
V O L . ２ ２  ― Ｎ Ｏ ． １        発 行 日  ２ ０ １ ０ 年 ７ 月 １ 日 
 

 本日のプログラム            第1008回 
                                                    
   点鐘                          
 １．国     歌  「君が代」           ３．会務報告  

ロータリーソング 「奉仕の理想」         ４．出席報告 

  四つのテスト    唱和             ５．結婚記念・誕生日祝い・スマイルボックス 

２．会長の時間                           ６．役員・理事就任式（会長・幹事・役員挨拶）   

                     

 

６月２４日  １２時３０分～ 鹿児島東急ホテル  

  会長の時間                   「任期満了の挨拶」              会長 上田 耕平さん 

 例年に比べて遅い梅雨入りとなりましたが、ここ 1 週間で降雨量は例年の梅雨なみに多く、幸い本日は梅雨の中休みで雨も降って

いませんが、ここ数日大雨洪水注意報・警報が続いております。また今夜から明日にかけても大雨の恐れが予報されています。 

 サッカーのワールドカップや女子ゴルフで世界ランキング１位となった宮里藍、ラグビーの世界ランキングで日本が過去最高の１

３位になったこと等いろいろと楽しいことや嬉しいことがありますが、先ほど桜島が祝砲をあげてくれました、本日は私にとって喜

ばしいお話をしたいと思います。 

いよいよ私にとりまして最後の「会長の時間」が来ました。長いようで短いこの１年でした。入会して５年足らずの身で会長をお

引き受けしましたが、宮内幹事をはじめ、会員の皆さま方、並びに事務局の多大なるご協力に支えられ、鹿児島市内分区の会長・幹

事会の担当、鹿児島市内ロータリークラブ新春合同例会開催担当、台北市和平扶輪社との姉妹盟約締結更新調印式なども順調に終え

ることができ、大過なく無事会長の任期を満了できますことを心から深謝しております。 

 当初より例会毎の「会長の時間」には、原則として政治・経済についての話はしないという方針でしたので、話題を探すために、

この１年間、ロータリーに関することはもとより、日課にしている散歩の途中にある樹木や草花、季節や暦に関すること、世界情勢

など色々と勉強することができました。もともと勉強嫌いな私ですが、会長を引き受けて良かったと感謝しています。また、地区内

の他のロータリークラブの会員方々とも会長をいていなければ、おそらく経験できなかったであろう親睦交流を経験できたことをた

いへん嬉しく思っております。 

 さて、大過なく無事に任期を終えると云うことは、言い換えれば、目新しいことや冒険的なことは何もしなかったということで、

年度初めに目標に挙げたことは何もしなかったことだと言えましょう。年度初めに会長就任の挨拶で述べました、「ロータリーの初

心に返り、ロータリーの本質を学び、会員の活発な発言を増やし、楽しく出席価値の高い例会にしたい、当クラブの誇れる継続的な

奉仕活動を築き、ロータリアンの誇りの復活を目指すために努力する」は殆んど果たすことができず、辛うじて現状維持をしてまい

りました会員数も、最後になって増加どころか減少する有様となりました。これも私の力量不足の結果で申し訳ないと思っています。 

 最後に次年度の松枝会長と喜山幹事のご活躍、並びに会員の皆様のご多幸と北ロータリークラブの発展とを祈念いたしまして退任の

ご挨拶とさせていただきます。この１年大変お世話になりありがとうございました。 

＜出 席 状 況＞  

例 会 日 

会 員 数 

出席者数 

 

出 席 率 

６月 ２４日例会 

２７（２６）名 

１５名 

欠席  １１名 

５７．６９％ 

６月 １０ 日例会 

２７（２６）名 

１５名 

メーク １名 

６１．５４％

＜メーキャップ＞             横山 誠二  さん                         

 

＜ロータリーソング＞           「手に手つないで」 

＜会務報告＞                 幹事 宮内 秀人さん 

１． 2010－11 年度市内 RC 会員名簿作成について次年度

の会員名簿の作成依頼が届きました。 

   本日回覧致しますので、再度確認をお願い致します。   

尚、出来るだけ最近の写真を掲載されますようにとの

 
第１００７回例会記録 

 



事です。写真の差替えなどご希望の方はご提出をお願

い致します。メール添付にて提出頂いても結構です。 

２． 2009－10 年度の各委員会の活動報告の提出をお願

い致します。 〆切 ７月 8 日（木） 

その他 

  新年度の定例理事会は第 1 週目の例会終了後となりま

す。 次回は 7 月 1 日（木）の例会終了後となります。 

  事前に協議事項など有りましたら喜山幹事または事務

局までお知らせ下さい。  

【回覧】 

・ 今後の行事予定表 

・ 九州新幹線全線開通記念・九州縦断 320 キロ駅伝に

ついてのアンケート 

・ 7 月 9 日（金）の前年度役員慰労会出欠回覧 

・ 会員名簿内容確認 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 2009－10 年度任期満了挨拶     上田 耕平会長

 

 

    宮内 秀人幹事 

 

 

 

 

 

 

 

  スマイル・ボックス 

★当ＲＣ        上田 耕平 さん 

 皆様方のご協力のおかげで１年間まあまあ無難に会長 

 職を努めさせて頂きました。心から感謝申し上げます。 

★当ＲＣ        宮内 秀人 さん 

 本当に１年間ありがとうございました。 

★当ＲＣ        松枝 正隆 さん 

 上田会長さん、宮内幹事さん、１年間ご苦労様でした。 

 感謝を込めてスマイル致します。 

★当ＲＣ        横山 誠二 さん 

 二週間のご無沙汰でした。「もう顔も忘れたぞ」何て言わ

ないで下さい。また宜しくお願いします。 

                              本日のスマイル額 ￥8,000      

                               本年度累計額 ￥590,000 

 

 

 

  

 

 

＜７月のプログラム予定＞      

     15 日(木)クラブ協議会 

（当クラブの財務状況について） 

     22 日(木)クラブフォーラム（クラブ奉仕委員会） 

     29 日(木)会員卓話（クラブコード順 2-3 名予定） 

下記に★印のついた例会については 11 時半～12 時半まで記帳メーキャップ台が出されます。 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
7 月   2 日(金） 

7 月   5 日(月) 

7 月    6 日(火) 

7 月   6 日(火) 

7 月   7 日(水) 

7 月   7 日(水) 

7 月   7 日(水) 

7 月   8 日(木) 

7 月   8 日(木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿 児 島 城 西 ＲＣ 

鹿 児 島 南 Ｒ Ｃ  

鹿 児 島 西 R C 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 松木会長 

会員卓話 森園 千廣君・宇都和治君 「会長・幹事就任の挨拶」 

会長・幹事挨拶 

クラブ協議会（各委員会年間活動方針・計画） 

第 1 回クラブ協議会（新年度方針発表） 

会長活動方針 

会長・幹事挨拶 

クラブ協議会（各委員長挨拶と計画発表） 

クラブ協議会（年間活動方針発表） 

山 形 屋

山 形 屋  

サ ン ロ イ ヤ ル  

東 急 イ ン

サ ン ロ イ ヤ ル

山 形 屋

ゆ う づ き   

山  形  屋

東 急 イ ン

次回例会案内      

2010 年 7 月 8 日（木） ⇒9 日（金） 18：30～に変更 

前年度役員慰労会 

     場 所： アーバンポートホテル鹿児島 

小川町 15－1（ニシムタ北埠頭店前）

※ 例会変更の為お間違えの無いようにご確認下さい 

 ♣誕生日祝い♣ 

宮内 秀人 さん  １９５７年 ７月１日 

おめでとうございます

7 月の結婚記念日・誕生日祝い 

2009－10 年度グリーンボックス集計 
 

金 ５６，１５１円 
 

ご協力ありがとうございました 

2009－10 年度出席優秀者 
★ホームクラブ 100%出席者  

上田 耕平 さん 

メークアップによる 100%出席者 
福司山 明郎さん・平 正暢さん 
牧角 龍一 さん・升金 勲さん 
田口 薫さん  ・中島 晢さん 
宮内 秀人さん （順不同） 以上 7 名 
 



 
V O L . ２ ２  ― Ｎ Ｏ ． ２        発 行 日  ２ ０ １ ０ 年 ７ 月 9 日 

 
 本日のプログラム            第1009回 
                                                    
   点鐘                          
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」      ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．前年度役員慰労会   

                     

 

７月１日  １２時３０分～ 鹿児島東急ホテル  

  会長の時間                会長就任挨拶             会長 松枝 正隆さん 

 本日より、２０１０～２０１１年度の鹿児島北ロータリークラブ第２２代目の会長に就任することになりました。今年

度の第1回目の例会は奇しくも年度初めの7月1日となり、区切りの良いスタートになりました。ご承知のように、当クラ

ブは会員減少という厳しい状況に直面しております。ロータリー歴６年程の浅学非才の私にとりましては、職務の重責に

身の引き締まる思いでございます。 

さて、今年度のＲＩテーマは、「地域を育み、世界をつなぐ」であります。ＲＩの最優先項目は、ポリオ撲滅と青少

年に関わる活動の２つであり、重点項目としては未来の夢計画の6項目が示されております。これに沿って、当地区の

伊藤学而ガバナーは、今年度の地区テーマを「クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう」と掲げられておりま

す。いずれのテーマも「地域」がキーワードでありまして、ロータリーの原点に返り、地域の活動を重視されたもので

あろうと思います。 

全国的なロータリー会員の減少傾向の中で、当クラブにおきましても会員の減少に歯止めがかからず、ピーク時の半

数程になり、クラブの活力は失われつつあります。私共のクラブでは、これまでに国際奉仕（ＷＣＳ）を中心とした多

くの奉仕活動の実績があります。この素晴らしい実績と伝統を継承していくためにも、クラブが活性化し、効果的に機

能していく事が望まれます。そこで、今年度も最重要課題として、会員の維持・増強には全力で取り組んでまいります。

また、地域社会に必要とされ、評価されるような奉仕活動について、全員で検討したいと思います。今後、ＣＬＰ導入

によるクラブ運営も大きな課題であろうと思いますが、一定の準備期間と会員の皆様のご協力をお願いいたします。 

このような状況を考慮して、今年度の重点目標には、下記の５項目を提言させていただきます。 

１．会員の維持・増強：退会者の防止、会員の勧誘、増強（プラス２）、新入会員の研修。 

２．例会の充実と会員相互の親睦：楽しい例会を工夫する。会員の積極的参加と意欲の向上を図る。 

  夜の例会・親睦会を月1回開催する。 

３．内外の他クラブとの交流：台北市和平扶輪社の２０周年記念式典に出席、鹿児島東ＲＣとの合同例会。 

４．地域のニーズに応じた奉仕活動：例えば、環境、福祉、観光、九州新幹線の全線開通等に関して。 

  鹿児島南ＲＣの「児童虐待防止」のキャンペーンに参画する。 

５．クラブ管理運営の改善計画：長期計画委員会を設立、身の丈に合ったクラブ運営、ＣＬＰの導入を検討、経費の削

減および会費の減額を目指す。 

以上の如く、微力ながら喜山幹事と共に頑張っていく決意でございますので、皆様方のご指導・ご支援を賜ります

ようお願い申し上げます。  

 
第１００８回例会記録 



＜出 席 状 況＞  

例 会 日 

会 員 数 

出席者数 

 

出 席 率 

７月  １日例会 

２５（２３）名 

１６名 

欠席   ７名 

６９．５６％ 

６月 １７ 日例会 

２７（２６）名 

１９名 

メーク ３名 

８４．６２％

＜メーキャップ＞             上田 徹    さん 

                         升金 勲    さん 

横山 誠二  さん                         

＜国      歌＞              「君が代」 

＜ロータリーソング＞              「奉仕の理想」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞              唱和 

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

 

＜会務報告＞                 幹事 喜山 修三さん 

１） 新旧理事会協議内容報告 

     １．7 月・8 月のプログラムについて             

     ２．退会届けについて                      

     ３．次年度会費請求について  

     ４．出席免除会員について 

     ５．２００９－１０年度１００％出席者表彰に関して 

      ６．グリーンボックスについて 

       ７．米山財団寄付について               

  その他 会長・幹事慰労金について 

２） 各委員会の活動報告を８日（木）までにお願いします 

３） 欠席届は前日の午前中までにお願いします 

  

【回覧】 

・ 今後の行事予定表 

・ 市内他 RC6 月分週報 

・ The rotarian 

・ 2009－10 年度出席率優秀者表 

 

◆ 役員・理事就任式(会長・幹事・役員挨拶) 

 
上野 副幹事 ・松枝 会長 ・田口 会長エレクト ・福司山 SAA 

 

 

 

 

 

 

 

 

2010-11 年度は会員数 25 名での船出となりましたが、各委

員長の方々と共に、松枝会長の掲げられた重点目標達成

に向けて 1 年間頑張ってまいります。 

  スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ        松枝 正隆 さん 

 今年度、鹿児島北 RC の会長職を努めさせていただく 

 こととなりました。皆様方のご指導ご支援を賜りますよう 

 お願い申し上げます。  

★当ＲＣ        喜山 修三 さん 

 今年１年どうぞ宜しくお願い致します。 

★当ＲＣ        中村 良一 さん 

 松枝新会長、喜山幹事一年間宜しくお願いします。 

★当ＲＣ        福司山 明郎 さん 

 松枝年度のスタートを祝しスマイルします。 

 SAA 共々皆様のご協力をお願い致します。 

    ★当ＲＣ        宮内 秀人 さん 

 本日は 53 歳の誕生日です。又松枝丸の出航日です。 

    ★当ＲＣ        安田 宏子 さん 

 貧乏暇なしとはよく言ったもので、毎日がバタバタです。 

 初めての SAA なので、福司山委員長に従って頑張ります 
 

                              本日のスマイル額 ￥12,000     

                                本年度累計額 ￥12,000 

 

 

 

 

  

＜７月のプログラム予定＞      

     22 日(木)クラブフォーラム（クラブ奉仕委員会） 

     29 日(木)会員卓話（クラブコード順 2-3 名予定） 

＜8 月のプログラム予定＞ 

      5 日（木）クラブフォーラム（会員増強委員会） 

★ 12 日（木）クラブ定款休会 

19 日（木）会員卓話 

26 日（木）フリートーキング 

下記に★印のついた例会については 11 時半～12 時半まで記帳メーキャップ台が出されます。 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
7 月   8 日(木） 

7 月  12 日(月) 

7 月   13 日(火) 

7 月  13 日(火) 

7 月  14 日(水) 

7 月  14 日(水) 

7 月  14 日(水) 

7 月  15 日(木) 

7 月  15 日(木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿 児 島 城 西 ＲＣ 

鹿 児 島 南 Ｒ Ｃ  

鹿 児 島 西 R C 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

★【定例夜間例会】18:30～ 会員卓話「エーゲ海ヨットの旅」伊藤ガバナー 

★例会変更 18:30～ アーバンポートホテル「直前会長・幹事慰労会」兼 RT 

決算報告 

クラブ協議会(各委員会年間活動方針・計画) 

卓話 卓話者未定 

クラブ協議会（活動方針） 

クラブ協議会(四大奉仕委員会報告) 

クラブフォーラム(クラブ奉仕) 

クラブ協議会（決算・予算説明） 

山 形 屋

山 形 屋  

サ ン ロ イ ヤ ル  

東 急 イ ン

サ ン ロ イ ヤ ル

山 形 屋

ゆ う づ き   

山  形  屋

東 急 イ ン

次回例会案内      

2010 年 7 月 15 日（木）  12:３０～ 

クラブ協議会 

     （当クラブの財務状況について） 

 



 
V O L . ２ ２  ― Ｎ Ｏ ． 3        発 行 日  ２ ０ １ ０ 年 ７ 月 １ ５ 日 

 
 本日のプログラム            第1010回 
                                                    
   点鐘                          
 １．ロータリーソング  「我等の生業」        ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．クラブ協議会（当クラブの財務状況について）

                     

 

７月９日  １８時３０分～ アーバンポートホテル鹿児島  

  会長の時間              夜の例会・前年度役員慰労会            会長 松枝 正隆さん    

本日は、夜の例会と前年度役員慰労会という事でございますので、始めに例会を行いまして、その後で役員慰労会に入りた

いと思います。先ずは、前年度会長の上田さんと幹事の宮内さんをはじめ、前年度の役員の方々には１年間本当にご苦労様で

した。心から御礼を申し上げます。 
新年度も１週間を経過したばかりで未だ把握出来ない事も多いのですが、当クラブの厳しい現状を考えますとそんなに悠長

なことも言っておられません。いろいろと課題もがございますが、とりわけ会員増強は当クラブの最重要課題として、常に掲

げてまいりたいと思っております。 

さて、今日はロータリーとボランテイア活動について少し話をさせて頂きます。ロータリーは年代と共に徐々に変化してお

りまして、最近になりますと「ロータリーは、地域社会のボランテイアから成る世界的なネットワークで・・・」という文言

がみられます。今年度のＲＩと地区のテーマには、いずれも地域での積極的な関わりと奉仕活動（ボランテイア活動）が強調

されております。 一方、ロータリー以外のボランテイア活動となりますと、国際的機関から公的機関によるもの、ＮＧＯ、

ＮＰＯ、民間団体等による多種・多様な活動があります。例えば、社会教育施設、文化・スポーツ、環境保護、リサイクル、

医療、社会福祉関連等、幅広い分野で活動が行われております。   

最近、ＮＨＫで放送されましたプロボノというボランテイア活動について紹介いたします。プロボノ（Ｐｒｏ Ｂｏｎｏ Ｐ

ｕｂｒｉｃｏ：公共善のために、ラテン語）は一部ロータリーに似通っておりまして、各分野の専門家が職業上持っている知

識やスキル、経験を生かして、社会貢献をするボランテイア活動です。地域の街おこし、中小企業・ベンチャー企業支援、ス

ポーツ支援などに無償で活動をします。社会貢献という「やりがい」を求めながら、自分のスキルや交友関係を広げていく事

が出来ます。米国では２０００年頃よりＮＰＯを受け皿に急拡大しているそうです。  

では、ロータリーと他のボランテイア活動とは、どこが異なっているのでしょうか。自分なりの考えですが、「ロータリーの

基本理念は職業奉仕であり、会員同士の親睦と自己啓発を進め、自分の職業を生かして奉仕を行う」ということでしょうか。

とは言え、今後のロータリーは、ＷＣＳも含め、地域での奉仕活動に力を注いでいく事になるのだろうと思います。それによ

り、会員増強とクラブの活性化に繋がれば幸いであります。 

＜出 席 状 況＞  

例 会 日 

会 員 数 

出席者数 

 

出 席 率 

７月  ９日例会 

２５（２３）名 

１６名 

欠席   ７名 

６６．６７％ 

６月 ２４ 日例会 

２７（２６）名 

１６名 

メーク １名 

６５．３９％

＜メーキャップ＞ 喜山 修三さん   横山 誠二 さん      

＜ロータリーソング＞              「手に手つないで」 

＜メーキャップ＞     7/8(木)お昼記帳分 

鹿児島 RC       中村 博大 さん 

鹿児島中央 RC     本坊 修   さん   林 良昭 さん 

鹿児島南 RC     上薗 真歩 さん 

 
第１００９回例会記録 



＜会務報告＞                副幹事 上野 英城さん 

１． 口蹄疫被害の為延期となっておりました、委員長会議

開催のご案内が届きました。 

・クラブ奉仕委員長      中村 良一 さん 

・フェローシップ委員長    地福 秀逸 さん 

・ロータリー情報委員長    牧角 龍一 さん 

・広報・雑誌・IT 委員長    宮内 秀人 さん 

日 時 平成 22 年 7 月 31 日(土)  13 時より受付開始 

場 所 ジェイドガーデンパレス  2 階 

出席できない場合は代理をお願い致します。 

２． 前年度の委員長の方々は委員会活動報告提出をお

願い致します。 

まだ若干未提出がございます。 

３． 7 月号の月信掲載記事に誤りが有ったとのことで訂正

が届きました。 

  次週回覧致します。 

 

＜松枝会長より報告＞ 

１） 鹿児島南 RC との合同プロジェクト「児童虐待防止シン

ポジューム開催」について日程が決まりました。 

      日 時 平成 23 年 4 月 3 日（日） 

      場 所 鹿児島県民交流センター 県民ホール 

2） 退会の申し出について  

その後の経過報告と承認のお願い 

 

◆ 前年度会長幹事役員慰労会 

 
直前会長 上田 耕平さん  直前幹事 宮内 秀人さん 

１年間本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

松枝会長より慰労の言葉    田口会長エレクトより乾杯挨拶 

 

 
アーバンポートホテル鹿児島にて、前年度会長・幹事・役

員慰労会を開催致しました。松枝会長より労いのお言葉を

頂き、田口会長エレクトより乾杯のお言葉と音頭をとって頂

きました。 

１年間本当にお疲れ様でした。 

  スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ        上田 耕平 さん 

 本日は前年度役員慰労会を開いていただき有り難うござ

います。  

★当ＲＣ        宮内 秀人 さん 

 いつも有り難うございました。これからも宜しくお願い致し 

 ます。 

★当ＲＣ        池田 剛 さん 

 前回の松枝丸の出航に参加できず申し訳ありませんでし 

 た。１年間宜しくお願い致します。 

★当ＲＣ        升金 勲 さん 

 上田会長、宮内幹事１年間大変お疲れ様でした。感謝し 

 スマイルします。 

                             本日のスマイル額 ￥22,000      

                                本年度累計額 ￥34,000 

 

 

 

 

  

＜７月のプログラム予定＞      

     29 日(木)会員卓話（クラブコード順 2-3 名予定） 

＜8 月のプログラム予定＞ 

      5 日（木）クラブフォーラム（会員増強委員会） 

★ 12 日（木）クラブ定款休会 

19 日（木）会員卓話 

26 日（木）フリートーキング 

下記に★印のついた例会については 11 時半～12 時半まで記帳メーキャップ台が出されます。 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
７月  １６日 (金) 

７月  １９日 (月) 

７月  ２０日 (火) 

７月  ２０日 (火) 

７月  ２１日 (水) 

７月  ２１日 (水) 

７月  ２１日 (水) 

７月  ２２日 (木) 

７月  ２２日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 田中 弘允会員 

祝日の為休会 

会員卓話 

クラブ協議会(決算報告・予算説明) 

★夜間例会 

クラブ協議会（活動方針） 

クラブ協議会(各委員会報告) 

★定例夜間  涼風例会 

ゲスト卓話 鹿児島城西 RC 三木靖名誉会員 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

2010 年 7 月 22 日（木）  12:３０～ 

クラブフォーラム 

       （クラブ奉仕委員会） 



 
V O L . ２ ２  ― Ｎ Ｏ ． ４        発 行 日  ２ ０ １ ０ 年 ７ 月 ２ ２ 日 

 
 本日のプログラム            第1011回 
                                                    
   点鐘                          
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」      ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．クラブフォーラム（クラブ奉仕委員会） 
                              会員増強委員会・会員選考・職業分類委員会 

出席委員会・ロータリー情報・教育研修委員会 
会報・雑誌・広報・IT委員会 
親睦活動・ロータリー家族    各委員会発表  
                     

 

７月１５日  １２時３０分～ 鹿児島東急ホテル  

  会長の時間                                      会長 松枝 正隆さん     

梅雨末期の集中豪雨が各地にみられております。一部には被害も出ておりまして、大変心配ですが、近日中にも梅雨明けと

の予報が出ております。梅雨明けの頃になりますと、とくに高温多湿で無風の環境では、熱中症が発症しやすくなります。そ

こで、今日は熱中症についての話をしたいと思います。熱中症とは、高温による障害でありまして、末梢血管拡張、発汗や不

感蒸泄の増加に伴い相対的循環血液量の減少により、脱水と循環失調を来して発症します。最近では、熱中症をⅠ度からⅢ度

までの３段階に分けられております。 
Ⅰ度（従来の日射病、暑気あたり、熱けいれん）：比較的軽症で、大量の発汗、めまい、一時的な意識障害、筋肉痛及び筋肉

の硬直（こむら返り）などの症状があります。熱けいれん（不随意性、有痛の筋収縮）は、多量の発汗に対して低調水補充に

よる低ナトリウム血漿に起因します。 
Ⅱ度（従来の熱疲労）：中等症のもので、頭痛、嘔吐、倦怠感、虚脱感、判断力の低下の症状がみられます。脱水、心拍出量

低下により循環不全を来すため、医療が必要となります。 
Ⅲ度（熱射病）：重症で深部体温の上昇（３９℃～４０℃）と体組織や多臓器の障害により死亡する危険性があるため、病院

での集中治療が必要となります。ともかく、Ⅱ度、Ⅲ度のものは入院により治療を行います。 
今回は、一般的な軽度（Ⅰ度レベル）の熱中症の応急手当を説明いたします。先ずは、涼しい場所に移送し、衣服を緩め、安

静を保ちます。顔面蒼白、脈拍微弱であれば下肢の挙上を行います。意識がしっかりしていれば水分と塩分の補給を行います。

予防としましては、炎天下で運動や作業をする場合には、涼しく風通しの良い服装を身に着け、定期的に水分と塩分を補給す

る必要があります。最近は各種のスポーツドリンクが市販されております。  
熱中症とは直接関係ありませんが、脳梗塞や心筋梗塞は早朝から午前中にかけての発症が多いと言われております。朝の起

床後には、不感蒸泄により軽い脱水になっており、血液が濃縮し、血栓を生じ易い状態になっている理由からであります。就

寝前や朝の起床後にはコップ一杯位の水分を補給しましょう。また、夏の炎天下でゴルフをされる時には、定期的に水分を補

給することが大切です。飲酒をしながらプレーをするのは極めて危険であります。それは、発汗や利尿が促進されて脱水状態

となり、心筋梗塞や脳梗塞の発症に繋がります。当クラブ会員の平均年例は高くなっておりますので、互いに健康管理には気

を付けましょう。 
さて、今日のクラブ協議会では、財務問題を予定しております。会員の減少に伴い、財務状況はかなり厳しくなっておりま

す。今後のクラブ運営において、経費の節減は当然でありますが、現在の会費の額は妥当であるのか。会費の増・減額を行う

とすれば、どの程度可能なのか。様々な角度から協議をして頂き、忌憚の無いご意見を伺いたいと思います。 

 
第１０１０回例会記録 



＜出 席 状 況＞  

例 会 日 

会 員 数 

出席者数 

 

出 席 率 

７月 １５日例会 

２５（２３）名 

１５名 

欠席   ８名 

６５．２２％ 

７月   １日例会 

２５（２３）名 

１６名 

メーク ０名 

６９．５７％

                                           

＜ロータリーソング＞              「我等の生業」 

＜会務報告＞                 幹事 喜山 修三さん 

１． 先週に引続き 

各委員長会議について 

・クラブ奉仕委員長     ・フェローシップ委員長 

・ロータリー情報委員長   ・広報・雑誌・IT 委員長 

各委員会の出席者報告をお願い致します。 

日 時 平成 22 年 7 月 31 日(土)  13 時より受付開始 

★ 出席できない場合は各自代理をお願い致します。 

２． 第 1 回地区会員増強セミナー開催のご案内 

  日 時 平成 22 年 7 月 25 日（日）   13:30～15:2 

場 所 アーバンポートホテル鹿児島 

会員増強委員会より出席予定者の報告をお願い致しま

す。〆切 7/16（金）までとなっております。 

３． クラブ奉仕委員会より 

来週 22 日（木）の例会プログラムはクラブ奉仕委員会

のクラブフォーラムとなっております。本日クラブ奉仕委

員長より関係者の方々にご案内を送付致します。 

   ご確認頂き、事前準備を宜しくお願い申し上げます。 

４． 2010－11 年度海外職業・文化研修チームメンバー募

集（GSE）ご案内が届いたので回覧致します。 

   派遣先 ドイツ・フランクフルト地区 

   期 間 2011 年 5 月 28 日～6 月 26 日 

 

【回 覧】 

・ ハイライトよねやま 125 号 

・ 7 月号 月信訂正記事 

・ ロータリー・リーダー2010 年 7 月 

 

◆ クラブ協議会（当クラブ財務状況について） 

会 計 池田 剛さん 

  前年度の収支報告書と今年度の予算書を配布。 

池田さんより資料に則り、報告と説明が行われました。当ク

ラブに限った事では有りませんが、会員の減少により予算

の見直しに迫られております。今後、クラブの運営について、

検討・見直しの必要が有りますが、何より会員の方々に現

状を認識して頂き一致団結して対処していく必要が有るの

ではないかと思います。今年度中に少なくとも、2 名の会員

増を目標に皆様のご協力をお願い致します。 

◆台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典参加について 

 平成 22 年 12 月 12 日の創立 20 周年記念式典参加に向

けて、参加希望者の把握を行ってまいります。 

旅行日程や、詳細等については検討を行ってまいりたいと

存じますが、ご家族の皆様のご参加も含め多くの皆様にご

協力をお願い致します。 

  スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ        喜山 修三 さん 

 先週は会長・幹事の慰労会に出席できずにすみません 

 でした。  

★当ＲＣ        坂本 紘 さん 

 欠席続きで申し訳ございませんでした。トリが巣に戻って 

 来ることを期待してスマイルします。 

   ★当ＲＣ        横山 誠二 さん 

 先日、忙しい上野先生に無理をお願いして原稿執筆して 

 いただきました。感謝のスマイルです。また。本日研修の 

 ため中座致します。申し訳ありません。 
  

                              本日のスマイル額 ￥6,000      

                                本年度累計額 ￥40,000 

 

 

 

 

  

＜８月のプログラム予定＞ 

      5 日（木）クラブフォーラム（会員増強委員会） 

★ 12 日（木）クラブ定款休会 

19 日（木）会員卓話 

★  26 日（木）フリートーキング 夜例会 18:30～ 

           いお萬  

＜９月のプログラム予定＞ 

     2 日（木）クラブフォーラム（新世代委員会） 

           ※例会後 定例理事会 

     9 日（木）外部卓話 

 ★  16 日（木）⇒22 日（水）へ変更 

 ★  22 日（水）⇒16 日（木）からの変更  

観月夜例会 18:30～ 
 ※鹿児島東 RC との合同例会予定 

 ★   23 日（木）クラブ定款休会 

      30 日（木）ガバナー補佐訪問（山下 皓三さん） 

 注意） 9 月 16 日（木）の例会は 22 日（水）に変更の為ございま

せん。ご注意下さい。 

下記に★印のついた例会については 11 時半～12 時半まで記帳メーキャップ台が出されます。 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
７月  ２３日 (金) 

７月  ２６日 (月) 

 

７月  ２７日 (火) 

７月  ２７日 (火) 

７月  ２８日 (水) 

７月  ２８日 (水) 

７月  ２８日 (水) 

７月  ２９日 (木) 

７月  ２９日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

鹿児島プロバスクラブ、鹿児島ローターアクトクラブ会長挨拶 

新入会員自己紹介 第 1 回クラブ協議会 

「委員長基本方針及び事業計画発表」 

外部卓話 海江田パストガバナー 

クラブフォーラム（会員増強・退会防止委員会） 

★31 日（土） 納涼家族会 18:30～サンロイヤルホテルへ変更 

クラブ協議会（決算・予算） 

クラブ協議会(決算・予算報告) 

クラブ定款休会 

会員卓話 

山 形 屋 

山 形 屋  

             

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

2010 年 7 月 29 日（木）  12:３０～ 

会員卓話 

       （クラブコード順に 2～3 名を予定） 



 
V O L . ２ ２  ― Ｎ Ｏ ． ５        発 行 日  ２ ０ １ ０ 年 ７ 月 ２ ９ 日 

 
 本日のプログラム            第1012回 
                                                    
   点鐘                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」   ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．会員卓話 

                              （クラブコード順に2～3名）   
                      

 

７月２２日  １２時３０分～ 鹿児島東急ホテル  

  会長の時間                 児童虐待について             会長 松枝 正隆さん     

南九州でも、一昨日、全国で一番遅い梅雨明け宣言となりました。既に、各地で猛暑日となり、熱中症が多発しております。 

明日は24節季の大暑を迎えますが、この頃には暑さもピークとなりまして、7月26日は土用の丑の日であります。 

さて、今年度の社会奉仕プロジェクトでは、鹿児島南ＲＣ主催の「児童虐待防止」のキャンペーンに共同参画することにな

っております。そこで、今回は虐待の問題について少し調べてみました。一般的に「虐待」とは、自分の保護下にある者（人、

動物など）に対し、長時間にわたって暴力を振るう、世話をしない、いやがらせや無視をする等の行為を言うそうであります。 

「虐待の対象」により、児童虐待、高齢者虐待、配偶者虐待（ＤＶ）、障害者虐待、動物虐待、捕虜虐待、民族虐待等に分類

されます。「虐待行為」の種類には、身体的虐待（身体的暴力を加える）、心理的虐待（暴言、恫喝等による心理的暴力）、

ネグレクト（育児放棄、無視）、性的虐待（性的暴力を加える）、経済的虐待（金銭的虐待）があります。最近になり、児童

虐待、高齢者虐待、配偶者虐待では痛ましい事件が多発しております。平成21年、全国の児童虐待件数は42664件となってお

りますが、鹿児島県では、虐待認定数343件、通告件数は617件でありました。 

児童虐待防止に関しては、これまでに幾つかの法的整備が行われて来ました。最初は、昭和8年に施工されました児童虐待防

止法は、14 歳未満の児童を対象としておりました。昭和22 年になり同法は廃止され、新たに児童福祉法が制定されておりま

す。その後、深刻化する虐待の増加により、平成12年に18歳未満の者を児童として、児童虐待防止法が制定されております。 

虐待防止への対応としては、周りの人が気付いたら早く児童相談所や保険所、福祉事務所、警察署などの相談窓口に相談・通

報すべきであります。医療機関でもこの問題に関わる事があり、児童の虐待が疑われる場合は児童相談所などに通報し、死亡

例では警察に届け出る義務があります。今後は、児童虐待防止に対する地域住民の理解と関係機関のより一層の連携が必要で

あります。 

 － － － － － － － － － － － － － － － － － － － － －  

 前回、7月15日のクラブ協議会では財務問題について協議を頂き有難うございました。今後、財務問題につきましては、長

期計画委員会の設立により検討してまいりたいと思います。また、上野副幹事より、他クラブの会費の状況について調査依頼

がありましたが、市内分区の8クラブについて情報（上半期分）が得られております。     

＜出 席 状 況＞  

例 会 日 

会 員 数 

出席者数 

 

出 席 率 

７月 ２２日例会 

２５（２３）名 

１５名 

欠席   ８名 

６５．２２％ 

７月  ９日例会 

２５（２３）名 

１６名 

メーク ２名 

７５．００％

                                         

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞             喜山 修三さん 

                          横山 誠二さん 

＜ロータリーソング＞              「手に手つないで」 

 

 
第１０１１回例会記録 



＜会務報告＞                 幹事 喜山 修三さん 

１． 第 1 回地区会員増強セミナー開催のご案内 

日 時 平成 22 年 7 月 25 日（日）   13:30～15:20 

場 所 アーバンポートホテル鹿児島 

出席者  松枝会長・横山会員増強委員長  

２． 伊藤ガバナーより 

地区国際奉仕 WCS 委員長の升金 勲会員に委嘱状

が届いております。 

３． 各委員長会議について 

・クラブ奉仕委員長      ・フェローシップ委員長 

・ロータリー情報委員長    ・広報・雑誌・IT 委員長 

各委員会の出席者報告をお願い致します。 

日 時 平成 22 年 7 月 31 日(土)  13 時より受付開始   

   出席報告が明日 23 日（金）までとなっておりますので

各委員長の方々は至急出欠及び代理出席者報告を

お願い致します。   

４． 次週のプログラム案内 

   会員卓話について（クラブコード順に行っていく）   

５． 日本事務局経理室より、8 月のロータリーレートの報告

が届きました。 

          1 ドル=88 円 となります。 

６． 12 月12 日開催の台北市和平扶輪社創立 20 周年記念

式典参加（旅行）希望回覧を致します。 

   旅行日程等のについては今後検討を行ってまいります。   

暫く回覧を行いますので、奥様方にもご参加の呼びか

けを宜しくお願い致します。 

【回 覧】 

・ 台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典参加希望回覧 

 

2010－11 年度 

地区国際奉仕 WCS 委員長の升金 勲会員に委嘱状授与 

 
 

◆ クラブフォーラム（クラブ奉仕委員会） 

1）  クラブ奉仕委員長            中村 良一さん 

2）  会員増強・会員選考委員長       横山 誠二さん 

3）  出席委員会副委員長          田口 薫  さん 

4）  ロータリー情報・教育研修委員長   牧角 龍一さん 

5）  会報・雑誌・広報委員長         宮内 秀人さん 

 

 

  スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ        上田 徹 さん 

 2 週間のご無沙汰で申し訳有りませんでした。鳥さんの 

 復帰バンザイ！！  

★当ＲＣ        中村 良一 さん 

 今日はクラブ奉仕委員会のクラブフォーラムです。各発 

 表の方々宜しくお願い致します。 
    

                              本日のスマイル額 ￥3,000      

                                本年度累計額 ￥43,000 

 

 

 

 

  

 

＜８月のプログラム予定＞ 

     12 日（木）クラブ定款休会 

19 日（木）会員卓話 

★  26 日（木）フリートーキング 夜例会 18:30～ 

           いお萬 （東急ホテル正面玄関前） 

＜９月のプログラム予定＞ 

     2 日（木）クラブフォーラム（新世代委員会） 

           ※例会後 定例理事会 

      9 日（木）外部卓話 

 ★  16 日（木）⇒22 日（水）へ変更 

 ★  22 日（水）⇒16 日（木）からの変更  

観月夜例会 18:30～ 
 ※鹿児島東 RC との合同例会予定 

 ★   23 日（木）クラブ定款休会 

      30 日（木）ガバナー補佐訪問（山下 皓三さん） 

 注意） 9 月 16 日（木）の例会は 22 日（水）に変更の為ございま

せん。ご注意下さい。 

下記に★印のついた例会については 11 時半～12 時半まで記帳メーキャップ台が出されます。 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
７月  ３０日 (金) 

 

８月   ２日 (月) 

８月   ３日 (火) 

８月   ３日 (火) 

８月   ４日 (水) 

８月   ４日 (水) 

８月   ４日 (水) 

８月   ５日 (木) 

８月   ５日 (木) 

鹿児島 RC 

 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

★夜例会へ変更 18:30～21:00 会場:ジェイドガーデンパレス 

  全員クラブ協議会及び懇親会（前年度会長・幹事慰労会兼） 

クラブ奉仕フォーラム 

会員増強フォーラム 

★二火会のため 19:00～に変更 鹿児島東急イン 

  会員卓話 

クラブフォーラム（クラブ奉仕） 

★夜例会 

会員卓話 

会員化委員増強維持・分類委員会担当 

山 形 屋 

 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

2010 年 8 月 5 日（木）  12:３０～ 

クラブフォーラム 

         （会員増強委員会） 

    ※例会後定例理事会    



O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．６                  発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ８ 月 ５ 日 
V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．６                  発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ８ 月 ５ 日 

会員増強および拡大月間 
 本日のプログラム              第1013回  

点鐘                           
 １．国    歌   「君が代」             ３．会務報告   

   ロータリーソング 「奉仕の理想」           ４．出席報告 

   四つのテスト    唱和                 ５．結婚記念・誕生日祝い・スマイルボックス 

２．会長の時間                      ６．クラブフォーラム（会員増強委員会） 
                                                    

 

７月２９日  １２時３０分 鹿児島東急ホテル  
＜会長挨拶＞               「新年度１ヶ月を経過して」            会長 松枝 正隆さん  

皆さんこんにちは。全国各地において熱中症による死亡者が続出しておりましたが、一両日の雨でこの猛暑も一息つけそう

です。とは言え、夏の厳しさはこれからでありますので、皆さん方も体調にはくれぐれも注意されてください。一方、宮崎で

の口蹄疫もほぼ終息状態となりまして、一安心ではございますが、経済的な打撃は計り知れないものがあるようです。一日も

早い復興を祈りたいものです。 

さて、新年度になりまして、丁度１ヶ月が経過いたしましたが、この間私にとりましては無我夢中というか、あっという間

に押し流されたような感じであります。最近になり少し慣れもありまして、気分的には大分落ち着いて来たような次第です。

当初、クラブでは会員減少が危惧されましたが、皆さん方のお力添えのお陰によりまして、今年度は２５名でスタートさせて

頂き、順調に歩み出したところであります。 

去る７月２５日、鹿児島市内のアーバンポートホテルで、第１回地区会員増強セミナーが開催されましたので、出席させて

頂きました。２７３０地区の昨年度末（６月３０日）での会員数は、前年度より７０名の減少となっておりまして、出席率も

全国最下位でありました。当地区での会員減少傾向は、未だ歯止めがかからないようです。尚、鹿児島市内分区１０クラブは

全てが減少となっておりました。当クラブでも、これ以上の会員減少は運営上からも危機的状況になりますので、早く会員増

強に向けての具体策を検討していく必要があります。また、最近の出席率の低さを考えますと、将来が心配でございます。も

う少し出席率を上げるように、お互いに声を掛け合って頑張りましょう。例会への出席は奉仕の第一歩であり、出席すること

が何よりも親睦を深めることになるのではないでしょうか。今年度は、毎月１回夜の例会を計画しておりますが、これは出席

に便宜を図ったものでありまして、夜の懇親会だけが親睦を深める場ではないと思います。 

唐突な提案を申し上げましたが、８月の夜の例会を「１００％出席日」としてご賛同いただき、誠に有難うございました。

当日出席できない方は、前後２週間内にメークアップをお願いいたします。また、今後のクラブ活性化のために、長期計画委

員会（仮称）を立ち上げて、中・長期的なプログラムを検討して頂きたいと考えております。皆様のご協力をお願いする次第

でございます。 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

７月２９日例会 
２５（２３）名 

１６名 
欠席  ７名 
６９．５７％ 

７月１５日例会 
２５（２３）名 

１５名 
メーク  １名 

６９．５７％ 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞       宮内 秀人さん 

＜ロータリーソング＞  「それでこそロータリー」 

＜会務報告＞       副幹事 上野 英城さん 
１．8 月 26 日（木）夜例会の出欠回覧を致します。回答をお

願いします。 

  場 所 いお萬（鹿児島東急ホテル玄関入り口前） 

２．7 月 31 日（土）開催の各委員長会議について 

出席者    中村 良一さん・地福 秀逸さん 

 
第１０１２例会記録 



（代理）平 正暢さん・（代理）上田 耕平さん 

※ 地区協議会資料・各クラブ委員会資料をご持参下

さい。 

３．先週に引き続き、 

12 月 12 日の台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典

参加希望回覧を致します。 

  詳細については今後さらに検討を行ってまいります。 

  暫く回覧を行いますので、奥様にも参加の呼びかけを

宜しくお願い致します。 

４．地区大会登録について 

  10 月 8 日（金）～9 日・10 日（日） 

  本日登録申込書を回覧致します。 

  各該当欄に○をつけて下さい。  

  毎年登録料等については個人負担となっております。ご

了承下さい。 

５．次回 8 月 5 日は例会終了後定例理事会となっておりま

す。宜しくお願い致します。 

【回 覧】 

・ 地区大会参加申込 

・ 台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典参加希望回覧 

・ 夜例会出欠表 （いお萬） 

・ 鹿児島西南 RC30 周年記念誌 

・ 2009 年度米山寄付実績表・ハイライトよねやま 

                                       

◆ 会 員 卓 話 
                         福司山 明郎さん 

  まったくの自力創業から 29 年の歳月が過ぎます。ビジネ

スには当然それなりの苦労があるだろうことは覚悟をしてい

ましたが、業界における新規参入者には厳しい現実があり、

初期は抵抗勢力との戦いの連続でもありました。この間苦

労や起伏はありながらも、お蔭様で多くの方々にお世話に

なりながら今日に至っております。 

ロータリクラブ活動も良く知らないまま入会して、早くも 16

年の在籍になります。おもえばいろんな会員が入会または

退会して行きました。移ろいは当然とおもいながら、私はな

ぜ 16 年も在籍できたのか不思議です。残念ながらまだ明

確な答を持つに至っておりません。しかし、内心未だに何

かを期待していることもあります。 

RC にも現実社会の縮図版があり、いろんな職業の方が

いて、素晴らしい大人もいればそうでないような方々まで多

品種の感もあります。 

会員として存在する条件の一つ、年間約 20 万円以上の

会費を負担。私も在籍期間中の総額は 300 万円超を払っ

ていることになります。継続できたことに感謝！入会以来、

自分の職業を積極的に喧伝することはあまりありませんでし

たが、入会したことで職業的に何か利益を得られたという実

感も今のところありません。しかし、私も自分の会社に戻れ

ば小さな会社ながらそこの主、油断すれば驕りや隙もできる。

このような団体に属し、奉仕も勿論ですが、会費等の多寡

ではなく人の生き様、職業観やその他所作を静かに見つめ

る機会が得られる環境に身を置いたことが、自身の成長や

職業の発展の微調整に寄与し軌道修正に役立っているの

でないかと考えています。社会奉仕と自身の職業成長が共

存して発展を享受できればそれに勝るものはないでしょう。

しかし現実はそれほど簡単でもないでしょうから、今までど

おり静かに欲張らずに晩節に吉とでるように、今後も知り合

うべくして知り会う会員の皆様に教えを頂きながら過ごせれ

ばと思っております。 

平 正暢さん 
  ワールドカップ南アフリカ大会は、スペインの優勝で終

わりました。熱戦の中でいくつか審判の判定が、テレビ画

面・ビデオで放映されましたが、審判は絶対的権限を有し

ており、最後まで試合をリードして居りました。 

 ロータリークラブの SAA も同様の権限を有して居るので

しょう。  

                          

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  地福 秀逸さん 

2 週連続で欠席して申し訳有りませんでした。 
★当ＲＣ  安田 宏子さん 

 お久し振りです。上田先生に「生きてたの？」と言 

われました。どうにか生きていました。これからも 

宜しくお願い致します。 
 

             本日のスマイル額 ￥3,000 

本年度累計額  ￥46,000 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜８月のプログラム予定＞ 

     19 日（木）会員卓話 

★  26 日（木）フリートーキング 夜例会 18:30～ 

           いお萬 （東急ホテル正面玄関前） 

＜９月のプログラム予定＞ 

     2 日（木）クラブフォーラム（新世代委員会） 

           ※例会後 定例理事会 

      9 日（木）外部卓話 

 ★  16 日（木）⇒22 日（水）へ変更 

 ★  22 日（水）⇒16 日（木）からの変更  

観月夜例会 18:30～ 
 ※鹿児島東 RC との合同例会予定 

 ★   23 日（木）クラブ定款休会 

      30 日（木）ガバナー補佐訪問（山下 皓三さん） 

 注意） 9 月 16 日（木）の例会は 22 日（水）に変更の為ございま

せん。ご注意下さい。 

 

 

松枝 正隆さん  １９４３年 ８月１２日 
浦門 純二さん  １９５６年 ８月２０日 
上山 逹典さん  １９４４年 ８月２１日 

～おめでとうございます～ 

次回例会案内      

2010 年 8 月 12 日（木）   

クラブ定款休会 

        8 月 19 日（木） 

   会員卓話（クラブコード順に） 

池田さんよりスタート 

ご準備の程宜しくお願い致します。 

８ 月 の 誕 生 日 祝  



 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
８月   ６日 (金) 

８月   ９日 (月) 

８月  １０日 (火) 

８月  １０日 (火) 

８月  １１日 (水) 

８月  １１日 (水) 

８月  １１日 (水) 

８月  １２日 (木) 

８月  １２日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 長井 滋人会員   

会員卓話 池畠 泰光君「会員増強拡大月間に因んで」 

クラブ定款休会 

ゲスト卓話 古典塾塾長 別府 義昭 様 

  クラブ定款に基づき休会 

クラブフォーラム（会員増強・退会防止・選考・分類） 

クラブ定款に基づき休会 

外部卓話 

★クラブ定款に基づき休会 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．７                  発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ８ 月 １ ９ 日 
会員増強および拡大月間 

 本日のプログラム              第1014回  

点鐘                           
                             
 １．ロータリーソング  「我等の生業」        ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．会員卓話  
                                                    

 

８月５日  １２時３０分 鹿児島東急ホテル  
会長の時間                「戦後６５年の夏を迎えて」            会長 松枝 正隆さん 
皆さん、今日は。毎日暑い日が続いておりますが、お変わりございませんでしょうか。今年も８月が廻ってまいりました。

私にとりまして、８月は特別に感慨深い月でございます。その理由としましては、私の誕生日が８月１２日である事にもより

ますが、その前後に、８月６日の広島と９日は長崎の原爆の日がありまして、１３日からはお盆の行事、そして終戦記念日と

続いているからであります。 
私は１９４３年に福岡県で生まれておりまして、当然ながら戦時中の事は覚えておりません。 戦後になり、物心がつきま

すと、毎年８月の誕生日の頃には、いろんな人達から戦争の話を聞かされておりましたので、８月の今頃になりますと、どう

しても戦争にまつわる事が思い起こされてきます。私自身も終戦後の廃墟の跡や極度の物資不足などを記憶しておりますが、

程なくして朝鮮戦争が勃発し、福岡の板付基地から連日爆撃機や戦闘機が飛び交っていた頃は、子供心ながら戦争の恐怖を感

じておりました。 
その後、日本では高度経済成長を遂げまして、現在は豊かな飽食の時代となり、すっかり平和呆けの状態に陥っております。

最近では戦争のことを全く認識していない若い人達が多くなっており、戦争は確実に風化しつつあります。日本では、過去の

戦争については、多くのことが正しく伝えられておりませんでした。今後、悲惨な戦争を繰り返さないためにも、正しい歴史

認識のもとに語り継いでいく必要があります。また、未だに戦争の後遺症や戦後処理の問題を抱えて生きている人達にとって

は、戦争は終わっていないのです。 
昨年、アメリカのオバマ大統領は核兵器廃絶を世界に向けて表明されております。それなら、アメリカの大統領も一度は日本

の被爆地を訪問すべきではないでしょうか。日本は、世界で唯一の被爆国でありますので、核兵器全廃と平和のために、全世

界へ向けてアピールしていく責任があります。 
― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― 
さて、８月は会員増強及び拡大月間であります。 当クラブでは、今年度の最重要課題として会員増強を掲げております。

会員増強は経済不況等の影響もあり、大変困難となっておりますので、 会員増強委員会だけでなく、協力可能な委員会や各

会員も参加して戦略を練り上げていく必要があると思います。本日のプログラムは、会員増強委員会の担当となっております。

どうか有意義な討論をして頂きますようお願いいたします。

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

８月 ５日例会 
２５（２３）名 

１８名 
欠席  ５名 
７８．２６％ 

７月２２日例会 
２５（２３）名 

１５名 
メーク  ３名 

７８．２６％ 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞      地福 秀逸さん 
                西田 隆昭さん 
                平 正暢 さん 
＜国      歌＞              「君が代」 

＜ロータリーソング＞              「奉仕の理想」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞              唱和 

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

＜ ビ ジ タ ー ＞            渡辺 敦史 さん 

 
第１０１３例会記録 



＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１． 先週の例会時に賛同頂きましたが、8月26日（木）夜例

会は「出席率 100%の日」と決まりました。止むを得ず当

日欠席される場合、必ずメーキャップをされるように御

協力をお願い致します。 

２．先週に引き続き、 

12 月 12 日の台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典

参加希望回覧を致します。 

  暫く回覧を行いますので、奥様にも参加の呼びかけを

宜しくお願い致します。 

  尚、台北市和平 RC より、20 周年記念式典参加お願い

のお手紙が届きました。本日回覧しております。 

３．地区大会登録について 

  10 月 8 日（金）～9 日・10 日（日） 

  先週に続き、登録申込書を回覧致します。各該当欄に

○をつけて下さい。毎年登録料等については個人負担

となっております。ご了承下さい。   

申し込み〆切が 12 日となっております。 

来週が定款休会となっておりますので、出来るだけ本日 

中に回答をお願い致します。 

  登録料については、8 月 19 日の例会より徴収致します。  

４．本日は例会後定例理事会となっております。宜しくお願

い致します。 

５．市内会員名簿を回覧致します。ご確認の上、訂正の無

い場合は○印を記して下さい。 

６．2009－10 年度のクラブ活動報告が出来ました。 

  既に、上田会長・会計 池田さんの監査は済んでおりま

す。最終ページの会長・会計のサインについては、後日

いただく事になっております。ご了承下さい。 

【回 覧】 

・ 地区大会参加申込 

・ 台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典参加希望回覧 

・ 台北市和平扶輪社より式典参加お願いのお手紙 

・ 鹿児島市内他クラブ週報 

◆ クラブフォーラム  

横山会員増強・会員選考・職業分類委員長 

今年度は、会員増強を 4 名とし、その内女性会員 2 名と目

標を立てております。先日、会員増強セミナーに松枝会長

と出席致しました。その際、世界的にも衰退している日本の

現状を再確認致しました。各クラブの置かれている現状に

則り会員増強について考えていく必要が有ろうかと存じま

す。本日は、国際ロータリーのホームページから「25 分間の

会員調査」と言うものをダウンロードしお配り致しました。 

皆様からの推薦者情報を頂きたいと思います。ご記入して

頂き今後会員増強に役立てていきたいと考えております。 

 
米山功労者感謝状授与 

直前会長 上田 耕平さん 直前幹事 宮内 秀人さん 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  喜山 修三さん 

先週は欠席をしてすみませんでした。 
そして、上野先生、代役を有難うございました。  
★当ＲＣ  鳥井ケ原 孝夫さん 

 お久し振りです。大変お騒がせしました。 

 これからも宜しくお願い致します。 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

 誕生祝いをいただき有難うございます。 

 年々、嬉しさも少なくなっていく誕生日ですが感謝 

 を込めてスマイルします。 

 

             本日のスマイル額 ￥8,000 

本年度累計額  ￥54,000 

 

 

 

＜９月のプログラム予定＞ 

     2 日（木）クラブフォーラム（新世代委員会） 

           ※例会後 定例理事会 

      9 日（木）外部卓話 

 ★  16 日（木）⇒22 日（水）へ変更 

 ★  22 日（水）⇒16 日（木）からの変更  

観月夜例会 18:30～ 
 ※鹿児島東 RC との合同例会予定 

 ★   23 日（木）クラブ定款休会 

      30 日（木）ガバナー補佐訪問（山下 皓三さん） 

 注意） 9 月 16 日（木）の例会は 22 日（水）に変更の為ございま

せん。ご注意下さい。 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
８月  ２０日 (金) 

８月  ２３日 (月) 

 

８月  ２４日 (火) 

８月  ２４日 (火) 

８月  ２５日 (水) 

８月  ２５日 (水) 

８月  ２５日 (水) 

８月  ２６日 (木) 

８月  ２６日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 桑原 義和会員   

レディースデー例会 中野一司先生  

医療法人ナカノ会理事長「在宅医療について」 

フリートーキング 

クラブフォーラム 

  卓話 鹿児島銀行 安藤 恵人 様 

クラブフォーラム（50 周年に向けて） 

クラブフォーラム（会員増強） 

★定例夜間 クラブ協議会（クラブ プログラムについて） 

会員卓話 高岡 茂 君 

山 形 屋 

山 形 屋    

 

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

    8 月 26 日（木）  夜例会 18:30～  

      於 : いお萬にて 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．８                  発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ８ 月 ２ ６ 日 
会員増強および拡大月間 

 本日のプログラム              第1015回  

点鐘                           
                             
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」      ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．夜例会 フリートーキング  
                                                    

 

８月１９日    １２時３０分 鹿児島東急ホテル  
会長の時間          「夏の国民的行事・全国高校野球選手権大会」     会長 松枝 正隆さん 

皆さん今日は。国民を熱中させる夏の祭典・国民的行事と言えば、甲子園の高校野球大会であります。地元の代表

校は惜しくもベスト８には届きませんでしたが、県民挙げて応援するのも、甲子園ならではの盛り上がりでありまし

た。高校野球の過熱振りには批判もありますが、球児達が最後まで勝負を諦めないで、一生懸命に頑張っている姿に

は清々しい感動を覚えます。 

という事で、高校野球の歴史を簡単に振り返ってみました。現在の高校野球大会の会場は、最初から甲子園球場では

なく、１９１５年（大正４年）に大阪の豊中球場で第１回全国中等学校優勝野球大会として開催されました。第１回

と第２回の大会は豊中球場で、第３回から第９回までの大会は兵庫県の鳴尾球場（西宮市）で開催されております。

当初は１０校位での大会であったそうですが、参加校の増加と共に人気は上昇し、これまでの球場では開催が困難と

なりました。 

そこで、新たな会場が必要になりましたので、１９２４年（大正１３年）、阪神電鉄により兵庫県の現在地に多目的

競技場（マンモス球場）が建設されました。その年の干支が甲子（きのえとね）の年であった事により、当初は甲子

園大運動場という名称となり、第１０回大会(大正１３年)からは甲子園での野球大会が継続されて来ました。また、

翌年からは春の選抜中等学校野球大会も始まっております。専用球場となったのは大分後になってからのことであり

ました。第７回～第２６回の大会には、外地の台湾、満州、朝鮮からの学校も出場していたそうです。 

今年は第９２回目の大会となりますが、その間には戦争や諸事情により数回の大会が中止されております。第４回大

会はコメ騒動で、２７回大会は日中戦争により開催中止となっております。１９４２年～１９４５年は戦争で野球大

会は行われませんでした。戦後は、１９４６年から野球大会が再開され、１９４８年には全国高等学校野球選手権大

会と改称されております。そして、日本は戦争の無い豊かな国となり、甲子園の野球大会は国民的行事のように毎年

開催され、素晴らしい発展を遂げてまいりました。奇しくも、甲子園大会の半ば頃には終戦記念日となりますが、改

めて平和の大切さを実感いたします。 

 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

８月１９日例会 
２５（２３）名 

２０名 
欠席  ４名 
８３．３３％ 

７月２９日例会 
２５（２３）名 

１６名 
メーク  １名 

７３．９１％ 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞      喜山 修三さん 
                 

                 
＜ロータリーソング＞              「我等の生業」 

＜ ビ ジ タ ー ＞            渡辺 敦史さん 

＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１．12 月 12 日の台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典

参加に関し、JTB より 2 泊３日と、３泊４日のプランが届き

ましたので回覧致します。日程や内容については今後

検討し後日再度ご案内致します。 

 
第１０１４例会記録 



２．鹿児島中央 RC の米山奨学委員会 渋谷委員長より、

10月24日（日）米山奨学生と交歓ダンスパーティーチャ

リティー企画のご案内が届きました。 

  ご希望の方はパンフレットを回覧致しますのでお取り下

さい。  

３．8月5日の例会時に横山委員長よりお配りいたしました、

「25 分間の会員調査」アンケートについて本日回収致し

ますので提出をお願い致します。 

４．D1820 ドイツ GSE チーム受入れについて分担表及び関

係書類が届いております。 

  本年度は、北 RC は 9 月 26 日（日）市内観光の担当とな

っております。皆様ご協力宜しくお願い致します。 

５．来週 8 月 26 日（木）の例会はいお萬で 18:30～となって

おります。 

  尚、「出席率 100%の日」となっております。 

６．ガバナー事務所より、2012-13 年度国際ロータリー会長

として、全会一致で下記の通り指名しましたとの報告が

届きました。   

日本、埼玉県八潮ロータリー・クラブ 

田中作次氏  

７．職業奉仕委員長研修会のご案内が届きました。中島委

員長よろしくお願いします。 

 

【回 覧】 

・ 台北市和平扶輪社創立20周年記念式典参加 JTBパ

ンフレット 

・ 鹿児島市内他クラブ週報 

・ GSE 関係書類 

・ 米山奨学生との交歓ダンスパーティーについて 

・ ハイライトよねやま 126 号 

・ 平成 22 年度かごしまルネッサンスアカデミー（第 5 期

生）募集依頼について 

【ご案内】 

地区大会登録料徴収について 

市内会長幹事会で全員登録の要請（お願い）が有り承認 

されました。8 月末日が振込み〆切となります。 

8,000 円づつ徴収となります。宜しくお願い致します。 

 

◆ 市内会長幹事会（8/5）報告   会長 松枝 正隆さん 

①ガバナー補佐訪問について 

②I・M 開催について 

  本年度は鹿児島・宮崎 2 県でそれぞれ開催 

  鹿児島県のホストクラブは北 RC で決定  

（2 月頃開催予定） 

③九州新幹線全線開通記念 RC320 ㌔駅伝について 

  アンケートの結果不参加は 2RC 

参加希望大多数の為参加で決定 

   当クラブも出来る範囲で協力を行っていく 

④地区大会参加登録について 

 市内 RC は全員登録の協力要請（お願い） 

◆ 会員卓話             池田 剛さん 
12 月 12 日に開催される台北市和平扶輪社の創立 20 周年

記念式典参加に向け、参加者を募り、ツアー日程や内容等

の検討を始めておりますが、台湾の名所や観光地などのご

案内を卓話頂きました。折角の機会なのですから、充実し

た時間になるよう今後計画を練っていく必要が有るのでは

ないかとご意見を頂きました。 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  池田 剛さん 

前回欠席を深く深く再反省してスマイルします。  
★当ＲＣ  上山 典さん 

 50 歳の誕生日のお祝い有難うございます。中島先 

 輩に脅迫されたのでスマイルします。 

★当ＲＣ  浦門 純二さん 

 明日で 54 歳になります。明日の夜は外出禁止です 

 が今夜は OK です。 

 ★当ＲＣ  近藤 健さん 

 八週間ぶりに出席できました。お詫びを込めてスマ 

イルします。 

 ★当ＲＣ  中村 良一さん 

鳥井ケ原さん、浦門さん、有難うございました。 

（受付けも宜しく） 

             本日のスマイル額 ￥14,000 

本年度累計額  ￥68,000 

 

 

 

＜９月のプログラム予定＞ 

     9 日（木）外部卓話 

 ★  16 日（木）⇒22 日（水）へ変更 

 ★  22 日（水）⇒16 日（木）からの変更  

観月合同夜例会 18:30～  

 ★   23 日（木）クラブ定款休会 

      30 日（木）ガバナー補佐訪問（山下 皓三さん） 

＜10 月のプログラム予定＞ 

     ７日（木）クラブフォーラム（職業奉仕委員会） 

    14 日（木）ガバナー公式訪問 クラブ協議会 

          例会開始 12:30   

その後クラブ協議会 13:45～（予定） 

    21 日（木）職場訪問 

    28 日（木）クラブ協議会   夜例会 18:30～ 
          地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立 

 注意） 9 月 16 日（木）の例会は 22 日（水）に変更の為ございま

せん。ご注意下さい。 

 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
８月  ２７日 (金) 

８月  ３０日 (月) 

８月  ３１日 (火) 

８月  ３１日 (火) 

９月   １日 (水) 

９月   １日 (水) 

９月   １日 (水) 

９月   ２日 (木) 

９月   ２日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 「エーゲ海ヨット旅」伊藤学而会員   

会員卓話 野村秀洋君「環境維新宣言」  

★夜の例会 

会員卓話 

  外部卓話「規制緩和の行方」烏丸 真人氏 

クラブフォーラム（新世代奉仕・ローターアクト・インターアクト） 

フリートーキング（会員増強） 

★早朝例会 午前 6:30～平田公園清掃 7:00～例会 

社会奉仕・新世代奉仕委員会担当 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

    9 月 2 日（木）   12:30～  

     クラブフォーラム（新世代委員会） 

           ※例会後定例理事会 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．９                  発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ９ 月 ２ 日 
新世代のための月間 

 本日のプログラム              第1016回  

点鐘                           
 １．国    歌   「君が代」             ３．会務報告   

   ロータリーソング 「奉仕の理想」           ４．出席報告 

   四つのテスト    唱和                 ５．結婚記念・誕生日祝い・スマイルボックス 

２．会長の時間                      ６．クラブフォーラム（新世代委員会）  
                            
                                                    

 

８月２６日   １８時３０分  いお萬 
会長の時間          夜の例会（出席率１００％の日、フリートーキング）    会長 松枝 正隆さん 
皆さん、今晩は。８月も終わろうとしておりますが、相変わらず厳しい残暑（猛暑）が続いております。皆さんお変

わりございませんでしょうか。甲子園の高校野球大会は、沖縄県の興南高校が春・夏の大会連覇という歴史的な優勝で

幕を閉じました。今年の夏は記録的な猛暑により、全国各地に多数の熱中症患者が発生し、死亡者も続出しております。

また、消えた高齢者の問題は、まさに真夏のミステリー事件になっておりますが、単なる年金詐欺と言うよりも、高齢

化社会の問題点の一端が現れてきたように思います。最近は、家族の絆や地域コミュニテｲ―の崩壊が進んでおり、この

ような事件や児童虐待などが、益々増加していくのではないかと心配されます。 
さて、本日は出席率１００％の日ということで、お願いをしておりましたが、皆さん方にはご協力をいただき本当に

有難うございました。欠席されている方には、２週間内に是非メークアップをお願いしたいと存じます。例会への出席

は、ロータリーの３大義務の一つであり、親睦を深める機会でもあります。今年度は出席率の低下が続いておりますの

で、今後とも出席率向上のためにご協力いただきますようお願い申しあげます。 
８月は会員増強及び拡大月間でありまして、増強委員長の横山さんには大変頑張っていただいております。リーマン

ショックによる世界的な金融危機の後、日本の経済はいまだに立ち直れておりません。さらに、地域経済の疲弊は深刻

となっておりまして、地元の中小企業も元気がありません。そのような背景と私たちの周囲にはロータリー以外にも多

種多様なボランテｲア団体やサークルがあり、会員増強は容易ではありません。とは言え、会員減少はクラブの運営に大

変な支障を来しますので、今後も引き続き増強のために皆さん方のご協力をお願いいたします。出来得れば、近隣地域

での事業経営者や有識者で、奉仕活動に理解のある方のご推薦をお願いいたします。 
今日の例会後の親睦会は、フリートーキングとなっておりますので、親睦委員長の地福さんにはよろしくお願いいた

します。当クラブの運営問題やロータリーに関すること、それぞれの近況などを語り合って、楽しい時間を過ごしてい

ただきたいと思います。

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

８月２６日例会 
２５（２４）名 

２０名 
欠席  ４名 
８３．３３％ 

８月 ５日例会 
２５（２３）名 

１８名 
メーク  ０名 

７８．２６％ 

 

 

＜メーキャップ＞     8/26(木)お昼記帳分 

鹿児島 RC       吉迫 徹 さん   大吉 修郎 さん 

鹿児島中央 RC     林 良昭 さん    本坊 修   さん 

                  今村 義三郎さん  尾堂 友紀 さん 

鹿児島東南 RC    柿元 敬一 さん   

鹿児島城西RC    大迫 純久 さん  宇都宮 弘一さん 

              柴立 鉄彦 さん  山川 学  さん 

鹿児島南 RC     上薗 真歩 さん 

鹿児島西 RC     水渕 清治 さん            

 
第１０１５例会記録 



＜ロータリーソング＞              「手に手つないで」 

＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１．訃報のお知らせ 

  先日 FAX にてお知らせ致しましたが、1979～1980 年度

ガバナーの井上和人様（出水 RC）が 8 月 20 日享年 83

歳でご逝去されました。   

２．地区大会登録料について 

  当日所用の為欠席される方々も、全員登録となります。 

  8 月末までに納金となりますので宜しくお願い致します。 

  又、当日のプログラムについては後日配布致します。 

３．来週のプログラムはクラブフォーラム（新世代委員会）で

す。担当の委員会は宜しくお願い致します。 

   例会終了後、定例理事会となります。 

４．第１回社会奉仕委員長セミナー開催のご案内 

   日 時  平成 22 年 9 月 26 日（日）13:30～15:30 

   場 所  鹿児島東急イン（2F） 

   出席者 上田 徹委員長出席 

◆ 夜例会  いお萬にて 

 
 

 
「100%出席率の日」と言う事で皆様のご協力をいただきまし

た。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

本日の例会は「100%出席率の日」と言う事で皆様 
のご協力をいただき誠に有難うございました。 
 

             本日のスマイル額 ￥2,000 

本年度累計額  ￥70,000 

 

 

 

 

＜９月のプログラム予定＞ 

     16 日（木）⇒22 日（水）へ変更 

 ★  22 日（水）⇒16 日（木）からの変更  

観月合同夜例会 18:30～  

 ★   23 日（木）クラブ定款休会 

      30 日（木）ガバナー補佐訪問（山下 皓三さん） 

＜10 月のプログラム予定＞ 

     7 日（木）クラブフォーラム（職業奉仕委員会） 

    14 日（木）ガバナー公式訪問 クラブ協議会 

          例会開始 12:30   

その後クラブ協議会 13:45～（予定） 

    21 日（木）職場訪問 

    28 日（木）クラブ協議会   夜例会 18:30～ 
          地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立 

 注意） 9 月 16 日（木）の例会は 22 日（水）に変更の為ございま

せん。ご注意下さい。 

 

 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
９月   ３日 (金) 

 

９月   ６日 (月) 

９月   ７日 (火) 

９月   ７日 (火) 

９月   ８日 (水) 

９月   ８日 (水) 

９月   ８日 (水) 

９月   ９日 (木) 

９月   ９日 (木) 

鹿児島 RC 

 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ゲスト卓話「老舗旅館の四代目、地区幹事奮闘記」 

  東京神田ロータリークラブ 浜田 章男 様 

職業紹介シリーズ（1） 池畠・丸元・竹添各会員  

新世代フォーラム 

クラブフォーラム（新世代・ライラ委員会） 

  委員会別フリートーキング 

クラブフォーラム（国際奉仕・奨学生卓話） 

新世代・インター・ローター委員会報告 

会員卓話 有村 茂樹君 

外部卓話 詩人 高岡 修様 

山 形 屋 

 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

 9 月 9 日（木）     時間 12:30～  

   クラブ協議会 

      台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について

♥結婚記念日祝い♥  

地福 秀逸 さん    １９７９年 ９月１６日 

平 正暢   さん    １９６４年 ９月２３日 

  

♣誕生日祝い♣ 

大勝 洋祐 さん        １９３５年 ９月   １日 

西田 隆昭 さん    １９５２年 ９月２０日 

横山 誠二 さん    １９４８年 ９月２７日 

おめでとうございます 

9 月の結婚記念日・誕生日祝い 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１０                 発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ９ 月 ９ 日 
新世代のための月間 

 本日のプログラム              第1017回  

点鐘                           
   点鐘                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」   ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社20周年記念について）  

                                                    

 

９月 ２日   １２時３０分 鹿児島東急ホテル 
会長の時間               「防災の日、防災週間にあたり」          会長 松枝 正隆さん 

 皆さん、今日は。９月のロータリーは「新世代のための月間」になっております。９月は、いろいろと行事や記念日の多い

月でもありますが、今日は月初めの防災の日及び防災週間について少し話をいたします。９月１日は、大正１２年（１９２３

年）の関東大震災による大惨事が発生した日であるとともに、暦の上では二百十日（立春から数えた日）に当たり、大型台風

が来襲しやすい頃とされておりました。そこで、昭和３４年（１９５９年）の伊勢湾台風による災害の翌年、昭和３５年に地

震や風水害に対する心構えを育成する目的で、９月１日を「防災の日」に制定されました。昭和５７年には、防災の日を中心

に、８月３０日より９月５日までの１週間を「防災週間」として定められ、その期間には全国各地で防災訓練や防災知識の普

及のための行事が行われております。それに続いて、９月９日は「救急の日」となり、この日を含めた１週間を「救急医療週

間」とされ、医療関係者を含めて集団災害訓練や災害時の救急搬送や応急処置等の訓練が行われております。鹿児島市医師会

でも、消防局や日赤などと共同で集団災害救護訓練が毎年行われております。一方、都市化が進むにつれて、阪神淡路大震災

の様な都市部での直下型地震やゲリラ豪雨による突発的な災害、あるいは地下鉄サリン事件に象徴される様な、想定外の集団

災害の発生も危惧されております。 

ところで、戦後の頃、鹿児島では台風銀座と言われるほど数多くの台風が来襲しておりました。当時は防災設備の未整備に

より、枕崎台風やルース台風などの大型台風では大きな被害を受けておりました。その後、平成５年の８.６豪雨災害では、ラ

イフラインや交通、通信が寸断されて、殆ど救助の手が出せなかった事を思い出します。あの時の経験を教訓として、今後の

災害対策を考えていく必要があります。約90年前の関東大震災では、ＲＩを通じて各国のロータリークラブより義援金や援助

物資が東京ロータリークラブに届けられておりました。その中には中国(中華民国)のロータリークラブも含まれていたそうで

す。東京ロータリークラブは、１９２０年に米山梅吉等によって設立されておりますが、大震災は設立後３年目の事でありま

した。これにより、東京ロータリークラブは改めてロータリーの力を認識するとともに、奉仕の精神に目覚め、喜んで復興支

援活動を行ったそうです。災害は忘れた頃にやってまいります。「備えあれば憂いなし」と言われますが、日頃から災害に対

する心構えと防災訓練などの対策が必要であります。

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

９月 ２日例会 
２５（２４）名 

１７名 
欠席  ７名 
７０．８３％ 

８月１９日例会 
２５（２３）名 

２０名 
メーク  ０名 

８３．３３％ 

 

＜国      歌＞              「君が代」 

＜ロータリーソング＞              「奉仕の理想」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞              唱和 

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

 

 
第１０１６例会記録 



＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１．8 月 5 日（木）の会員増強委員会のクラブフォーラムの際、

横山委員長よりお配り致しましたアンケートについて、大

多数の方々が未提出となっております。集計を行うとの

事で早急に提出をお願い致します。ご協力宜しくお願い

致します。 

２．鹿児島東 RC との観月合同例会について 

   日 時 9 月 22 日（水） 18:30～ 

   場 所 鹿児島東急ホテル 

        本日出欠回覧を致します。多くの方々の出席

をお願い致します。 

※ 水曜日です。お間違えのないように   

３．ガバナー事務所より口蹄疫義捐金集計報告が届きまし

た。 

     2730 地区寄付額 2,282,029 円 

     総額        32,105,739 円 となりました。 

４．GSE メンバーの到着が 3 日間遅れる為、日程などの調

整を行っております。報告が届き次第ご報告致します。 

５．鹿児島県共同募金会鹿児島市支会より赤い羽根共同

募金「街頭募金」協力についてのお願いが届きました。 

   回覧致しますので実施日・場所等ご確認下さい。参加

希望の方は氏名をご記入下さい。  

６．国際ロータリー日本事務局より９月のロータリーレートが

届きました 

                 1 ドル＝86 円となります。 

７．8 月 31 日に会長。幹事会がありました。主な議題は、ガ

バナーエレクトとガバナーノミニーの選考にかんする件

でした。詳細は会長から報告があります。 

８．今年度のＩＭが北クラブの担当になっています。どのよう

な仕事があるか分かりませんが、できれば特別委員会

をつくって対応して行きたいと考えています。 

【回覧物】  

・ 市内他 RC8 月分週報 

・ 鹿児島東 RC との観月合同例会出欠表 

・ The rotarian 

★ 地区大会第 2 日目 10 月 9 日（土）16:30～ 
鹿児島市民文化ホール 第 2 ホール 
公開記念講演 茂木 健一郎氏「脳と日本の元気」 
ご希望の方は 9/22（水）までに事務局まで 

＜行事及び出席予定者＞ 
地区職業奉仕委員会   
  日 時 平成 22 年 9 月 12 日（日）13:00～15:30 
    場 所 みそめ館 霧島市溝辺町麓 
  参加者 中島職業奉仕委員長 
＜GSE チーム受入れ関係＞ 

鹿児島北 RC  市内観光担当 
9 月 28 日（火）午後から 

 

 
米山奨学金 9 月分贈呈 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  坂本 紘さん 

今年の夏は風邪で苦労しました。 
私の夏休みは「カゼとともに去りぬ」でした。皆様 
の健康を記念してスマイルします。 
★当ＲＣ  平 正暢さん 

 東京オリンピックの直前の事でした。46 年も経った 

 とは、すっかり忘れておりました。有難うございます。 
 

             本日のスマイル額 ￥5,000 

本年度累計額  ￥75,000 

 

 

 

 

 

＜9 月のプログラム予定＞   

      30 日（木）ガバナー補佐訪問（山下 皓三さん） 

＜10 月のプログラム予定＞ 

     7 日（木）クラブフォーラム（職業奉仕委員会） 

    14 日（木）ガバナー公式訪問 クラブ協議会 

           例会開始 12:30   

その後クラブ協議会 13:45～（予定） 

    21 日（木）職場訪問   

    28 日（木）クラブ協議会   夜例会 18:30～ 
          地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
９月  10 日 (金) 

 

９月  13 日 (月) 

９月  14 日 (火) 

９月  14 日 (火) 

９月  15 日 (水) 

９月  15 日 (水) 

９月  15 日 (水) 

９月  16 日 (木) 

 

９月  16 日 (木) 

鹿児島 RC 

 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

★9 月 9 日（木）へ変更 定款夜間例会 

       重陽の節句を祝う夕べ 

新世代フォーラム  

職場訪問 12:30～「宝来メディック株式会社」 

創立記念例会 

  会員卓話 鮎川 和久会長 

クラブフォーラム（職業奉仕） 

外部卓話 岩元 健二様 

外部卓話 マナーハウス島津重富荘 

          総料理長 宮元 伸一郎様 

会員卓話 

山 形 屋 

 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

★  22 日（水）⇒16 日（木）からの変更  

観月合同夜例会 18:30～  

鹿児島東急ホテル  

★   23 日（木）クラブ定款休会 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１1                 発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ９ 月 ２ ２ 日 
新世代のための月間 

 本日のプログラム              第1018回  

（鹿児島東RCとの観月合同例会） 
点鐘                           
                             
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」      ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．その他  

                                                    

 

９月 ９日   １２時３０分 鹿児島東急ホテル 

会長の時間               「無縁社会と無縁死・孤独死について」       会長 松枝 正隆さん 
 今年は、８月を過ぎても各地で猛暑が続いており、未だに熱中症による死亡者のニュースが報道されております。その中で

注目されます事は、一人暮らしの高齢者がかなりの割合を占めている事です。いわゆる独居老人の孤独死と言われるものであ

ります。最近、マスコミによって無縁社会とか無縁死や独居死が話題になっており、私も関心を抱いておりましたので、今日

はこれに関しての話をします。  
私は長年、県警の検視医としての仕事にも携わって来ました。異状死体（特に変死体）が発見された場合には検視が行われ

ます。鹿児島でもバブル経済の崩壊後は、家族や誰からも看取られずに亡くなっていく無縁死を含め、孤独死や自殺者が著し

く増加しておりますが、これらの殆どは検視の対象となります。既に、鹿児島市内でも地域コミュニテｲ―は崩壊状態に陥って

おり、人との絆があまりにも希薄になっている事を改めて認識させられます。無縁社会や無縁死、孤独死などの言葉はマスコ

ミの造語でありまして、最近の社会現象をうまく言い表しておりますが、明確な定義がある訳ではありません。 
この様な状況が生じていった背景には、戦後より経済的豊かさを求めて農村から都市へと人口が集中し、地方では過疎化が

進んでまいりました。また、昔のような大家族での生活から、親や祖父母とは同居しないようになり、殆どが核家族の社会と

なりました。我が国では、昔から地縁血縁の伝統的社会（有縁社会・村社会、閉鎖社会）がありましたが、経済発展により先

進国となっていく過程で、この煩わしさから解放されることは、多くの人々の潜在的願望であったとも考えられます。また、

家族や他人から干渉されたり、関りを持つことを嫌って、個人の自由な生き方を求める人達が多くなって来ました。一方で、

未婚者及び離婚率の増加と、少子高齢化により単身生活者が増えつつあります。更に、経済不況で雇用状況は悪化し、地縁血

縁だけでなく会社との縁も切られ、益々無縁社会が形成されやすい状況になっております。今後、社会福祉が充実されること

で、逆に無縁者が拡大していくことも懸念されます。これも、個人主義的自由社会の側面的な成り行きではありますが、全て

をネガテｲブに評価するのも如何なものかと思います。自分で責任が取れれば、どの様な終末を迎えようと問題はないのかも知

れません。晩年の無縁や孤独を回避したいと思うならば、老年期になっても積極的に地域社会のコミュニテｲ―や文化活動等の

サークルに参加して、人との繋がりを求め、有縁のライフスタイルを築いていく努力が必要であります。

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

９月 ９日例会 
２５（２３）名 

１７名 
欠席  ６名 
７３．９１％ 

８月２６日例会 
２５（２３）名 

２０名 
メーク  ３名 

９５．８３％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞  中村 良一さん 西田 隆昭さん 

               牧角 龍一さん 

     9/16(木)お昼記帳分 

鹿児島 RC       吉迫 徹  さん   坂上 俊保 さん 

             岩切 義治 さん 

鹿児島中央 RC     林 良昭  さん    尾堂 友紀 さん 

鹿児島城西 RC    西村 善昭さん 

 
第１０１７例会記録 



鹿児島南 RC      上薗 真歩 さん 

鹿児島西南 RC    黒木 清志 さん        

＜ロータリーソング＞           「それでこそロータリー」 

＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１．I・M について報告 

日 時 平成 23 年 2 月 27 日(日)  

場 所 鹿児島県青少年会館 

鹿児島市鴨池新町 1－8 

以上で、予約致しました。 

２．GSE 市内観光担当について 

  9 月 28 日(火) (午後から) 

  鹿児島東急インにて昼食 

  12:00 マイクロバスにて出発 

        市内観光・桜島観光予定 

※(天候によりコース変更あり) 

  18:00 までに鹿児島東急イン到着予定 

３．鹿児島東 RC との観月合同例会について 

   日 時 9 月 22 日（水） 18:30～ 

   場 所 鹿児島東急ホテル        

※ 水曜日です。お間違えのないように   

【回覧物】  

・ 市内他 RC8 月分週報 

・ グラフ鹿児島 

★ 地区大会第 2 日目 10 月 9 日（土）16:30～ 
鹿児島市民文化ホール 第 2 ホール 
公開記念講演 茂木 健一郎氏「脳と日本の元気」 
ご希望の方は 9/22（水）までに事務局まで 

   

＜行事及び出席予定者＞ 
社会奉仕委員長セミナー   
  日 時 平成 22 年 9 月 26 日（日）13:30～15:30 
    場 所 鹿児島東急イン(2F) 
  参加者 上田 徹委員長 
 
◆ クラブ協議会（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について） 

国際奉仕委員長 升金 勲さん 
 式典の開催場所等について情報提供のお願いをして

おりますが、現在情報が届いておりません。届き次第お

知らせ致します。 
 10 名余りの方々が参加予定となっておりますが、現

在未定となっている方々も出来るだけ参加の方向で検

討をお願い致します。 
尚、台北市和平扶輪社より、10 月 31 日までに参加者

報告のお願いが届いておりますので、ご家族の方々含め

参加確認をお願い致します。 
 

GSE 市内観光日程（概要予定）  9 月 28 日（火） 
D1820 ドイツ（フランクフルト）6 名 
集合 12:00 鹿児島東急イン マイクロバス乗車 

12:45 桜島フェリー乗船 
13:10 国民宿舎レインボー桜島で昼食 
14:40 足湯体験  15:00  湯之平展望台 
16:10  黒神鳥居  17:05  フェリー乗船・出港 
17:50  鹿児島東急イン着 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  地福 秀逸さん 

また１年も経ちました。32 年前の決断は正しかっ 
たとやっと思えるようになりました。ありがとうご 
ざいます。 
★当ＲＣ  田口 薫さん 

 67 年前在住した大連旅順のツアーで懐かしく、楽し 

 んできました。 

★当ＲＣ  中村 良一さん 

欠席が続き申し訳ありません。お詫びにスマイル! 

★当ＲＣ  横山 誠二さん 

誕生日のお祝いありがとうございます。また、先 

週は研修で東京出張の為休みました。実りある研修 

でしたが、鹿児島より暑くへとへとになって帰って 

来ました。 

             本日のスマイル額 ￥8,000 

本年度累計額  ￥83,000 

 

 

 

 

＜10 月のプログラム予定＞ 

     7 日（木）クラブフォーラム（職業奉仕委員会） 

    14 日（木）ガバナー公式訪問 クラブ協議会 

           例会開始 12:30   

その後クラブ協議会 13:45～（予定） 

    21 日（木）職場訪問   

    28 日（木）クラブ協議会   夜例会 18:30～ 
          地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立 

＜11 月のプログラム予定＞ 

     4 日（木）クラブフォーラム（ロータリー財団委員会） 

    11 日（木）外部卓話  

          米山記念奨学生金さんで検討 

          （4 日とプログラム変更の可能性も有り） 

    18 日（木）クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について） 

     25 日（木）フリートーキング   夜の例会 18:30～ 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
９月  24 日 (金) 

９月  27 日 (月) 

９月  28 日 (火) 

９月  28 日 (火) 

９月  29 日 (水) 

９月  29 日 (水) 

９月  29 日 (水) 

９月  30 日 (木) 

 

９月  30 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ゲスト卓話 荘内南洲会 味園様 

公式訪問前クラブ協議会  

ガバナー補佐訪問 クラブ協議会 

会員卓話 山下 良一君 

  ガバナー公式訪問前第 2 回クラブ協議会 

★定款休会 

★夜の例会（観月会）  18:30～ 

北 RC との合同観月会の為 

9 月 22 日（水）18:30～ 鹿児島東急ホテルに変更      

ゲスト卓話 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

9 月 30 日(木） 12:30～  

ガバナー補佐訪問(山下皓三さん) 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１２                 発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 ９ 月 ３ ０ 日 
新世代のための月間 

 本日のプログラム              第1019回  

（公式訪問前ガバナー補佐訪問） 
点鐘                           
                             
 １．ロータリーソング  「我等の生業」        ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．山下 皓三ガバナー補佐アドレス      

 

９月 ２２日  １８時３０分 鹿児島東急ホテル 

会長の時間          「鹿児島東ロータリークラブとの合同例会と観月会」      会長 松枝 正隆さん 

皆さん、今晩は。北クラブの松枝でございます。東クラブの皆さん方には、ご多忙のところをようこそ東急ホテルまでお

出でを頂きまして、厚く御礼申し上げます。今回は北クラブの当番でございましたので、昨年と同様に合同例会と観月会と

いうことで準備をさせて頂きました。   

  今日は旧暦の8月15日で、15夜の月、所謂中秋の名月でございます。残念ながら、今は生憎の天気で月を観る事は出来

ません。それでも、曇りの時は「無月の月見」をして、雨の時も「雨月の月見」を行い、これは究極の月見だそうでござい

ます。実は、今日の月齢では13.7でありまして、本当の満月は明日の23日となりますが、一般に15夜の月は満月と呼ばれ

ております。また、明日は秋分の日でありまして、満月と重なるのは19年に1度だそうでございます。そもそも月見の風習

は、中国の唐時代の中秋節に由来すると言われております。 日本では平安時代に宮中で歌会の宴を催したのが始まりだそ

うです。その後、一般庶民の行事になりましたのは江戸時代の頃からで、農耕儀礼の要素が強くなり、その年の収穫を祝う

とともに、翌年の五穀豊穣を祈願し、芋や豆とか、栗、団子、ススキ等を供えて月を愛でる風習となったそうです。また、

旧暦9月13日に行われるのが13夜で、豆名月とか、栗名月、後の月とも言われております。昔は、15夜に月見を行ったら

13夜も必ずしなければならないという言い伝えがありまして、1回の月見だけでは片月見として忌み嫌われておりました。

江戸時代の遊廓では、2回とも同じ場所で月を眺めるのでなければ片月見と言われ、遊女から嫌われたそうです。また、満

月にまつわる話の中には、満月や新月の日に出産が多くなるとか、女性の月のもの（生理）の周期は、大方の人が満月に始

まり、月齢の周期（約29.53日）とほぼ同じであるとか言われておりますが、真偽のほどは定かでありません。 

ロータリーの話に戻りますが、今年度もそろそろ序盤が終わりまして、これからは行事も多くなってまいります。当クラ

ブ関連では、10月は地区大会とガバナー公式訪問、12月には台北市和平ロータリークラブの創立20周年記念に参加の予定

であります。来年になりますと、2月にはＩＭ、4月は南クラブとの児童虐待防止のシンポジウム等が計画されております。

私共のクラブでは、今年度の第一目標として会員増強とクラブ活性化を掲げておりますが、未だ思うような成果はありませ

ん。東クラブさんとは、同じ様な規模のクラブでございますので、今後もより一層の交流と相互協力によりまして、クラブ

の活性化に繋がることを期待しております。丁度、私の挨拶が終わる頃に、素晴らしい15夜の月が見え始め、本当に有難い

観月会でありました。尚、深夜頃は雷雨となっておりました。                        

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

９月２２日例会 
２５（２３）名 

１６名 
欠席  ７名 
６９．５６％ 

９月 ２日例会 
２５（２４）名 

１７名 
メーク  ２名 

７９．１７％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞          中村 良一さん 

                       横山 誠二さん       

＜ロータリーソング＞           「手に手つないで」 

 

 
第１０１８例会記録 



＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１． GSE 市内観光担当について 

9 月 28 日（火） 鹿児島東急イン  12:00 マイクロバ

スで出発 
松枝会長・喜山幹事・升金さん・浦門さん・宮内さん 5 名   

２． 日本事務局経理室より 10 月のロータリーレート報告が

届きました。 

            1 ドル＝86 円になります。 

３． 地区大会の記念公開講演会 （茂木健一郎さん）の参

加希望の方は事務局までお知らせ下さい。24 日（金）

までにお願い致します。 

４． ９月 30 日（木）の例会はガバナー補佐訪問となっており

ます。例会出席をお願い致します。 

５． 地区大会 会員交流大懇親会会場一角に「自慢の焼

酎コーナー」を設け参加の皆様に試飲を楽しんで頂き

たいとのことで、地元自慢の焼酎を各 RC2 本提供のお

願いが届きました。ご協力宜しくお願い致します。 

 

＜行事及び出席予定者＞ 
GSE 市内観光   
  日 時 平成 22 年 9 月 28 日（火）12:00～ 
    参加者 松枝・喜山・升金・浦門・宮内会員 
 
◆ 鹿児島東 RC との合同観月例会 

 
鹿児島北 RC 松枝会長挨拶 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

鹿児島東 RC 石原会長挨拶 
 

 

スマイル・ボックス 

★鹿児島東 RC  会長 石原 久子さん 

北 RC の皆様。本日は楽しみに参りました。どうぞ 
宜しくお願い致します。 
★鹿児島東 RC  幹事 前田 浩志さん 

 松枝会長、喜山幹事様はじめ北 RC の皆様、今日は 

有難うございます。今後共宜しくお願い致します。 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

今年も東 RC さんとの合同例会並びに観月会が開催 

されましたことを心より感謝申し上げます。 

 

             本日のスマイル額 ￥11,000 

本年度累計額  ￥94,000 

 

 

 

 

 

＜10 月のプログラム予定＞ 

    14 日（木）ガバナー公式訪問 クラブ協議会 

           例会開始 12:30   

その後クラブ協議会 13:45～（予定） 

    21 日（木）職場訪問   

    28 日（木）クラブ協議会   夜例会 18:30～ 
          地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立 

＜11 月のプログラム予定＞ 

     4 日（木）クラブフォーラム（ロータリー財団委員会） 

     11 日（木）外部卓話  

           米山記念奨学生金さんで検討 

           （4 日とプログラム変更の可能性も有り） 

    18 日（木）クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について） 

     25 日（木）フリートーキング   夜の例会 18:30～ 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
10 月  1 日 (金) 

10 月  4 日 (月) 

10 月  5 日 (火) 

10 月  5 日 (火) 

10 月  6 日 (水) 

10 月  6 日 (水) 

10 月  6 日 (水) 

10 月  7 日 (木) 

10 月  7 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ロータリー情報委員会主催クラブフォーラム 

職業奉仕賞授賞式  

職業奉仕フォーラム 

公式訪問前のクラブ協議会 山下ガバナー補佐訪問 

★職場訪問 南九州物流センター 

ガバナー補佐公式訪問 

職業奉仕委員長卓話 

ガバナー補佐訪問          

職業奉仕委員会担当 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

10 月 7 日(木） 12:30～  

クラブフォーラム（職業奉仕委員会） 

昨年に続き、鹿児島東

RC との観月合同例会

となりました。 
例会後、レストラン

ハイビスカスに場所

を移動し、雲の合間か

ら時々顔を覗かせる

月を愛でながらの親

睦の夕べとなりまし

た。 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１３                 発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 １ ０ 月 ７ 日 
職業奉仕月間  米山月間 

 本日のプログラム              第1020回  

 
点鐘                           
 １．国    歌   「君が代」             ３．会務報告   

   ロータリーソング 「奉仕の理想」           ４．出席報告 

   四つのテスト    唱和                 ５．結婚記念・誕生日祝い・スマイルボックス 

２．会長の時間                      ６．クラブフォーラム（職業奉仕委員会）   

                                                   

 

９月 ３０日  １２時３０分 鹿児島東急ホテル 

会長の時間              「ガバナー補佐訪問にあたり」         会長 松枝 正隆さん 

 本日は大変なご多忙の中、ガバナー補佐の山下皓三様が私共のクラブにお出でを頂いております。盛大な拍手を持っ

て感謝の意を表したいと思います。後ほど、山下ガバナー補佐からのご指導を頂きたいと存じます。 

さて、夏の異常気象により、９月に入りましても各地で猛暑や夏日が続いておりましたが、最近になりようやく爽や

かな秋の気配が感じられるようになりました。谷山慈眼寺の関連施設の庭では、育てておりました柑橘類の実が少しず

つ色づき始め、毬栗も弾けだしております。夕方頃には、ほんのりピンク色に染まった酔芙蓉の花を見ますと、何とも

言えない優しい風情に心を癒されます。前回の9月22日には、東クラブとの合同の例会・観月会におきまして、素晴ら

しい中秋の名月を観賞し、一昨日（9月28日）はドイツのＧＳＥメンバーを桜島観光に案内いたしましたが、この時も

かつて経験したことが無いほどの好天気に恵まれる事が出来ました。桜島観光では、升金さんを始め、浦門さん、宮内

さん、喜山さんにご協力を頂き、本当に有難うございました。 

ところで、今年度も序盤の３か月を経過しておりますが、当クラブにおきましては、まだ当初の目標・計画にはとて

も及びません。これからは、本格的に目標に向かって取り組んで行かねばならないと考えております。私共のクラブで

は、今年度の第一目標に会員の維持・増強を掲げておりますが、何としても会員減少に歯止めを掛けねばならないと思

っております。会員増強の大きな支障になっておりますのは、やはり経済不況と社会情勢の変化であろうと思われます。

最近では少子高齢化社会となり、デフレ不況も当分の間は改善の見込みが不透明であります。また、ロータリー以外に

も様々なボランテｲア活動の団体が混在しており、このような背景での会員増強はそれほど容易なものではなさそうです。

もう一つの問題点として、小規模クラブに付随してくるのが財務問題であります。小規模なクラブになりますと、経費

節減だけでは無理であり、根本的に身の丈に合った運営方法が必要かと思います。 

今日は、いろいろとご指導を賜りたいと思いますが、ガバナー補佐におかれましては、連日のクラブ訪問や地区大会

も間近となり、どうかご健康には充分にご留意されます様お願い申し上げます。 

以上を持ちまして、山下ガバナー補佐への歓迎の挨拶に替えさせて頂きます。 

      

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

９月３０日例会 
２５（２３）名 

１６名 
欠席  ７名 
６９．５７％ 

９月 ９日例会 
２５（２３）名 

１７名 
メーク  １名 

７８．２６％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞         宮内 秀人さん          

＜ロータリーソング＞           「我等の生業」 

＜ ゲ ス ト ＞  鹿児島市内分区ガバナー補佐 

               山下 皓三さん（鹿児島西 RC） 

 
第１０１９例会記録 



＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１． 10 月14 日（木）の例会はガバナー公式訪問例会となっ

ております。 

既に、ご案内をお送りしておりますが、本日出欠回覧を

致しますのでご記入をお願い致します。 

尚、13:45～のクラブ協議会については、各委員長の

方々は是非ご出席をお願いします。 

欠席の場合各自代理をお願い致します。 

入会 3 年未満の方々も出来る限り出席をお願い致しま

す。 

２． 地区大会当日の駐車台数（駐車許可証準備の為）把

握の為、お車で参加される方は本日回覧致しますので

ご記入下さい。 

３．来週は 10 月の定例理事会となっております。宜しくお願

い致します。 

 

【回 覧 物】 

・ 市内分区他 RC 週報 

・ 新世代の為のロータリー会議報告書 

・ 米山記念奨学会 2009 年度決算報告書 

 

◆ 公式訪問前ガバナー補佐訪問              

 
 山下ガバナー補佐  アドレス 

本日は、10 月 14 日のガバナー公式訪問の準備の為に参

りました。 
公式訪問当日のクラブフォーラムのテーマは 
【クラブを活性化し地域と時代の要請に応えよう】 
となっております。伊藤ガバナーが掲げられているこの

テーマの元、来年 2 月に行われます I・M までこの 1
年間を通じ、テーマに則り地区を支援していきたいと思

っております。 
本日は 
①RI 会長テーマについて 
②伊藤ガバナーの掲げられているテーマについて 
③地区リーダーシップとクラブリーダーシップについて 
④DLP と CLP について 
⑤効果的なロータリー・クラブとなるための活動計画の

指標について 
以上についてお話しさせて頂きたいと思います。 
※上記に則り、スクリーン等を使いご説明を頂きました。 
その他 
松枝会長の掲げられた今年度の目標 
① 会員維持・増強 
② 例会の充実と会員相互の親睦 
③ 内外の他クラブとの交流 
④ 地域のニーズに応じた奉仕活動 
⑤ クラブ管理運営の改善計画 
上記の目標が次年度に引き継がれて行くことの重要性

について など   

D1820 GSE チームとの市内観光 

 
2010 年 9 月 28 日（火） 
当日は、前日の雨も嘘のように快晴の一日となりました。

マイクロバスをチャーターし、12:00 鹿児島東急イン前

を出発。GSE メンバー6 名、北 RC 会員 5 名、通訳 1
名（平山さん）計 12 名の参加となりました。 
 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  池田 剛さん 

業務多忙と言う理由で連続欠席致しました。反省して 
スマイルします。 
★当ＲＣ  上田 徹さん 

 ここ何回か欠席がちとなり申し訳有りません。と言う 

 のも 明日より会社が「あいおいニッセイ同和損保」

という名前に変わりバタバタしています。ひらがな、

カタカナ、漢字という大変長い名前の会社となります

がどうぞ宜しくお願いします。 

★当ＲＣ  喜山 修三さん 

山下ガバナー補佐、本日はご訪問有難うございます。 

また、升金さん、浦門さん、宮内さん、先日は GSE 

市内観光にお付き合い頂き有難うございました。ドイ 

ツ人の女性は本当に美人でしたね。 

★当ＲＣ  中村 良一さん 

欠席が続き申し訳有りません。お詫びにスマイルしま 

す。 

★当ＲＣ  升金 勲さん 

山下ガバナー補佐のご訪問を歓迎し、今後共宜しくご 

指導の程をお願い致します。 

 ★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

本日は、山下ガバナー補佐のご訪問をいただき心から 

感謝申し上げます。ご指導の程宜しくお願い致しま 

す。 

             本日のスマイル額 ￥10,000 

本年度累計額  ￥104,000 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

♥結婚記念日祝い 
松枝 正隆さん  １９７０年１０月１０日 
田口 薫  さん   １９７０年１０月１８日 
坂本 紘 さん  １９５７年１０月１８日 
安田 宏子さん  １９７７年１０月３０日 
♣誕生日祝い 

中村 良一さん  １９４９年１０月 ５日 
上田 耕平さん  １９３９年１０月２３日 
 

おめでとうございます 

１０月の結婚記念日・誕生日祝い



 

 

 

 

 

＜10 月のプログラム予定＞  

 21 日（木）職場訪問   

    28 日（木）クラブ協議会   夜例会 18:30～ 
          地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立 

＜11 月のプログラム予定＞ 

     4 日（木）クラブフォーラム（ロータリー財団委員会） 

     11 日（木）外部卓話  

     18 日（木）クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について）     

25 日（木）フリートーキング   夜の例会 18:30～ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
10 月   8 日 (金) 

10 月  11 日 (月) 

10 月  12 日 (火) 

10 月  12 日 (火) 

10 月  13 日 (水) 

10 月  13 日 (水) 

10 月  13 日 (水) 

10 月  14 日 (木) 

10 月  14 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

地区大会と同時並行のため休会 

祝日のため休会  

ガバナー公式訪問 

クラブ協議会（地区大会報告） 

ガバナー公式訪問 第 3 回クラブ協議会 

クラブ協議会（地区大会報告） 

職業奉仕賞 

職業奉仕フォーラム          

地区大会報告 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

10 月 14 日(木） 12:30～  

ガバナー公式訪問 及びクラブ協議会 



 
V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１４                 発行日２０１０年１０月１４日 

職業奉仕月間  米山月間 
 本日のプログラム              第1021回  

＊＊＊＊ 伊藤ガバナー公式訪問例会 ＊＊＊＊ 
 

点鐘                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」   ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．伊藤学而ガバナー アドレス        

 

１０月 ７日  １２時３０分 鹿児島東急ホテル 

会長の時間             「職業奉仕月間と米山月間にちなんで」        会長 松枝 正隆さん 
今日は、10月最初の例会でございますので、米山奨学生のキム ソンヒさんにお出でを頂いております。この後、キムさ

んにはスピーチをお願い致します。また、昨日は嬉しいニュースがありました。日本の科学者で、鈴木・根岸氏の２人に、

ノーベル化学賞の受賞が決定いたしました。本当に素晴らしいことであります。 
さて、今月のロータリーは、職業奉仕月間と米山月間となっております。7月、5月を除いては毎月強調月間があります

が、10月だけは2つの月間となっております。私達のクラブでは、毎年10月には、職場訪問と職場例会を行っております

が、これが本来のロータリーの姿であったように思います。そもそも、ロータリーは単なる社会奉仕やボランテｲア活動の団

体ではなく、綱領にある如く、職業奉仕を特徴とした奉仕団体であります。 
私達は月初めの例会で、毎回「四つのテスト」を行っておりますが、このテストの由来について話をします。皆さんもご

存じの事と思いますが、1932年の世界大恐慌の頃に、シカゴＲＣの会員であったハーバートJ.テイラーは要請を受けまし

て、倒産状態にあったクラブ・アルミニウム製品株式会社（調理器具会社）の社長となりました。再建にあたり、従業員の

道徳・倫理的な経営管理の指針として、質問形式の「四つのテスト」を作り、全従業員に暗記させるようにしました。その

後、会社は好転に向かい、4年後には全ての負債は無くなり、利益を計上するようになったそうです。その後、「四つのテ

スト」は1943年にロータリーの倫理規範として採用されました。ＲＩの創立50周年（1954－55）にハーバート j.テイラ

ーはＲＩ会長になっております。 
次に、米山月間につきましては、米山奨学事業の理解を深め、事業推進のために設けられたそうです。1953年に東京ロー

タリークラブが米山基金として募金を開始し、1957年に日本の全クラブの共同事業となり、「ロータリー米山奨学委員会」

が発足し、1967年には「(財)米山奨学会」へと発展しました。また、世話クラブ制度とカウンセラー制度が設けられ、１人

の奨学生に１つのクラブが世話クラブとなり、そのクラブの中から１人がカウンセラーとなります。今年度、私達のクラブ

は米山奨学生のキム ソンヒさんの世話クラブとなっております。 
最後になりますが、10月８日より3日間に渡り２７３０地区の地区大会が開催されます。また、10月14日には、伊藤ガ

バナーの公式訪問がございますので、出来得る限り全員参加をお願いいたします。      

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１０月 ７日例会 
２５（２３）名 

１７名 
欠席  ６名 
７３．９１％ 

９月 ２２日例会 
２５（２３）名 

１６名 
メーク  ３名 

８２．６１％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞          上田 徹   さん 

                       中村 良一 さん 

                       福司山 明郎 さん       

＜国      歌＞              「君が代」 

＜ロータリーソング＞             「奉仕の理想」 

 
第１０２０例会記録 



＜ 四 つ の テ ス ト ＞              唱和 

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
1. 今週末行われる地区大会のプログラムを配布致します。 

また、申込頂いた方々に駐車許可証・公開記念講演会

チケットをお渡し致します。 

10 月 9 日（土）本会議は 12:05～となりますが、昨年度よ

りお弁当等の準備はございません。各々早めに昼食を

済ませお集まり下さい。 

２．来週 14 日（木）はガバナー公式訪問となっております。 

  ロータリーバッジの着用をお願い致します。 

  尚、クラブフォーラムに出席の方々はクラブアッセンブリ

ーをご持参下さい。  

３．12 月 12 日の台北市和平 RC20 周年記念式典参加旅行

について先方より、10 月末日には参加者について報告

のお願いが届いております。 

  再度回覧致しますので、ご検討いただきますようお願い

申し上げます。 

４．10 月 28 日（木）の夜例会について 

     場 所 天文館 吾愛人本店 

     会 費 ５，０００円 

  本日回覧致しますので回答をお願い致します。 

５．米山奨学生と交歓ダンスパーティー「チャリティーダンス

パーティー」について  （上田委員長より案内予定） 

 

【回 覧 物】 

・ 市内分区他 RC９月分週報 

・ 夜例会 10 月 28 日（木） 出欠回覧表 

・ 米山奨学生と交歓ダンスパーティー 

チャリティーダンスパーティーチケット申込について 

・ 台北市和平 RC20 周年記念式典参加旅行申込 

 

2010－11 年度国際ロータリー第 2730 地区 地区大会 

 
開会宣言  上原 一八実行委員長 

 
地区大会展示パネル 
 

2010.10.8（金）～10（日）の 3 日間に渡り 2010－11
年度の地区大会が開催されました。 
会場を、城山観光ホテル・鹿児島市民文化ホール・鹿児

島サンロイヤルホテルとそれぞれ場所を移し盛大に執

り行われました。講師に茂木健一郎氏をお招きして、「脳

とニッポンの元気」をテーマに公開記念講演会も行われ

ました。 
登録者数    総計 1407 名 

来   賓          19 名 
特別参加者・国外特別参加者 100 名 
地区内 RC 登録者数         1288 名      

※ 尚、市内分区 RC 会員全員登録 
 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  上田 耕平さん 

誕生祝いありがとうございます。また余生が減った 
気分です。 
★当ＲＣ  田口 薫さん 

 結婚記念の祝い有難うございます。やっと四十年。 

 これからも仲良く生きていきます。 

★当ＲＣ  中村 良一さん 

誕生日祝いありがとうございます。今年も無事に年 

を重ねることが出来ました。 

皆様に感謝！ワイフにも！ 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

40 周年を過ぎようとしておりますが、年々立場が 

悪くなっていく今日この頃です。また、今日から 

頑張っていきます。有難うございました。 

★当ＲＣ  宮内 秀人さん 

先日、例会を欠席してしまいました。自分のパソコ 

ンの調子が悪くて朝からバタバタしていました。 

申し訳ありませんでした。 

 ★当ＲＣ  安田 宏子さん 

先週は突然の欠席で申し訳ございませんでした。 

零細企業一人バタバタ頑張っております。 

 

             本日のスマイル額 ￥16,000 

本年度累計額  ￥120,000 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜10 月のプログラム予定＞  

 28 日（木）夜例会 18:30～  天文館吾愛人本店にて 

クラブ協議会    
          地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立 

＜11 月のプログラム予定＞ 

     4 日（木）米山奨学生卓話 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ） さん 

     11 日（木）クラブフォーラム（ﾛｰﾀﾘｰ財団委員会）  

      18 日（木）クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について）    

25 日（木）フリートーキング   夜の例会 18:30～ 

※ 詳細は未定（後日案内予定） 
 

次回例会案内      

10 月 21 日(木） 12 : 00～13 : 00  

職場訪問例会  ㈱宮内洋行にて 

※ 例会時間が変更となっております。

ご注意下さい。 



 

 
 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
10 月  14 日 (木) 

 

 

 

10 月  18 日 (月) 

10 月  19 日 (火) 

10 月  19 日 (火) 

10 月  20 日 (水) 

10 月  20 日 (水) 

10 月  20 日 (水) 

10 月  21 日 (木) 

10 月  21 日 (木) 

鹿児島 RC 

 

 

 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

★定例夜間例会・場所変更 

職業奉仕委員会職場訪問夜間例会と地区大会慰労会 

職場訪問例会 野村證券㈱鹿児島支店 18:00～19:15 

慰労会兼親睦会 ワシントンホテル三十三間堂 19:30～ 

ガバナー公式訪問・クラブフォーラム  

地区大会報告 1 

ガバナー公式訪問 

★夜間例会 

ガバナー公式訪問（開会時間 11:30～） 

フリートーキング 

伊藤学而ガバナー公式訪問          

米山記念奨学会委員会担当 

山 形 屋 

 

 

 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 



 
V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１５                 発行日２０１０年１０月２１日 

職業奉仕月間  米山月間 
 本日のプログラム              第1022回  

＊＊ 職場訪問例会 ＊＊  
 

点鐘                          
 １．ロータリーソング  「我等の生業」        ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．㈱宮内洋行職場訪問  

                             60周年ビデオ鑑賞及び工場見学など     

 

１０月１４日  １２時３０分 鹿児島東急ホテル 

会長の時間              「伊藤ガバナーへの歓迎の挨拶」           会長 松枝 正隆さん 
 本日は、ガバナー公式訪問の日でございます。伊藤ガバナーにおかれましては大変なご多忙の中、私共の鹿児島北ロータリ

ークラブをご訪問頂き誠に有難うございます。会員一同、心より歓迎申し上げます。また、山下がバナー補佐には、先々週に

続きましてご来訪頂き、改めて御礼を申し上げます。 
皆さん方もお気付きかと思いますが、伊藤ガバナーのお名前は、論語の第１編にあります「学而」というお名前でいらっし

ゃいます。論語とロータリーの理念とは相通じるものがあるとされまして、研修会ではしばしば論語が引用されております。

そのような訳で、先生とロータリーとは特別なご縁がお有りであったものと思います。後ほど、伊藤ガバナーにはアドレスと

クラブ協議会におきましてご指導を賜りたいと存じます。 
さて、2010―2011年度、2730地区のテーマは「クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう」となっております。私

共のクラブにおきましては、今年度の目標に、①会員の維持増強 ②親睦の充実③内外の他クラブとの交流 ④地域のニーズ

に応じた活動 ⑤クラブ管理運営の改善、以上の5つのテーマを掲げております。これらの目標の中で、最重点課題としまし

ては、会員の維持・増強とクラブの活性化でございます。特に、今年度は何としても会員減少に歯止めをかけたいと思ってお

ります。今年度も、序盤の3ヶ月を経過しまして、まだ目ぼしい成果は得られておりませんが、これからは目標に向かって真

剣に取り組んで行かねばなりません。今年度に、WCSは実現できませんが、当面、12月には姉妹盟約クラブであります台北

市和平扶輪社の創立20周年記念式典に参加いたします。また、2月に行われます IMでは、ホストクラブを務めることになっ

ております。 
 伊藤ガバナーにおかれましては、地区大会を終えられたばかりで、大変お疲れのところを当クラブにお出でを頂き、本当に

有難うございます。これからも、ガバナーにはまだまだ過密なスケジュールが続くものと思われますが、どうかご健康には充

分にご留意されて頂きたいと存じます。 
 今日のガバナー公式訪問にあたり、心より感謝の意を申し上げ、伊藤ガバナーへの歓迎の挨拶とさせて頂きます。 
＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

10 月１４日例会 
２５（２３）名 

１６名 
欠席  ７名 
６９．５７％ 

９月 ３０日例会 
２５（２３）名 

１６名 
メーク  ２名 

７８．２６％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞         坂本 紘   さん 

                      宮内 秀人 さん         

＜ロータリーソング＞           「それでこそロータリー」 

＜ ゲ ス ト ＞ 国際ロータリー第 2730 地区 

             ガバナー       伊藤 学而 さん 

             市内分区ガバナー補佐 山下 皓三 さん  

 
第１０２１例会記録 



＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
１．定例理事会報告 

・10 月・11 月・12 月のプログラムについて 

           ・ＩＭについて 

    連絡等の窓口として担当責任者を決める 

・会員増強について 

    入会の候補者がいたら、作成した案内文書を利

用し、出来るだけ直接訪問する 

２．来週は職場訪問例会となっております。 

場 所 ㈱宮内洋行 

時 間 12:00～13:00 となっております。時間にご注意

下さい。 

３．2010 第 5 回かごしまアジア青少年芸術祭協賛について 

ガバナー補佐より10月17日（日）の屋台当番スケジュ

ールが届きました。北 RC は 12:30～13:30 となってお

ります。ご協力をお願い致します。 

   参加協力者  浦門 純二 さん・宮内 秀人さん 

 

【回 覧 物】 

・ 市内分区他 RC９月分週報 

・ 職場訪問例会 10 月 21 日（木）12:00～  出欠回答表 

・ The rotarian 

 

伊藤ガバナー公式訪問例会 

 
本日、ガバナー公式訪問にあたり、伊藤ガバナーと山下

ガバナー補佐をお迎え致しました。 
午前 11 時から会長・幹事・会長エレクトとの事前協議の

後、午後の例会では伊藤ガバナーのアドレスを頂きました。

地区が抱える問題や、クラブを活性化していくための方策、

会員増強、クラブの管理運営法等についてのお話しを頂き、

大いに元気づけられました。 
（松枝 正隆会長） 

 
 
 
 
 

 
クラブフォーラムについて      
松枝会長が議長となり、各委員長の質問に対して伊藤ガバ

ナーと山下ガバナー補佐が答えるという形式で行われまし

た。主な質問は①会員増強とクラブ活性化②楽しい例会に

するための方法についてでした。最近とみに元気のある鹿

児島西 RC やサザンウインドウ RC あるいは都城のロータリ

ークラブの活動内容を具体的に示しながら懇切かつ丁寧に

お応え下さいました。1 時間 45 分という時間があっという間

に感じられるほど、有意義で楽しいフォーラムが開催されま

した。                    （喜山 修三幹事） 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

本日は、伊藤ガバナーの公式訪問を心より感謝申し 
上げます。クラブ活性化のために、いろいろとご指 
導を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。 
★当ＲＣ  喜山 修三さん 

 伊藤ガバナー、山下ガバナー補佐、本日は有難うご 

 ざいます。有意義な協議会となることを祈念してス 

 マイルします。 

★当ＲＣ  升金 勲さん 

伊藤学而ガバナーのご訪問に感謝し、今後とも宜し 

くご指導の程をお願い致します。 

             本日のスマイル額 ￥6,000 

本年度累計額  ￥126,000 

 

 

 

 

 

＜11 月のプログラム予定＞ 

     4 日（木）米山奨学生卓話 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ） さん 

     11 日（木）クラブフォーラム（ﾛｰﾀﾘｰ財団委員会）  

      18 日（木）クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について）    

25 日（木）フリートーキング   夜の例会 18:30～ 

※ 詳細は未定（後日案内予定） 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
10 月  22 日 (木) 

10 月  25 日 (月) 

10 月  26 日 (火) 

10 月  26 日 (火) 

10 月  27 日 (水) 

10 月  27 日 (水) 

10 月  27 日 (水) 

10 月  28 日 (木) 

10 月  28 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 永田会長エレクト 

★夜間例会 18:30～ 職業奉仕フォーラム  

地区大会報告 2 

★職場訪問 鹿児島地方裁判所 

職業奉仕賞授賞式 

会員卓話 福田 正臣会員 

公式訪問前のクラブ協議会 

定例夜間  地区大会後のクラブ協議会          

ガバナー公式訪問前のクラブ協議会 ガバナー補佐訪問 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

10 月 28 日(木） 18 : 30～  

夜例会  吾愛人 本店にて 

12 月 12 日（日） 
台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典参加 



 
V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１６                 発行日２０１０年１０月２８日 

職業奉仕月間  米山月間 
 本日のプログラム              第1023回  

 

点鐘                          
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」       ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．クラブ協議会 

                             （地区大会報告・会長ノミニーの選考委員会設立） 

                                                  

 

１０月２１日  １２時００分   ㈱宮内洋行職場訪問 

会長の時間                  「職場訪問例会」             会長 松枝 正隆 さん    

皆さん，こんにちは。 

奄美大島では、昨日の記録的豪雨による災害の発生が心配であります。 

さて、今日は、恒例の職場訪問例会ということでございまして、宮内さんのところの (株)宮内洋行様の職場を訪問させ

て頂くことになりました。準備をして頂きました職業奉仕委員会の皆さんと宮内さんには大変ご足労をおかけしました。

また、宮内洋行様には、私共の職場訪問にあたり、いろいろと御配慮を頂きまして厚く御礼申し上げます。今日は大変

ご迷惑をおかけいたしますが、どうかよろしくお願い申し上げます。 

私共のクラブでは、例年10月には職業奉仕月間の一環としまして、職場訪問を行っているところでございます。日頃、

私たちは自分の職業と、その周辺の事だけしか知らないことが多いのでありますが、世の中の様々な職業の社会に対す

る有用性を理解することは、極めて大切であろうかと思います。 

そこで、今日は職場訪問でもありますので、「ロータリーとは一体何か」ということで簡潔に表現されたものを思い

出しつつ紹介いたします。「ロータリーとは、職業人の集まりであり、人道的奉仕を行う団体であります。あらゆる職

業において高度の道徳的水準を守ることを奨励いたします。 そして、世界の親善と平和の確立を目指した、事業及び

専門職の指導者からなる世界的なネットワークの団体であります。」とも言われております。 

ともかく、今日は宮内洋行様の職場を見学出来ます事を、楽しみにしてまいりました。例会前には、カレンダーの印

刷工場を見学させて頂きましたが、最新の印刷機械で素晴らしいデザインのカレンダーが量産されているのに感心いた

しました。また、ビデオでは会社のプロフィールを拝見しまして、会社の概要や運営方針等を理解することが出来まし

た。(株)宮内洋行は、まだまだ発展途上であり、今後も大いに成長が期待できるような印象を受けました。 

 
＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１０月２１日例会 

２５（２３）名 
１７名 

欠席  ６名 
７３．９１％ 

１０月 ７日例会 
２５（２３）名 

１７名 
メーク  ２名 

８２．６１％ 

 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞          池田 剛 さん 

                       上田 徹 さん          

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞   10/21（木）お昼記帳分 

鹿児島中央 RC  尾堂 友紀さん 

＜ロータリーソング＞           「我等の生業」           

 
第１０２２例会記録 



＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
1．米山奨学委員会関係 

地区米山記念奨学委員長からの文書を回覧致します。 

尚、当ＲＣのホームページに「各委員会報告」のページを

設けて掲載致しました。 

今後も各委員会で必要なもの、委員会活動等を含めて

掲載したいのでご協力を宜しくお願い致します。ホーム

ページ等に関しては上田（耕）さんにお願いしておりま

す。 

２．台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典関係 

  国際奉仕委員長の升金さんに和平扶輪社との窓口にな

って頂いておりますが、Space 氏より電話が入ったとのこ

とです。記念式典は、12 月 12 日午後 5 時 30 分から

Victoria Hotel で開催との事です。 

３．伊藤ガバナー並びに地区大会実行委員長より地区大

会ご参加の御礼が届きました。 

４．来週 28 日（木）は夜例会となっております。 

  吾愛人本店にて 18:30 からとなります。 

 

【回 覧 物】 

・ 地区米山記念奨学委員長からの文書 

 

◆ 職場訪問例会     

 
㈱宮内洋行会議室にて 

 
工場見学 

 
新年度のカレンダーの印刷でお忙しい中、職員の皆様の

ご協力のもと、㈱宮内洋行の職場訪問を行う事ができま

した。普段見る機会の無いカレンダーの工場見学や、創

立 55 周年を迎えるまでの歴史を DVD などを使って説

明して頂きました。 
 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  中島 晢さん 

㈱宮内洋行の皆さんに感謝致します。社長と世界平 
和のために頑張って下さい。 
★当ＲＣ  西田 隆昭さん 

 久し振りの例会出席。スマイル致します。 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

本日の職場訪問にあたり㈱宮内洋行様の職場を訪問 

させていただきまして心より感謝申し上げます。 

 

             本日のスマイル額 ￥12,000 

本年度累計額  ￥138,000 

 

 

 

 

 

 

＜11 月のプログラム予定＞     

      11 日（木）クラブフォーラム（ﾛｰﾀﾘｰ財団委員会）  

       18 日（木）クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について）    

25 日（木）フリートーキング   夜の例会 18:30～ 

※ 詳細は未定（後日案内予定） 

＜12 月のプログラム予定＞ 

      2 日（木）年次総会  

次々年度会長選出・次年度理事４名選出 

        9 日（木）クラブ協議会（会計・SAA）選出 

     17 日（金）クリスマス家族会  18:30～ 

※ クリスマス家族会については現在検討中 

     23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
10 月  29 日 (金) 

11 月   1 日 (月) 

11 月   2 日 (火) 

11 月   2 日 (火) 

11 月   3 日 (水) 

11 月   3 日 (水) 

11 月   3 日 (水) 

11 月   4 日 (木) 

11 月   4 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ガバナー公式訪問前のクラブ協議会 

地区大会後のクラブ協議会「地区大会報告」  

  ロータリー財団フォーラム 

米山奨学生卓話 厳 偉祥さん 

祝日休会 

祝日休会 

祝日休会 

会員卓話 新納 幸辰君          

ロータリー財団委員会担当 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

11 月 4 日(木） 12 : 30～  

米山奨学生卓話  金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん   

12 月 12 日（日） 
台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典参加 

参加希望者 会員 11 名  奥様方 2 名 
※ 現在参加者を募っております。ご検討 

をお願い致します。 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１７                 発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 １ １ 月 ４ 日 
ロータリー財団月間 

 本日のプログラム              第1024回  

 

点鐘                          
 １．国    歌   「君が代」             ３．会務報告   

   ロータリーソング 「奉仕の理想」           ４．出席報告 

   四つのテスト    唱和                 ５．結婚記念・誕生日祝い・スマイルボックス 

２．会長の時間                      ６．米山奨学生卓話 金 善熙 さん 
                                                  

 

１０月２８日  １８時３０分  吾愛人本店 

会長の時間                  10月夜の例会                会長 松枝 正隆さん 

 10月最後の例会は夜の例会で、クラブ協議会となっております。 

相変わらず異常気象が続いておりましたが、ようやく秋らしい気候となってまいりました。谷山の慈眼寺公園のコスモスも満

開となりまして、多くの人が花見に訪れるようになりました。また、庭に植えておりました十数本の金木犀の花は甘い香りを

漂わせております。 

今年の異常気候は、山の森にも大きな異変を起こしておりまして、野生動物の熊、猪、猿などが人家や市街地の中にまで現

れて来るようになり、大変な話題になっております。その原因としましては、動物の餌になります森の中のシイ、カシ、ブナ、

クヌギなどの木の実が、猛暑によりまして極端に不足してしまった為であると言われております。それに、自然の恵みが豊か

でありました里山が、団地造成などで殆ど無くなり、一方では過疎化により里山の集落から人がいなくなって、荒れ果ててし

まい、緩衝地帯が無くなった事にも原因がありそうです。 

 実は、慈眼寺の当施設の周囲にも、今年は猪の親子が３頭連れで現れるようになりました。１頭はメスの親と2頭の子供の

猪で、昼間に近くの畑や公園を散歩しているのを見かけます。時には芋畑を荒らしたり、寝転んで泥んこ遊びをしております

が、こちらが脅したりしなければ、向こうも人慣れして逃げようとは致しません。また、狸も時々昼間に見かけておりますが、

これも結構畑のイモや野菜を荒らします。それに、カラスもかなり大敵でありまして、トマト、スイカなどの野菜や、今頃で

は柿、ミカンなどの果物を盗みに来ます。ともかく、収穫時期になりますと動物が早いか人が早いかとなり、結果的にすべて

の収穫物は動物と半分ずつの山分けとなります。近頃の私は、自然との触れ合いや、草花とか木を植えたりすることにも、少

し心が動かされるようになりました。やはり年を取ったせいかも知れません。 

昔、中国の管子という人に由来する故事に、1年先を見る人は花を植え、10 年先を見る人は木を植え、100 年先を見る人は

人を育てる。即ち、100年先の天下国家の事を想えば人材を育成することが肝要である、という事であります。 

私たちのロータリーでも、本当に3年先を考えて、少しでも人材を求めていかないと大変なことになります。どうか、皆さ

ん方のご協力を切にお願いしまして、会長の時間を終わらせて頂きます。 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１０月２８日例会 

２５（２４）名 
１９名 

欠席  ５名 
７９．１７％ 

１０月１４日例会 
２５（２３）名 

１６名 
メーク  ０名 

６９．５７％ 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞   10/28（木）お昼記帳分 

     鹿児島 RC      中村 博大さん 森山 幸一さん 

     鹿児島南 RC    上薗 真歩さん 

     鹿児島西 RC    日高 好久さん 

鹿児島中央 RC   林  良昭さん 本坊 和夫さん 

                      本坊 修さん 

     鹿児島城西 RC   山川 学さん     

 
第１０２３例会記録 



＜ロータリーソング＞           「手に手つないで」             

＜会務報告＞        幹事 喜山 修三さん 
1． ロータリー日本事務局より11月のレートのお知らせが届

きました      1 ドル＝82 円となります。 

２．伊藤ガバナー並びに地区幹事より奄美地方豪雨災害

義捐金のお願いが届きました。 

     募集期間 10 月 28 日（木）～11 月 20 日（土） 

   集まりました義捐金については地区として鹿児島県奄

美分区へ送金予定となっております。次週例会時より回

覧致しますのでご協力お願い申し上げます。 

３．鹿児島中央 RC の米山奨学委員長 渋谷さまより 

  10 月 24 日（日）開催致しました、米山奨学生との交歓ダ

ンスチャリティーパーティーご協力御礼として、スマイル

並びにご寄付を頂きました。 

◆ 夜例会                   吾愛人本店にて 

 
 

 
例会終了後、親睦会を行いました。和気藹々の雰囲気の

中色々なお話に花が咲きました。次期幹事の上野さんより

閉会の挨拶に楽しいお話しを頂きました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

スマイル・ボックス 

★鹿児島中央ＲＣ  渋谷 美和子さん 
先日 10 月 24 日の米山奨学生との交歓ダンスパーティー 

（チャリティーダンスパーティー）を無事盛大に開催す 

ることが出来ました。鹿児島北 RC の方々に大変ご協力を 

頂き有難うございました。ご出演して下さいました上田 

会員には、お忙しい中を渋谷ダンス学院に何度か練習に 

来ていただき大変感謝しております。また会場には安田 

会員にもご参加頂き有難うございました。米山奨学生、 

米山学友会の方々も「サルサ＆ボックスルンバ」をロー 

タリアンとご家族の方々のご協力で、無事発表することが 

出来ました。本日はお礼を兼ねてスマイル致します。 

 

              本日のスマイル額 ￥5,000 

本年度累計額  ￥143,000 

 

 

 

 

 

＜11 月のプログラム予定＞      

       18 日（木）クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社創立 20 周年記念について）    

25 日（木）フリートーキング   

 夜の例会  熊襲亭にて 18:30～ 

＜12 月のプログラム予定＞ 

      2 日（木）年次総会  

次々年度会長選出・次年度理事４名選出 

        9 日（木）クラブ協議会（会計・SAA）選出 

     17 日（金）クリスマス親睦家族会   

  鹿児島東急インにて 18:30～ 

     23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
11 月   5 日 (金) 

11 月   8 日 (月) 

11 月   9 日 (火) 

11 月   9 日 (火) 

11 月  10 日 (水) 

11 月  10 日 (水) 

11 月  10 日 (水) 

11 月  11 日 (木) 

11 月  11 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

地区大会後のクラブ協議会 

国際奉仕フォーラム  

  外部卓話 

クラブフォーラム（ロータリー財団委員会） 

外部卓話 宇宿商店街新興組合 理事長 河井 達志様 

ゲスト卓話 

ガバナー公式訪問 

早朝例会 午前 6:30 平田公園清掃 午前 7:00～ 例会  

ガバナー公式訪問 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

11 月 11 日(木） 12 : 30～  

クラブフォーラム（ロータリー財団委員会）   

12 月 12 日（日） 
台北市和平扶輪社創立 20 周年記念式典参加 

 参加者の皆様方は、申込書の提出をお願い致し

ます。パスポートの有効期限もご確認下さい。 
  

 
♥結婚記念日祝い 

西田 隆昭 さん   １９７９年１１月 ６日 

上田 徹  さん  １９８４年１１月 ３日 

♣誕生日祝い 

田口   薫さん    １９２５年１１月   1 日 

牧角 龍一さん    １９５１年１１月１３日 
平   正暢さん    １９３７年１１月２６日 
安田 宏子さん    １９５３年１１月２７日 

おめでとうございます

１1 月の結婚記念日・誕生日祝い



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１８                 発行日２０１０年１１月１１日 
ロータリー財団月間 

 本日のプログラム              第1025回  

 

 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」    ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．クラブフォーラム 

                                （ロータリー財団委員会）       

 

１１月４日  １２時３０分   鹿児島東急ホテル   

会長の時間                 「鹿児島は温泉の宝庫」            会長 松枝 正隆さん 

今年も11月に入りましたが、今月はロータリー財団月間となっております。 

秋も深まりまして、これからは秋の行楽シーズンでもあります。鹿児島県は温泉と自然景観に恵まれておりまして、県外か

らも多くの観光客が訪れてまいります。特に、鹿児島県は温泉が豊富であり、源泉数は２８００を超え、日本では大分県に次

いで２番目であります。日本人は温泉好きであり、昔から癒しと湯治の場として利用してきました。ＮＨＫ大河ドラマの龍馬

伝にもありましたが、坂本龍馬は慶応２年にお龍と共に霧島の温泉を訪れ、寺田屋事件で受けた傷の療養を行っております。 

ところで、温泉とは一体何か？ 温泉の定義につきましては、環境省の温泉法により次の如く定められております。温泉と

は地中から湧出する温水、鉱水、及び水蒸気やその他のガス（天然ガスを除く）で、 温度が２５℃以上か、それ以下の場合

では１９の成分の含有量が一つ以上基準値にあれば温泉となります。かなりアバウトな規則であります。その中で、環境省は

医学的に治療効果があるとされる温泉を療養泉として９種類を定めています。９つの療養泉とは、単純泉、炭酸泉(二酸化炭素

泉）、炭酸水素塩泉、塩化物泉、硫酸塩泉、鉄泉、硫黄泉、酸性泉(明礬泉）、放射能泉(ラドン泉、ラジウム泉）であります。 

泉質によりそれぞれの特徴がありますが、人によっては刺激が強すぎたりして一長一短でありますが、詳細は省略します。 

温泉や銭湯等の公衆浴場の衛生管理は条例により定められております。ところが、レジオネラ症集団感染の事件により、衛

星管理における種々の規制が加えられて来ました（以下省略）。 

温泉の効果については、温泉の含有成分による物理・化学的作用（主に温熱作用）と温泉地の環境作用と言われます。日本

温泉気候物理医学会の温泉療養の研究資料の中に、温泉地環境の効果として「人間は元来自然人であり、豊かな自然環境・景

観や森林浴は心身をリラックスさせ、自律神経機能、内分泌機能を調整し免疫機能を活性化させる」と記述されております。

鹿児島県は、素晴らしい温泉に恵まれた観光県であり、資源の保護と安全な利用法が望まれます。 

最後に、伊藤ガバナーからの伝言をお知らせしておきます。2010－2011年度会長賞（クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国

際奉仕の各部門）に、四大奉仕部門で挑戦を試みるように言われておりました。 

 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１１月 ４日例会 

２５（２３）名 
１９名 

欠席  ４名 
８２．６１％ 

１０月２１日例会 
２５（２３）名 

１７名 
メーク  ５名 

９５．６５％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞    

             上野 英城さん    浦門 純二さん 

             福司山 明郎さん  牧角 龍一さん 

             横山 誠二さん 

  

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

 
第１０２４例会記録 



＜国      歌＞              「君が代」 

＜ロータリーソング＞              「奉仕の理想」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞              唱和 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん

1． 11 月 25 日（木）の夜例会並びに 12 月 17 日（金）のクリ    

スマス親睦家族会について、出欠回覧を致しますので

回答をお願い致します。 

尚、クリスマス親睦家族会についてはご案内を郵送致

しましたので、ご家族の皆様方もお誘い下さい。 

夜例会       11 月 25 日（木） 熊襲亭  

クリスマス親睦家族会 12 月 17 日（金） 鹿児島東急イン 

２． 台北市和平扶輪社への式典参加希望者の方々は、早

急に申込書を提出お願い致します。尚、パスポートに

ついても有効期限について再度ご確認下さい。 

３． 奄美地方豪雨災害義捐金のお願いが届いております。

ご協力宜しくお願い致します。 

４． 本日は例会終了後定例理事会となっておりますので関

係者の方は宜しくお願い致します。 

（回覧物） 

１．市内他 RC９月分週報 

２．The rotarian 

３．夜例会出欠回覧 

４．クリスマス親睦家族会出欠回覧 

５．奄美地方豪雨災害義捐金のお願い 

◆ 米山奨学生卓話  金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

 
11 月は韓国では本格的な大学受験月と言う事もあり、「韓

国の受験と教育」と言う事で卓話を頂きました。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  上田 徹さん 

結婚祝いありがとうございます。上田は「何か持っ 
ている」と言われますが、ようやく分かりました。 
「妻」でした。 
★当ＲＣ  坂本 紘さん 

 先日は結婚記念日のプレゼントありがとうございま 

した。恐ろしいもので 40 年が経過しました。 

いつまで続くのやら・・・。 

★当ＲＣ  田口 薫さん 

誕生祝、有難うございます。年令には満足していま 

す。今後の人生を楽しみながら生きます。 

先日は上野さんに来年までの元気づけにと健康飲料 

をいただき感謝しています。 

★当ＲＣ  平 正暢さん 

月末には 73 回目の誕生日となります。あと、2年で 

高齢者も後期となります。少しでも元気でいられま 

すように。有難うございます。 

★当ＲＣ  牧角 龍一さん 

誕生祝ありがとうございます。最後の 50 代を楽し 

んで過ごしたいと思います。 

 ★当ＲＣ  安田 宏子さん 

もう寄る年波には勝てません。でも、また頑張りま 

すので皆様可愛いがって下さい。 

★当ＲＣ  横山 誠二さん 

 先週の夜の例会は風邪をひき休みました。また、本 

 日は仕事の関係で中座致します。重ね〃申し訳あり 

ません。 

              本日のスマイル額 ￥22,000 

本年度累計額  ￥165,000 

 

 

 

 

 

 

＜11 月のプログラム予定＞      

       25 日（木）フリートーキング   

 夜の例会  熊襲亭にて 18:30～ 

＜12 月のプログラム予定＞ 

      2 日（木）年次総会  

次々年度会長選出・次年度理事４名選出 

        9 日（木）クラブ協議会（会計・SAA）選出 

     17 日（金）クリスマス親睦家族会   

  鹿児島東急インにて 18:30～ 

     23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
11 月  11 日 (金) 

11 月  15 日 (月) 

11 月  16 日 (火) 

11 月  16 日 (火) 

11 月  17 日 (水) 

11 月  17 日 (水) 

11 月  17 日 (水) 

11 月  18 日 (木) 

11 月  18 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

定例夜間例会  ガバナー公式訪問例会 17:30～20:30 

会員卓話 三本・宮脇・龍各会員 「新入会員自己紹介」  

  フリートーキング 

★サザンウインド RC との合同例会 18 日（木）18:30～に 

会員卓話 中拂 尚平君 

クラブフォーラム（国際奉仕・ロータリー財団） 

ロータリー財団委員長卓話 

定例夜間 鹿児島中央 RC との合同例会          

★鹿児島城西 RC との合同例会 18:30～に変更 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

11 月 18 日(木） 12 : 30～  

クラブ協議会 

（台北市和平扶輪社 20 周年記念について  

クリスマス親睦家族会について 

鹿児島東急インにて 12 月 17 日（金）18：30～ 
 

今年最後の親睦家族会となります。 

ご家族・ご友人をお誘い頂き、楽しい親睦 

の一時となりますように・・・ 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．１９                 発行日２０１０年１１月１８日 
ロータリー財団月間 

 本日のプログラム              第1026回  

 

 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「我等の生業」         ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．クラブ協議会 

                               （台北市和平扶輪社20周年記念について）

 

１１月１１日 １２時３０分   鹿児島東急ホテル   

会長の時間                 「尊厳死と延命治療」             会長 松枝 正隆さん 
 今日は尊厳死と延命治療について話をします。高齢化社会となりまして、健やかに長生きして、安らかに最後を迎えること

は万人の願望であります。皆さん方は、自分が終末期になった場合にどの様な最後を迎えるか、という事について考えられた

ことはありますか。一般的に、延命治療は望まないという方が大多数でありますが、これまでの私の経験では、いわゆる尊厳

死を希望して終末期の延命治療を拒否する旨を書面で残されていた方は極めて少数であります。 
延命治療とは、病気の根治や回復の見込みがなくなり、死期が近づいた患者に点滴や経管栄養を継続するとか、気管切開と

人工呼吸器の装着等により延命のための治療を行うことであります。昔は回復の見込みが無くなれば、自宅で家族に見守られ

ながら最期を迎えることもありましたが、最近では、病院で死を迎える人が殆どであります。最近は医療の進歩もありまして、

以前には治療が困難であった病気でも、今では普通に治癒できるようになったものも数多くあります。反面、回復の見込みが

無くなった場合でも、延命治療により数カ月から数年にわたり延命が可能となる場合もあります。 
例えば、脳卒中などの重篤な疾病が発症しますと、先ず救命治療を行いますが、意識も回復せず呼吸状態が悪化すれば、気

管切開を行って人工呼吸器を装着します。食事が摂れないため、栄養補給は点滴の持続と、鼻腔からのチューブ挿入か胃瘻に

よる経管栄養を行います。尿排泄のため尿道からも管を挿入します。最後は所謂スパゲッティー症候群となり死期を迎えます。 
何故、その様な結末になっていくのでしょうか。最近は患者本位の医療ということになり、治療の選択や決定権は患者さん

側にあります。そこで、患者さん本人の意思表示や判断力がなくなりますと、全ては患者さんの家族か後見人が治療の決定権

を握る事になります。医療に対する過度の期待や家族のエゴにより無意味な延命治療が行われることがあります。どこからが

延命治療になるかは、極めて難しい問題ではありますが、医師が（裁量権で）勝手に治療をやめたりしますと、場合によって

は訴えられたりします。延命治療を中止することが困難な状況になってまいります。 
回復の見込みが無くなった場合に、延命治療を受けずに、人間として自分らしい人生の最後を全うしようというのが尊厳死

の考え方であります（自己決定権）。それには、本人の意思で、直筆の署名登録を行っておくことが必用であります。尊厳死

協会ではリビングウイルとして発行されておりますが、公正証書でも可能であります。自分の人生の終幕をどの様にするか、

元気な頃に考えておきましょう。 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１１月１１日例会 

２５（２３）名 
１５名 

欠席  ８名 
６５．２２％ 

１０月２８日例会 
２５（２４）名 

１９名 
メーク  ２名 

８７．５０％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞    福司山 明郎さん   

                 横山 誠二  さん 

  

＜ロータリーソング＞     「それでこそロータリー」 

 
第１０２５例会記録 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

1．先週に引続き、12 月 17 日（金）のクリスマス親睦家族会

について出欠回覧を致します。 

再度ご検討をお願い致します。 

尚、当日の料理希望についてアンケートを回覧致します

のでご記入下さい。 

クリスマス親睦家族会 12 月 17 日（金）  

18:30～ 鹿児島東急イン 

２． 奄美地方豪雨災害義援金について報告 

先週、19 名 の方々に計 19,000 円の義援金を頂きま 

した。ご協力有難うございました。 

３． 鹿児島 RC 主催の講演会のお知らせが 2 件届いており 

ます。 

「発達障害者の理解と支援」   

日 時  平成 22 年 11 月 21 日（日） 受付 13 時 

   場 所   鹿児島大学教育学部 103 号教室 

（郡元キャンパス） 

         参加費  無料 

「エイズ予防講演会」 

  日 時  平成 22 年 11 月 28 日（日） 受付 12 時 30 分 

   場 所  鹿児島大学教育学部 103 号教室 

（郡元キャンパス） 

          参加費  無料 

（回覧物） 

１．市内他 RC10 月分週報 

２．ロータリー・リーダー2010 年 11 月号 

３．グラフかごしま 479 

４．クリスマス親睦家族会出欠回覧 

５．発達障害者の理解と支援についての特別

支援教育講演会について 

６．エイズ予防講演会について 

 

◆ クラブフォーラム（ロータリー財団委員会） 

 
ロータリー財団委員長       坂本 紘さん 

ロータリー財団の発足について、他、ロータリー財団の奨学

生制度、補助金制度などについて説明が有りました。現在

340 名の日本人高校生を派遣留学、同じ数の交換留学生

の受入れ行っている。留学制度などもう少し活用し、ロータ

リー財団を有効に活用していく必要があることなどお話を頂

きました。 
 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  横山 誠二さん 

 先週も中座しましたが、本日も１時半から経営者協 

会でセミナーの講師の仕事のため途中退座させて頂  

きます。申し訳ありません。 

 

              本日のスマイル額 ￥1,000 

本年度累計額  ￥166,000 

 

 

 

 

 

 

＜12 月のプログラム予定＞ 

      2 日（木）年次総会  

次々年度会長選出・次年度理事４名選出 

        9 日（木）クラブ協議会（会計・SAA）選出 

     17 日（金）クリスマス親睦家族会   

   鹿児島東急インにて 18:30～ 

     23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

 

＜1 月のプログラム予定＞ 

      7 日（金）市内合同例会 6 日（木）からの変更 

             サンロイヤルホテルにて 

     13 日（木）クラブフォーラム 

           （ロータリー情報・教育研修委員会） 

     20 日（木）クラブ協議会（上半期活動報告） 

     27 日（木）クラブ協議会（下半期活動計画） 

市内他クラブ例会案内                   例会場 
11 月  19 日 (金) 

11 月  25 日 (木) 

11 月  23 日 (火) 

11 月  23 日 (火) 

11 月  24 日 (水) 

11 月  24 日 (水) 

11 月  24 日 (水) 

11 月  25 日 (木) 

11 月  25 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 相良ロータリー財団委員長 

22日（月）からの変更18:30～ 鹿児島東RCとの合同例会  

  祝日の為の休会 

祝日の為の休会 

委員会別フリートーキング 

職場訪問 小正醸造㈱ 

フリートーキング 

定例夜間 鹿児島中央 RC との合同例会          

外部卓話 堂園メディカルハウス院長 堂園春彦 様 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

夜例会  11 月 25 日(木） 18 : 30～  

熊襲亭にて   フリートーキング 

クリスマス親睦家族会について 

鹿児島東急インにて 12 月 17 日（金）18：30～ 
 

今年最後の親睦家族会となります。 

ご家族・ご友人をお誘い頂き、楽しい親睦 

の一時となりますように・・・ 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２０                 発行日２０１０年１１月２５日 
ロータリー財団月間 

 本日のプログラム              第1027回  

 

 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」      ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．フリートーキング  夜例会 

                                                  

 

１１月１８日 １２時３０分   鹿児島東急ホテル   

会長の時間              「ロータリー財団月間に因んで」           会長 松枝 正隆さん 

１１月はロータリー財団月間でありますので、今日は基本的なことについて話をいたします。 

ロータリー財団の使命については、「ロータリアンが、健康状態を改善し、教育への支援を高め、貧困を救済することを通じ

て、世界理解、親善、平和を達成できるようにする」と説明されております。標語（スローガン）は「世界でよいことをしよ

う」であります。クラブは、財団についての啓蒙宣伝をして、クラブ会員からの自発的寄付増進を行うために会合を設けるよ

うに奨励されています。尚、寄付者に対しては表彰や認証が与えられます。 

ロータリー財団の資金源には、①年次プログラム基金、②恒久基金、③ポリオ・プラス基金の３つがあります。「年次プロ

グラム基金」は、毎年一人当たり１００ドルの寄付によるもので、地区財団活動資金（ＤＤＦ）と国際財団活動資金（ＷＦ）

とに分割されます。地区ではＤＤＦを使用し、ＷＦはＧＳＥ，マッチング・グラント、３‐Ｈ補助金（保健、飢餓追放、人間

性尊重）に支給されます。「恒久基金」は大口寄付によるものが多く、元金には手をつけずに利子の一部が財団のプログラム

に充てられます。「ポリオ・プラス基金」には、寄付や募金活動を奨励されておりますが、ロータリーの２億ドルのチャレン

ジを支援するために、当２７３０地区では一人当たり３０００円の寄付を行うことになっております。 

ロータリー財団のプログラムには、主に３つの分野があります。 

①ポリオ・プラス、②教育的プログラム、③人道的補助金プログラムであります。「ポリオ・プラス」は国際ロータリーと世

界ポリオ撲滅推進計画の主要協同機関（ＷＨＯ・ユニセフ・米国疾病対策センター）が行う予防接種活動の支援をします。「教

育的プログラム」には、国際親善奨学金、研究グループ交換（GSE）、ロータリー世界平和フェローシップがあり、「人道的補

助金プログラム」には、マッチング・グラント、地区補助金(DDF)があります。 

その他に、未来の夢計画というのがあり、今後パイロット地区において行われますが、２つの補助金があります。「新地区

補助金（地区が管理）」と「グローバル補助金（6つの重点分野：平和と紛争予防、疾病予防と治療、水と衛生設備、母子の

健康、基本的教育と識字率向上、経済と地域社会の発展）」がありますが、詳細は省略いたします。以上、本日はロータリー

財団の概略について説明させて頂きました。

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１１月１８日例会 

２５（２４）名 
１９名 

欠席  ５名 
７９．１７％ 

１１月 ４日例会 
２５（２３）名 

１９名 
メーク  ０名 

８２．６１％ 

 

＜ロータリーソング＞     「我等の生業」 

＜ ゲ ス ト ＞   桑野 義視 さん 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

1． クリスマス親睦家族会の参加者を募っています。先週

に引続き、12 月 17 日（金）のクリスマス親睦家族会につ

いて出欠回覧を致します。 

何卒ご家族の皆様もお誘い下さい。 

 
第１０２６例会記録 



 12 月 17 日（金） 18:30～ 鹿児島東急イン 

２． 既に、第７回市内分区会長・幹事会にて承認されてお

りました、鹿児島市内分区会員増強プロジェクト委員

会開催について案内が届いております。 

関係者の方々は出席を宜しくお願い致します。 

日時  平成 22 年 11 月 29 日（月）18:30～20:30 

     場所  山下ガバナー補佐別邸 

３． 鹿児島南 RC との児童虐待シンポジウム協賛開催につ

いて、北ＲＣ、東南ＲＣ、南ＲＣの３ＲＣでの、懇親会を

開催のご案内が届いております。社会奉仕委員長は

勿論、社会奉仕委員の皆様もご協力をお願い致しま

す。日時場所等については後日報告致します。 

４． 来週は熊襲亭（18:30～）での夜例会となっております。 

５． 台北参加者の保険については上田さんより個別に連

絡が有ります。 

旅行代金についても、㈱JTB より個別に請求書が届き

ますので宜しくお願いします。 

（回覧物） 

1．市内他 RC10 月分週報 

2．クリスマス親睦家族会出欠回覧 

3．ガバナー公式訪問終了の御礼（ガバナー補佐より） 

◆ クラブ協議会  

台北市和平扶輪社創立２０周年記念式典について 

                          会長 松枝正隆  

当クラブでは、12 月の台北市和平扶輪社の創立 20 周年

記念式典に出席することになっておりますので、その前にク

ラブ協議会を開催することに致しました。両クラブは 1991 年

に姉妹盟約を締結し、以来19年に亘り3年毎の盟約更新と

周年行事等により交流を継続してまいりました。その間に 3

回の WCSを行っており、第 2730 地区でも誇れる業績であり

ました。クラブ協議会では、下記の事項を再確認いたしまし

た。 

① 今後も姉妹盟約を継続する 

② 姉妹盟約更新及び周年行事等での相互交流と友好関

係を深める 

③ ＷＣＳの機会があれば実施する 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  池田 剛さん 

 税務調査の繁忙期につき、連続して欠席してしまい 

 ました。申し訳有りません。 

 

              本日のスマイル額 ￥1,000 

本年度累計額  ￥167,000 

 

 
ゲスト      桑野 義視さん 

 元会員の桑野義視さんが例会に来られました。 

出張で鹿児島に来られたとの事で、久し振りの再会とな

りました。最近の近況をお話頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜12 月のプログラム予定＞     

        9 日（木）クラブ協議会（会計・SAA）選出 

     17 日（金）クリスマス親睦家族会   

   鹿児島東急インにて 18:30～ 

     23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

 

＜1 月のプログラム予定＞ 

      7 日（金）新春合同例会 6 日（木）からの変更 

             サンロイヤルホテルにて 

     13 日（木）クラブフォーラム 

           （ロータリー情報・教育研修委員会） 

     20 日（木）クラブ協議会（上半期活動報告） 

     27 日（木）クラブ協議会（下半期活動計画） 

   

市内他クラブ例会案内                 例会場 
11 月  26 日 (金) 

11 月  29 日 (月) 

 

11 月  30 日 (火) 

11 月  30 日 (火) 

12 月   1 日 (水) 

12 月   1 日 (水) 

12 月   1 日 (水) 

12 月   2 日 (木) 

12 月   2 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 渡部 孝道会員 

レディースデー例会  

 いい夫婦の日特集「愛を奏でるコンサート」  

  フリートーキング 

九州電力㈱鹿児島支店長 吉迫 徹 様 

夜間例会 

クリスマス家族会 18:30～ 城山観光ホテル 

会員卓話 

年次総会（家庭集合報告）          

年次総会 

山 形 屋 

山 形 屋    

 

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

年次総会  12 月 2 日(木） 12 : 30～  

次々年度会長選出  

次年度理事 4 名選出 

 ※ 例会終了後定例理事会 

クリスマス親睦家族会について 

鹿児島東急インにて 12 月 17 日（金）18：30～ 
 

今年最後の親睦家族会となります。 

ご家族・ご友人をお誘い頂き、楽しい親睦 

の一時となりますように・・・ 

  



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２１                 発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 １ ２ 月 ２ 日 
家  族  月  間 

 本日のプログラム              第1028回  

 

 点鐘                          
 １．国     歌  「君が代」           ３．会務報告  

ロータリーソング 「奉仕の理想」         ４．出席報告 

  四つのテスト    唱和             ５．スマイルボックス 

２．会長の時間                          ６．年次総会   次々年度会長選出 
                                             次年度理事4名選出       

 

１１月２５日  １８時３０分     熊襲亭にて 

会長の時間              「歳末助け合い運動と社会奉仕」            会長 松枝 正隆さん 

１１月最後の例会は、夜の例会でフリートーキングございます。親睦委員の方々にはいつもセッティングをして頂きまして有難う

ございます。 

さて、今年も余すところ１ヶ月となりました。年末に入りますと、例年「歳末助け合い運動」が始まります。そこで、今日はこれ

に関する話と最近数年間当クラブで行っている福祉施設への奉仕について少し話をいたします。  

この歳末助け合い運動と言うのは募金活動の事であります。これとは直接関係ありませんが、ロータリー財団でもポリオ撲滅の募

金が行われております。全国的規模の募金には「共同募金」というのがあります。社会福祉法に基づき各都道府県ごとに「共同募金

会」があります。募金の方法としては、個別募金、事業所募金、街頭募金、学校募金、法人募金等により広く募金が行われておりま

す。この共同募金会の連絡調整をしているのが「中央共同募金会」であります。共同募金のシンボルは赤い羽根でありまして、「赤

い羽根共同募金」とも言われております。赤い羽根はアメリカに倣って1948年より使用されております。鶏の羽を赤く染めたもので、

寄付をした証しとして与えられております。共同募金の期間は１０月１日より１２月３１日までの３ヶ月間で、全国一斉に行われま

す。通常は一般募金でありますが、１２月には歳末助け合いの募金を兼ねております。集められた募金の殆どは各市町村の社会福祉

協議会に配分され、福祉事業や障害者等の恵まれない人々に使用されます。また、皆さんご存じのように、ＮＨＫでは「ＮＨＫ歳末

たすけあい・ＮＨＫ海外たすけあい」の２つの募金があります。歳末たすけあいの募金は中央共同募金会を通じて国内の援助を必要

とするところへ送られます。海外たすけあいの募金は日赤を通じて世界の紛争地域や被災者等に届けられるそうです。 

ところで、私たちのクラブにおきましては、数年前より地元の養護施設や乳児院等の福祉施設へ寄付金や給水器の贈呈を行ってお

ります。また、2006年には、交通事故防止キャンペーンの一環として飲酒運転撲滅運動の幟旗を警察署に寄贈しております。これは

歳末助け合い運動とは関係ありませんが、地域での社会奉仕を行っております。今年度のロータリーのテーマは「地域を育む」とい

う事が強調されておりますので、出来れば今年も同様な社会奉仕を継続したいと思いますが、皆さん方のご理解をお願いする次第で

あります。

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１１月２５日例会 

２５（２３）名 
１９名 

欠席  ５名 
７９．１７％ 

１１月 １１日例会

２５（２３）名 
１５名 

メーク  １名 
６９．５７％ 

 

＜ メ ー キ ャ ッ プ ＞   11/25（木）お昼記帳分 

     鹿児島 RC       吉迫 徹 さん 

     鹿児島中央 RC   本坊 修 さん 

                  林  良昭さん 

     鹿児島南ＲＣ     玉利 佳久さん 

                  上薗 真歩さん 

＜ロータリーソング＞     「手に手つないで」 

 
第１０２７例会記録 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

１． 地区青少年交換委員会より（青少年交換プログラム募

集要項）が届きました。 

留学期間     2011 年 8 月から 2012 年 7 月 

申し込み期限  2011 年 1 月 20 日 

申し込み先   鹿児島東南 RC 内 

地区青少年交換小委員会事務局 

２．12 月 17 日（金）のクリスマス家族会について 

  現在、参加者を募っておりますので再度ご協力宜しくお

願い致します。 

３．国際ロータリー日本事務局より 12 月のロータリーレート

の報告が届きました。 

            1 ドル＝82 円となります。 

４．鹿児島市内分区会員増強プロジェクト委員会 

   日  時 平成 22 年 11 月 29 日（月） 

                18:30～20:30 

    場  所 山下ガバナー補佐別邸 

   参加者 喜山幹事・横山会員増強委員長 

 

◆ 夜例会 熊襲亭にて 

 
 

 
夜例会と言う事で、熊襲亭にて例会を開催致しました。会

長より CLP などについてもお話しを頂きました。会員減少の

中、今後クラブの有り方について検討していく必要が有るの

ではないかとのご意見なども有りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  池田 剛さん 

 税務調査の繁忙期につき、連続して欠席してしまい 

 ました。申し訳有りません。 

 

              本日のスマイル額 ￥1,000 

本年度累計額  ￥167,000 

 

 

 

 

 

 

 

＜12 月のプログラム予定＞        

     17 日（金）クリスマス親睦家族会   

   鹿児島東急インにて 18:30～ 

     23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

 

＜1 月のプログラム予定＞ 

      7 日（金）新春合同例会 6 日（木）からの変更 

             サンロイヤルホテルにて 

     13 日（木）クラブフォーラム 

           （ロータリー情報・教育研修委員会） 

     20 日（木）クラブ協議会（上半期活動報告） 

     27 日（木）クラブ協議会（下半期活動計画） 

   

市内他クラブ例会案内                 例会場 
12 月   3 日 (金) 

12 月   6 日 (月) 

 

12 月   7 日 (火) 

12 月   7 日 (火) 

12 月   8 日 (水) 

12 月   8 日 (水) 

 

12 月   8 日 (水) 

12 月   9 日 (木) 

12 月   9 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

  青少年功績賞授賞式 

職業紹介シリーズ  濱薗 義弘会員  

新入会員自己紹介 三本 博恭会員  

 クラブ総会  

クラブ協議会（上期報告・下期計画） 

年次総会 

ゲスト卓話: （財）鹿児島県民総合保険センター 

     副理事長 瀬戸山 史郎 様 

クラブ協議会（年次総会） 

★忘年家族会 18:30～          

★家族会 18:30～ 

山 形 屋 

山 形 屋    

 

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

年次総会  12 月 9 日(木） 12 : 30～  

クラブ協議会 

（会計・SAA の選出） 

クリスマス親睦家族会について 

鹿児島東急インにて 12 月 17 日（金）18：30～ 
 

今年最後の親睦家族会となります。 

ご家族・ご友人をお誘い頂き、楽しい親睦 

の一時となりますように・・・ 

 

 
♣誕生日祝い 

喜山 修三さん    １９５６年１２月１６日 

おめでとうございます 

１２月の誕生日祝い 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２２                 発 行 日 ２ ０ １ ０ 年 １ ２ 月 ９ 日 
家  族  月  間 

 本日のプログラム              第1029回  

 

 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」   ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．クラブ協議会（会計・SAAの選出）      

 

１２月  ２日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間                  「家族月間について」            会長 松枝 正隆さま 

12月最初の例会でありますが、今日は年次総会による役員選出と定例理事会の予定であります。 

さて、今月はロータリーの家族月間となっておりますので、これについて少し話をさせて頂きます。1995～1996年度のハーバ

ード・ブラウンＲＩ会長は、世界平和は地域、家族から始まるとの考えを表明されております。そして1995年11月のＲＩ理

事会において、2月の第2週を「家族週間」と指定されました。2003～2004年度のＲＩ会長でありましたジョナサン・マジｲ

アベ会長が提唱された家族の重要性が認識され、2007年7月のＲＩ理事会において12月を「家族月間・Family Month」に指

定することになりました。これにより家族週間は廃止されております。 

家族月間の意義については、ロータリアンにプロジェクトや活動、行事を通じて家族と地域の援助を必要とする人々にも手

を差し延べるように奨励しております。クラブではロータリー家族委員会を設置し、会員とその配偶者や子供、親戚、元ロー

タリアン、亡くなったロータリアンの配偶者に対する家族的な心配りを行う事は、退会の防止と会員増強に繋がり、組織を強

化し、人道的奉仕活動を発展させることにもなり、社会の信用を得て活力ある豊かなロータリーの発展が期待できる、という

ものであります。ロータリーはロータリアンとロータリー家族の支援によって成り立っているのであり、家族の重要性が強調

されております。しかし、ロータリアンの家族に対する心配りの無さや家族がロータリーへ参加する機会が少ないことにより、

ロータリーへの理解が充分には得られていないのも実情であります。 

現在では会員の家族、新世代、インターアクター、ローターアクター、ロータリー財団奨学生、米山奨学生、ＧＳＥ，ロータ

リー地域社会共同隊など、ロータリーに関係する全ての人を含めて「ロータリー家族」と呼ばれているそうであります。 

    ― － ― － ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― ‐ ― 

ところで、今年度は５カ月を経過したところでありますが、早くも次年度の役員選出の時期となりました。今後、次年度に

向けて新しい役員の方が選出されますが、現在当クラブが直面している様々な問題を考慮しますと、次年度の役員が決定次第、

基本計画については成るべく早く検討されては如何でしょうか。また、今後の会長及び幹事への負担を軽減するためにも、可

能であれば3年間位の継続性のある基本計画が望ましいかと思います。  

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１２月 ２日例会 

２５（２３）名 
１７名 

欠席  ６名 
７３．９１％ 

１１月 １８日例会

２５（２３）名 
１９名 

メーク  ０名 
７９．１７％ 

＜国      歌＞              「君が代」 

＜ロータリーソング＞              「奉仕の理想」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞              唱和 

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

 

 
第１０２８例会記録 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

1． GSE 関係 

国際ロータリー第 1820 地区 GSE チームリーダーメイン

トーナス RC マンフレッド・スピントラー氏よりお礼状が

届いておりますので回覧致します。 

２．ガバナー・エレクト事務所開設のお知らせが届いており

ます。 

  所在地 都城市上町 メインホテルナカムラ 4 階 

  ガバナー・エレクト  長峯 基さん（都城ロータリークラブ） 

３．（財）鹿児島県交通被災者たすけあいハンドル献金につ

いて協力のお願いが届きました。本日回覧致しますの

で皆様のご協力をお願い致します。 

４．市内新春合同例会のご案内 

日 時  平成 23 年１月７日（金） 12:30～13:30 

  場 所  鹿児島サンロイヤルホテル 2F 太陽の間 

  〆 切  12 月 20 日（月） 

※ SAA 担当者の方々は  12:00 集合となります。 

４．例会後、定例理事会が有ります。 

 

【回覧】 

・ 地区青少年交換委員会より 

（青少年交換プログラム募集要項） 

・ GSE 第 1820 地区チームリーダーよりお礼状 

・ 鹿児島市内分区他クラブ週報 

・ 市内新春合同例会出欠回覧 

・ せっぺとべ（青少年育成県民会議広報紙） 

◆ 定例理事会報告 

① 1・2 月のプログラムについて→承認 

② 下期分賃料支払いについて 

③ 下期会費請求について     →前期と同じ 

④ 台北市和平扶輪社訪問関係 

⑤ I・M 関係について  

事前打ち合わせについて及び皆さんへ協力のお願い 

◆ 会員増強プロジェクト委員会報告     横山委員長 

  日時   平成 22 年 11 月 29 日（月）18:30～20:30 

   場所   山下ガバナー補佐別邸 

  出席者 喜山 修三さん ・ 横山 誠二さん 

・会員増強の実績発表及び市内分区の会員純増数について 

・職業分類を統一し、クラブ間の情報交換に役立てていくこ

との必要性について 

・会員増強の為のパンフレット作成について 

・ロータリーが行っている活動についてマスコミなどを通して

広く理解を求めていく必要性について 

・その他 

◆ 次々年度会長及び次年度理事については後日正式発

表と致します 

 

スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ  喜山 修三さん 

 誕生日のお祝い有難うございました。 

   ★当ＲＣ  田口 薫さん 

 孫の結婚式で東京へ参りました。鹿児島の方が暖か 

 なので良いです。 

   ★当ＲＣ  中村 良一さん 

 欠席が続き申し訳有りません。田島さんと先日電話 

 でお話しました。元気そうで安心致しました。 

   ★当ＲＣ  宮内 秀人さん 

 仕事が、カレンダーの仕事なのでこの時期は 7～11 

 （セブンイレブン）で働いています。あと少しなの 

 で頑張ります。台湾は宜しくお願い致します。 

 

              本日のスマイル額 ￥8,000 

本年度累計額  ￥175,000 

 

 

 

 

 

 

 

＜12 月のプログラム予定＞      

   23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

 

＜1 月のプログラム予定＞ 

      7 日（金）新春合同例会 6 日（木）からの変更 

             サンロイヤルホテルにて 

     13 日（木）クラブフォーラム 

           （ロータリー情報・教育研修委員会） 

     20 日（木）クラブ協議会（上半期活動報告） 

     27 日（木）クラブ協議会（下半期活動計画） 

   

 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
12 月   9 日 (木) 

12 月  13 日 (月) 

12 月  14 日 (火) 

12 月  14 日 (火) 

12 月  15 日 (水) 

12 月  15 日 (水) 

12 月  15 日 (水) 

12 月  16 日 (木) 

12 月  16 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

  例会日変更 12 月 10 日（金）12:30～年次総会 

年次総会 会員卓話＝國料 学君「30 周年を振りかえって」 

 会長・幹事前期を終えて 次期会長挨拶  

年次総会 

ありがとうコンサート（ヴァイオリン）菊本 恭子様 

クラブフォーラム（クラブ奉仕）      

★家族忘年会（夜の例会）  ブルーウェーブイン鹿児島 

クラブ協議会（四大奉仕 上期反省と下期計画）        

クラブ協議会（新春合同例会について） 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

次回例会案内      

クリスマス親睦家族会  12 月 17 日（金） 

場所  鹿児島東急インにて   18 : 30～  

 

クリスマス親睦家族会について 

鹿児島東急インにて 12 月 17 日（金）18：30～ 
 

今年最後の親睦家族会となります。 

ご家族・ご友人をお誘い頂き、楽しい親睦 

の一時となりますように・・・ 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２３                 発行日２０１０年１２月１７日 
家  族  月  間 

 本日のプログラム            第1030回   

             ＊ ＊ ＊ クリスマス親睦家族会 ＊ ＊ ＊ 

 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「奉仕の理想」        ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．その他                  

 

１２月  ９日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間                「気象病と季節病について」          会長 松枝 正隆さん 

師走になりまして、24節季では12月7日より冬至までの期間は大雪と呼ばれております。北国では雪が激しく降り始める

頃で、山地ではかなりの積雪がみられるようになります。さて、皆さんもお気付きかと思いますが、師走の頃から新聞の死亡

広告欄が急に大きなスペースを占めるようになります。私のこれまでの診療経験におきましても、冬には急病や高齢者の死亡

と、それに伴い孤独死まで増加するのは気象及び気候の影響が大きく関与しているものと思われます。そこで、今日は気象病

と季節病について話をいたします。 

気象病とは、ごく短期的な気象の変化と密接に関連して症状が変化してくるような病気であります。例えば、寒冷前線の通

過により急激に気温や気圧が変化する場合やフェーン現象により気温の上昇や湿度の変化で体調の悪化を来すことがあります。

リウマチの関節痛、神経痛、気管支喘息、高血圧、心筋梗塞等の急性増悪を引き起こすきっかけとなります。しかし、気象病

と季節病とは明確に分けられるものではなく、併せて発症することも多々みられます。  

一方、季節病というのは、特定の季節に発病するものと季節的な流行や死亡率が高くなるような病気があります。特に、今

年の夏には猛暑による熱中症で多くの死亡者が発生しました。冬季には脳卒中（脳出血）や心臓病が多く発症いたします。ま

た、インフルエンザの大流行やノロウイルスによる食中毒（嘔吐・下痢症）も多発いたします。春になりますと花粉症が発生

しますが、来年の春には例年の10倍くらいの花粉量が予測されております。夏には日本脳炎や熱中症、細菌感染による食中毒

などが発生いたします。 

特に、これから本格的な冬の季節が訪れ、天気図で典型的な西高東低の冬型になり厳しい寒波が襲って来ますと、急激な気

温の低下と湿度や気圧の変化などが起こります。高齢者や有病者では、気象の変化に対する身体の調節機能が低下しておりま

して、自律神経機能に異常を来し、交感神経が刺激を受けて血圧が上昇したり、脳出血や心筋梗塞、喘息などが発症し易くな

ると言われております。気象の大きな変化が予測されるときには、早めに防寒や乾燥の対策、部屋の保温などが必要でありま

す。 

12月12日の台北市和平扶輪社の創立20周年記念式典へ参加のため、会員と家族を含め13名で11月11日に台北へ出発い

たします。13日の夜に帰国の予定です。  

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１２月 ９日例会 

２５（２４）名 
１７名 

欠席  ７名 
７０．８３％ 

１１月 ２５日例会

２５（２３）名 
１３名 

メーク  ５名 
７８．２６％ 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞   中島 晢さん  福司山明郎さん

升金 勲さん   牧角 龍一さん       

宮内 秀人さん 

＜ロータリーソング＞           「それでこそロータリー」 

 

 
第１０２９例会記録 

 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

1． 新世代の為のロータリー会議準備委員会開催について 

    日 時 平成 22 年 12 月 14 日（火） 18:30～20:00 

    場 所 山下ガバナー補佐別邸 

    関係者 新世代委員長 

２．第 2 回委員長会議（ロータリー情報委員会）開催について 

    日 時 平成 23 年 1 月 15 日（土） 14:00～16:30 

    場 所 宝山ホール 第 6 会議室 

    関係者 ロータリー情報委員長 

３．ガバナー事務所よりニューオリンズ大会参加旅行のご案

内が届きました。回覧致しますのでご覧下さい。 

４．国際ロータリー第 2770 地区より「未来の夢ハンドブック」

が届きました。回覧致します。 

５．赤い羽根共同募金のお願いが届きました。 

300 円程度以上のご協力をお願い致します。 

赤い羽根をお取りください。 

６．鹿児島ユネスコ協会より 

「書きそんじハガキ・キャンペーン」のご協力依頼が届き

ました。 

ネームテーブル台に箱を用意致しましたのでご協力宜 

しくお願い致します。 

７．鹿児島南 RC より 

  12 月 15 日（水）公開卓話のご案内が届きました。 

  演者  菊本 恭子様 

  演題  「ありがとうコンサート」 ヴァイオリン 

８．来週の例会は鹿児島東急インにてクリスマス親睦家族

会になります。今年最後の例会となります。 

  来年 1 回目の例会はサンロイヤルホテルにて新春合同

例会となります。時間は 12:30～です。 

 

【回覧】 

・ 鹿児島市内分区他クラブ週報 

・ 赤い羽根募金 

・ 交通被災者ハンドル献金 

・ 未来の夢計画ハンドブック 

◆ クラブ協議会 

（次年度役員） 会 長          田口 薫   さん 

          会長エレクト       池田 剛   さん 

          副会長             〃 

          幹 事          上野 英城 さん 

          会 計          原口 美弘 さん 

          S A A             牧角 龍一 さん 

（理    事） クラブ奉仕委員長   池田 剛   さん 

             職業奉仕委員長   福司山 明郎さん 

          社会奉仕委員長   横山 誠二 さん 

          国際奉仕委員長   中島 晢   さん 

 

（理事会指定メンバー） 

       直前会長     松枝 正隆 さん 

              直前幹事     喜山 修三 さん 

12/2、12/9 の例会で以上の通り決定致しました。 

オブザーバー2 名については後日決定致します。 

◆ 次々年度会長挨拶 池田 剛さん 

まずはじめに、会員減少の中 

会長選出については今後色々と 

検討の必要が有るのではないかと 

感じました。二回目となる会長の 

選出についても考えて行く必要が 

有るのではないかと感じた次第です。 

2 年後の就任と言う事になるわけですが、出来るだけ早く

準備に取り掛かりたいと思っています。 

特に WCS については単年度で行っていく事は非常に難し

いので、数年掛けて取組んでいく必要が有るのではないか

と感じております。 

同じく、何か継続事業を行なっていくと言う案件もござい

ます。皆様からも色々とご意見を頂きながら、準備を始めて

行こうと考えております。 

 会長職を引き受けるにあたり、「協力をするよ」と言う皆様

からの心強いお言葉を頂いておりますので、ご協力の程宜

しくお願い致します。 

◆ 台北市和平扶輪社 創立 20 周年記念式典 

 
2010.12.12（日）  会員・ご家族 13 名がご参加 

＜12 月のプログラム予定＞      

   23 日（木）クラブ定款休会 

     30 日（木）クラブ定款休会 

＜1 月のプログラム予定＞ 

      7 日（金）新春合同例会 6 日（木）からの変更 

             サンロイヤルホテルにて 

     13 日（木）クラブフォーラム 

           （ロータリー情報・教育研修委員会） 

     20 日（木）クラブ協議会（上半期活動報告） 

     27 日（木）クラブ協議会（下半期活動計画） 

   

 
 
 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
12 月  17 日 (金) 

12 月  20 日 (月) 

12 月  21 日 (火) 

12 月  21 日 (火) 

12 月  21 日 (火) 

12 月  22 日 (水) 

12 月  22 日 (水) 

12 月  23 日 (木) 

12 月  23 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

★例会日変更 12 月 16 日（木）お楽しみ家族会 

会員卓話 森園 千廣君・宇都和治君「会長・幹事上期を終えて」 

 クリスマス家族会  

★クリスマス家族会の為 18:30～に変更 

クリスマス家族会 

クラブ年次総会      

クラブフォーラム（上半期について） 

祝日休会          

祝日休会 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【ご案内】 
市内新春合同例会  2011 年 1 月 7 日（金） 
     12：30～  サンロイヤルホテル   



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２４                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 １ 月 ７ 日 
ロータリー理解推進月間 

 本日のプログラム            第1031回  

鹿児島市内RC新春合同例会 
                           
点鐘                       鹿児島SWRC   会  長      前田 正幸 さん 

国歌斉唱       「君が代」             ソングリーダー     前田 由紀子さん 

ロータリーソング   「奉仕の理想」 

乾杯（ガバナー・県副知事・各クラブ会長登壇） 鹿児島市内分区ガバナー補佐     山下 皓三さん    

                       会  食 

1. ゲスト・ビジター紹介          鹿児島SWRC   会  長      前田 正幸 さん 

  並びに会長挨拶 

２. ガバナー挨拶               RI第2730地区ガバナー        伊藤 学而  さん 

３. 出席報告                鹿児島SWRC   出席委員長     松藤 いずみさん 

４. 卓話（年頭所感）           鹿児島県副知事           岡積 常治  さん 

５. 閉会の辞               鹿児島RC会長            松木 實    さん 

６. ロータリーソング 「手に手つないで」 

７. 点鐘                 鹿児島SWRC   会  長      前田 正幸 さん      

 

１２月 １７日 １８時３０分  鹿児島東急イン 

会長挨拶                  「クリスマス家族会」             会長 松枝 正隆さん 

今日は、鹿児島北ロータリークラブ恒例のクリスマス家族会でございます。年末でご多忙のところを、会員の皆さん並びに

奥様方やご家族の方々にも多数ご参加を頂きまして、本当に有難うございます。 

最初にご報告をさせて頂きます。12月12日には、当クラブとの姉妹盟約クラブであります台北市和平扶輪社の創立20周年

記念式典へ、11名の会員と平さんの奥様、それに私の家内を含め13名で出席いたしました。12月11日から13日にかけての

台北訪問でありましたが、役目を終えて無事に帰国することが出来ました。 

さて、今日のクリスマス家族会の準備のために、地福さんをはじめ親睦委員会の皆さん、それに鳥井ヶ原さん、浦門さん、

事務局の鶴田さんにはいろいろとご配慮を頂き有難うございました。ロータリーの12月は家族月間という事でございまして、

ロータリアンは配偶者や家族にも温かい心配りを行う事が大切であると教えられております。ロータリーは、ロータリアンだ

けではなく、ご家族の方々のご理解とご支援があってこそ継続できるものでありまして、改めて家族の重要性が強調されてお

ります。そのような理由もありまして、ロータリーの家族会を開催しているところでございます。また、会員の家族だけでな

く、4世代と、ロータリー財団奨学生、米山奨学生など、ロータリーに関係する全ての人達もロータリー家族と呼ばれており

ます。当クラブでは、時期的な関係もありまして、クリスマス家族会と称しておりますが、本来はロータリー家族会を意味す

るものでありまして、特定の宗教に関連したものではございません。 

ところで、今年も残り少なくなりましたが、来年3月には九州新幹線も全線開通となり、鹿児島県の発展には大きなインパ

クトを与えるものと思われます。ロータリーでも新幹線の開通を記念しまして駅伝やイベントが行われる予定であります。 

来年の干支は卯の年、辛卯（シンボウ）の年になります。新しい芽吹きがあり、大地に草木が茂る状態だそうであります。

どうか、皆様方にはご健勝でよいお年を迎えられますよう祈念申し上げ、引き続き来年も鹿児島北ロータリークラブをご支援

下さいますようお願い致します。今夜はクリスマス家族会で楽しいひと時をお過ごし頂きたいと存じます。 

  

 
第１０３０例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１２月１７日例会 

２５（２３）名 
２０名 

欠席  ３名 
８６．９６％ 

１２月  ２日例会 
２５（２３）名 

１７名 
メーク  １名 

７８．２６％ 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞     升金 勲 さん         

12/16（木）お昼記帳分  

鹿児島 RC           大吉 修郎 さん 

鹿児島南 RC          上薗 真歩 さん                   

＜ロータリーソング＞     「奉仕の理想」 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

1． 鹿児島県交通被災者ハンドル献金 

赤い羽根共同募金              ・・・・・の報告 

交通被災者ハンドル献金   合計  6,750 円 

赤い羽根共同募金       合計  3,000 円 

          ご協力ありがとうございました。 

2． 伊藤ガバナーより、2012－13 年度並びに 2013－14 年

度のガバナー候補者の推薦依頼が届きました。 

3． 伊藤ガバナー並びに地区幹事より地区広報事業につ

いてのお願いが届きました。 

(ア) 新世代の為のロータリー会議「4 世代フォーラム」

について 

(イ) 九州新幹線全線開通協賛イベントについて  

  上記イベント実施に向けて費用の分担をお願い致

します。また企業協賛のご紹介をお願い致します。 

4． 奄美ロータリークラブより創立 50 周年記念式典並びに

祝賀会の仮登録のお願いが届きました。 

開催日 23 年 4 月 23 日（土） 受付 午後 4 時 

場 所 奄美観光ホテル 4 階 

仮登録〆切は 1 月 14 日（金）となっております。 

◆ クリスマス親睦家族会 

 
 鹿児島東急インにてクリスマス親睦家族会を開催致しまし

た。多数のご家族の皆様のご参加を得て、賑やかで楽し

い親睦の時間となりました。 

 

 
横山会員とご友人のバンド演奏（A-Rigatto）     

       

 

 

 

 

 

スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ  喜山 修三さん 

 親睦委員の皆様本日はありがとうございました。 

   ★当ＲＣ  田口 薫さん 

 台北市和平扶輪社の皆さんと当クラブ参加の皆様 

 に大変お世話になりました。元気に帰れて感謝し 

 ています。 

   ★当ＲＣ  松枝 正隆一さん 

 今日のクリスマス家族会には、ご家族の方々にも多 

数ご参加頂き心から感謝申し上げます。 

 

              本日のスマイル額 ￥11,000 

本年度累計額  ￥186,000 

 

 

 

 

 

 

＜1 月のプログラム予定＞ 

     20 日（木） 新年夜例会  

  鹿児島東急ホテル 18:30～ 

クラブ協議会（上半期活動報告） 

     27 日（木）クラブ協議会（下半期活動計画） 

   

市内他クラブ例会案内                 例会場 
1 月   7 日 (金) 

1 月  10 日 (月) 

1 月  11 日 (火) 

1 月  11 日 (火) 

1 月  12 日 (水) 

1 月  12 日 (水) 

1 月  12 日 (水) 

1 月  13 日 (木) 

1 月  13 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

新春合同例会 サンロイヤルホテル  12:30～ 

祝日の為休会 

 会長・幹事新年挨拶  

ゲスト卓話 フリーパーソナリティー 岩下 美紀 様 

第 4 回クラブ協議会 

定款により休会      

クラブ協議会 会長・幹事 下期に向けて 

会員卓話 松元 耕一会員          

会員選考・研修委員会担当 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 1 月 13 日（木） クラブフォーラム 

     ロータリー情報・教育研修委員会   

 

♣誕生日祝い♣ 
近藤   健さん    １９３４年 １月１３日 

おめでとうございます 

1 月の結婚記念・誕生日祝い



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２５                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 １ 月 １ ３ 日 
ロータリー理解推進月間 

 本日のプログラム            第1032回  

 
 点鐘                          
                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」    ４．出席報告 

２．会長の時間                     ５．スマイルボックス             

３．会務報告                            ６．クラブフォーラム              

                                             ロータリー情報・教育研修委員会   

                                                    

 

１ 月 ７日 １２時３０分  サンロイヤルホテル 

鹿児島市内分区新春合同例会           ガバナー挨拶                  伊藤 学而 様 

鹿児島市内分区のロータリアンの皆様、新年、明けましておめでとうございます。 

今年の元旦は、記録的な降雪に見舞われましたが、皆様にはつつがなく良き新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

さて、昨年は、年明け早々からいろいろとお世話になりました。 

まず2月には、次期ガバナー補佐研修会と次期地区チーム研修セミナーを開催し、3月には会長エレクト研修セミナー、5月に

地区協議会をそれぞれ開催して関係の皆様にお集まりいただきました。そして新年度に向けたクラブと地区委員会の活動につ

いて、活発な意見交換をさせて頂きました。 

7月の、新年度に入っての主な活動は、4か月半に及ぶ地区内64クラブへの公式訪問と、10月に鹿児島市民文化ホールで開

催した地区大会でした。どちらもかなり大きなエネルギーを要しましたが、皆様のご協力を得て成果を挙げることができまし

た。心から感謝申し上げます。 

しかしこの間に、わが地区では二つの災難に見舞われました。一つは4月に発生した宮崎県の口蹄疫問題、もう一つは10月に

発生した奄美大島集中豪雨災害です。当地区では、被災者の一日も早い復興を願って、地区内のみならず全国のガバナーにも

呼びかけたところ、前者では31,765,039円、後者では33,000,000円の義捐金が集まり、宮崎県知事あるいは奄美の被災市町

村長にお届けすることが出来ました。皆様の熱い心に改めて感謝とお礼を申し上げます。 

ところで今月以降の後半期の課題は、クラブも、地区も、それぞれが抱える未解決の問題に正面から取り組んで、悔いを後

に残さないようにするとともに、次年度以降の活動がより望ましい形で展開できるために将来を見据えた準備を進めることです。 

そのために、市内分区の皆様の、より一層の精進をお願いしてご挨拶といたします。有難うございました。 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１月 ７日例会 

２５（２４）名 
２１名 

欠席  ３名 
８７．５０％ 

１２月  ９日例会 
２５（２４）名 

１７名 
メーク  ２名 

７９．１７％ 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞   西田 隆昭さん 宮内 秀人さん                  

 

＜ ゲ ス ト ＞  

鹿児島県副知事  岡積 常治 様 

            国際ロータリー第 2730 地区 

            ガバナー      伊藤 学而 様        

＜ 国 歌 ＞            「君が代」 

＜ロータリーソング＞      「奉仕の理想」 
                「手に手つないで」 

 
第１０３１例会記録 



 鹿児島サザンウインド RC   会長挨拶   前田 正幸 様 

皆様 新年あけまして、おめでとうございます。 

平成 23 年の国際ロータリー第 2730 地区鹿児島市内分

区 10 ロータリークラブによります恒例の新春合同例会を開

催するにあたりまして、市内 10 クラブ会員を代表いたしまし

て、開会の御挨拶を申し上げます。 

 まずは、ご来賓の鹿児島県副知事岡積常治様には、ご公

務ご多忙の中ご来席を賜り有難うございます。 

さて日本経済は、不況という渦中からなかなか抜け出す

ことのできなかった平成 22 年でした。年新たになり、今年は

卯年ですが、うさぎは活動力や積極性、発展性を表し、新

芽のような柔軟性を備えているといわれます。本年は 3 月

12 日の九州新幹線全線開通と卯年が持つ春の気のおか

げで、これまで活動を休止していた人や物が動き出すので

はないか、そのような期待の年だと思います。 

いままさに地区の目標であります工夫を凝らして「クラブ

を活性化し、地域と時代の要請に応えよう」を実践し、発展

と成長を目指し積極的に駆け上がろうではありませんか。そ

して我々ロータリアン一人一人が健康で元気に、そして社

会に役立つ奉仕活動が益々充実出来る事を願い、今年一

年が、ご参会の皆様にとりまして素晴らしい年でありますよう

ご祈念申し上げ、ご挨拶と致します。 

◆ 2011 年市内分区新春合同例会 

乾杯 山下ガバナー補佐 

 
副知事・ガバナー・ガバナー補佐・会長 登壇 

ご挨拶  ガバナー 伊藤 学而 様 

       
 

年頭所感         鹿児島県副知事 岡積 常治 様 

 

出席報告 

会員数 433 名    会員出席者数 295 名 

会員出席率     ６８．１３% 

 

＜行事及び出席予定者＞ 

第 2 回委員長会議（鹿児島県）開催 

ロータリー情報委員長会議   

日時   2011 年 1 月 15 日（土） 受付 13:30～ 

場所   宝山ホール 第 6 会議室 

出席者 委員長代理 池田 剛さん 

＜ご案内＞ 

地区ロータリー財団セミナー 

日 時   2011 年 1 月 22 日（土）13:30～ 

場 所   メインホテル 5 階 シャインホテル 

小林 RC 創立 50 周年記念式典並びに祝賀会 

日 時   2011 年３月 12 日（土） 12:00～受付 

場 所   小林市文化会館 

奄美 RC 創立 50 周年記念式典並びに祝賀会 

日 時    2011 年４月 23 日（土） 16:00～受付 

場 所    奄美観光ホテル 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜1 月のプログラム予定＞      

     27 日（木）クラブ協議会（下半期活動計画） 

＜2 月のプログラム予定＞    

2 月 3 日（木）クラブフォーラム（国際奉仕委員会） 

10 日（木）クラブ協議会（IM について） 

17 日（木）会員卓話 

24 日（木）外部卓話（検討中） 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
1 月  13 日 (木) 

1 月  17 日 (月) 

1 月  18 日 (火) 

1 月  18 日 (火) 

1 月  19 日 (水) 

1 月  19 日 (水) 

1 月  19 日 (水) 

1 月  20 日 (木) 

1 月  20 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

定款夜間例会 18:30～20:30 クラブ協議会 

クラブ協議会 五大奉仕委員長「上期の反省と下期の計画」 

 外部卓話  

クラブフォーラム（R 情報・CLP 委員会） 

★クラブ定款休会 

クラブ協議会「上期報告・下期計画」      

クラブ協議会 各委員長 下期に向けて 

クラブ協議会          

上期報告・下期計画 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 1 月 20 日（木） 新年夜例会 

     鹿児島東急ホテル 18：30～ 

クラブ協議会 
         上半期活動報告   



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２６                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 １ 月 ２ ０ 日 
ロータリー理解推進月間 

 本日のプログラム            第1033回  

＊ 新 年 夜 例 会 ＊ 
 点鐘                          
                          
 １．ロータリーソング  「我等の生業」         ４．出席報告 

２．会長の時間                     ５．スマイルボックス             

３．会務報告                            ６．クラブ協議会                  

                                             上半期活動報告           

 

１ 月 １３日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間                     「平成23年の新年を迎えて」               会長 松枝 正隆さん 

改めまして、新年おめでとうございます。皆様方にはよいお年をお迎えのことと思います。私は喪中のために、年賀状でのご挨拶

を控えさていただきました事をお詫び申し上げます。 

前回は合同新年会でございましたので、今日の例会が 当クラブでの今年最初の例会となりました。 

今年は、年末から厳しい寒波の襲来となり、鹿児島県ではかつてない大雪の中で元日を迎えております。   

新年になりますと、全てのものが新たにリフレッシュされたような気分になるものであります。一年の計は元旦にありと申しますが、

いろいろと年間の計画や目標を立てたりするのには良いタイミングであります。最近の私の場合は、三日坊主になることが殆どで、

今となっては人生のリセットも不可能でありますので、最近はあまり欲張らないように考えております。過去に唯一つうまくいった

のは、15年位前に禁煙をしたことくらいであります。 

ところで、国内の情勢も相変らず政治の混迷と経済の低迷による閉塞感から脱却できるのか不透明でありますが、最近になり匿名

で児童養護施設などにプレゼントを贈るタイガーマスク運動というか、不可思議なタイガーマスク現象となりまして、今では全国各

地に広がりをみせております。凶悪事件の連鎖反応と異なり、この場合は無償の愛の奉仕でありまして、最近の世知辛い世の中では、

大変カッコ良くて、人の心の温かさを感じる出来事であります。 

さて、1月より今年度のロータリーも下半期の始まりとなります。当面は地区の行事が控えておりまして、1月22日には都城での

「地区ロータリー財団セミナー」が開催されまして、2月6日は「新世代のためのロータリー会議（4世代フォーラム）」があり、2

月27日の「鹿児島県全分区IM」では当クラブがホストクラブを担当することになっております。喜山実行委員長を中心にこれから本

格的に準備を進めていくことになりますので、皆さん方のご協力をお願い致します。3月12日には九州新幹線が全線開業となり、鹿

児島県にとりましては歴史的な一大イベントでございまして、ロータリーでも3月12日・13日にイベントが計画されております。こ

れらの行事におきましては、その都度会員の皆さん方にもご協力をお願いする事になるものと思います。 

今月のロータリーは「ロータリー理解推進月間」となっております。また、本日のクラブフォーラムは、「ロータリー情報・教育

研修委員会」でございますので、よろしくお願い致します。 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１月１３日例会 

２５（２４）名 
１８名 

欠席  ６名 
７５．００％ 

１２月 １７日例会

２５（２３）名 
２０名 

メーク  １名 
９１．３０％ 

 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞          牧角 龍一 さん         
 

＜ロータリーソング＞          「それでこそロータリー」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞          唱和 

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生 金 善熙（ｷﾑ ｿﾝﾋ）さん  

 
第１０３２例会記録 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

1． 鹿児島南 RC・東南 RC と協賛の「児童虐待シンポジウ

ム」の後援依頼を、社会奉仕委員会より MBC と KTS に

提出されました。尚、協賛を行う 3 クラブで分担し後援

依頼書を提出しております。 

2． 第 15 回「新世代のためのロータリー会議」のご案内が

届いております。 

日 時 平成 23 年 2 月 6 日（日） 13:30～16:00 

場 所 黎明館大会議室 

各クラブ会員総数の 50%以上のご参加のお願いが届

いております。  

３．小林ロータリークラブより創立 50 周年記念式典並びに

祝賀会のご案内が届きました。 

  開催日 平成 23 年 3 月 12 日（日） 12:00～受付 

  場 所  小林市文化会館 

４． 奄美ロータリークラブより創立 50 周年記念式典並びに

祝賀会のご案内が届きました。 

開催日 平成 23 年 4 月 23 日（土） 受付 午後 4 時 

場 所 奄美観光ホテル 4 階 

＜行事及び出席予定者＞ 

地区ロータリー財団セミナー 

日 時   2011 年 1 月 22 日（土）13:30～ 

場 所   メインホテルナカムラ 5 階 シャインホール 

  参加者  上野 英城さん 

◆ 新世代委員長より              平 正暢さん 

 新世代のためのロータリー会議について 

◆   第 2 回ロータリー情報委員長会議報告 

平成 23 年 1 月 15 日 14：00～16：00 

宝山ホール 会議室     出席者 池田 剛さん 

１ 開催の挨拶 

 奄美災害への全国のロータリアンの義捐金 

３，３００万円 

 宮崎の口蹄疫への全国のロータリアンの義捐金 

３，５００万円 

 

２ ガバナー挨拶 

  ○ サザンウインド RC 会員より 

     １０年前よりロータリーで学んだことを社員披露 

（４つのテストなど） 

○ あるクラブの会長エレクト 

    ４つのテストを会社の入り口に貼ってある   

    ロータリークラブ活動に携わることで、ロータリアン自

身だけでなく、会社や家庭、社会へと、その成果を広

げていくことが大事なではないかとの意見 

会員減少について 

「気づいたら、いつのまにかこんなに減っていた」との

声が多い。 

 ⇒動いていないと少しずつ減っていく 

⇒常に動いていないといけない（互いに話をする機会を増

やすなど） 

⇒ただ漫然とやるのでなく、「今年よりも来年をもっと良くし

よう」という意識をもつこと 

 

３ 議題 

① ロータリー情報委員会の役目・意義について 

② アンケート調査結果について 

③ 新人会員勧誘について 

④ 入会式の実施について 

⑤ 新入会員に対する、入会前のオリエンテーションの必

要性について 

⑥ 新入会員（３年未満）に対して研修の必要性について 

⑦ 一般会員に対して研修の必要性 

⑧ 研修リーダーの選任について 

⑨ その他 

時代への対処した変革について 

（報告書より一部抜粋） 

 

スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

 新年おめでとうございます。 

 本年も宜しくお願い申し上げます。 

   ★当ＲＣ  近藤 健さん 

 誕生祝ありがとうございます。今日で喜寿になりまし

た。古稀を過ぎてからあっと言うまでした。 

 

              本日のスマイル額 ￥11,000 

本年度累計額  ￥186,000 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜2 月のプログラム予定＞    

2 月 3 日（木）クラブフォーラム（国際奉仕委員会） 

10 日（木）クラブ協議会（IM に向けて） 

17 日（木）IM に向けて 

24 日（木）フリートーキング （IM に向けて） 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
1 月  21 日 (金) 

1 月  24 日 (月) 

1 月  25 日 (火) 

1 月  25 日 (火) 

1 月  26 日 (水) 

1 月  26 日 (水) 

1 月  26 日 (水) 

1 月  27 日 (木) 

1 月  27 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ゲスト卓話 照国神社 佐藤 信光 様 

レディース例会 桂 竹丸氏「新春爆笑落語会」 

 会員卓話  

会員卓話 星田 次子 様 

高雄東 RC50 周年記念式典報告 内田 修友会員 

クラブ協議会「上期報告・下期計画」      

夜例会 18:30～ ゆうづき 

（定例夜間）18:30～ 新入会員 ラウンドテーブル       

外部卓話 鹿児島国際大学非常勤講師 成見和總 様 

「自然・生命との対話」 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 1 月 27 日（木）  

     鹿児島東急ホテル 12：30～ 

     クラブ協議会（下半期活動計画） 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２７                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 １ 月 ２ ７ 日 
ロータリー理解推進月間 

 本日のプログラム            第1034回  

 
 点鐘                          
                          
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」       ４．出席報告 

２．会長の時間                     ５．スマイルボックス             

３．会務報告                            ６．クラブ協議会                  

                                             下半期活動計画           

 

１ 月 ２０日 １８時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間       「夜の例会と新年会 ―上半期活動報告並びに台湾の報告 」    会長 松枝 正隆さん 

今日は最初にネパールのゲストの方をご紹介いたします。お名前は、ビシュマ・マヤ・チェトリ・アデｲカリさん、通

称チャンダさんです。ネパールのWCSで升金さんと平さんがお会いされていたそうです。この後でご挨拶を頂きます。 

さて、本日は夜の例会と新年会の予定でございます。また、今日はクラブ協議会の予定にもなっておりますが、新年

会を控えておりますので、今日は私から概略上半期の活動やその他の報告をさせて頂き、次回に各委員長さんより上半

期の活動報告と下半期の計画について、発表をお願いしたいと思います。 

上半期を顧みますと、7月に新しい年度が始まりました頃には、宮崎県の口蹄疫や、猛暑による熱中症、消えた高齢

者などの事件が 話題になっていたことを思い出します。昨年の一文字が「暑」となったように本当に暑い夏でありま

した。上半期の主な行事としまして、9月22日の鹿児島東RCとの合同例会は、中秋の名月での観月例会を行いました。

9月下旬になり、ドイツからの6名のGSEメンバーを受け入れることになり、当クラブでは28日に桜島観光にご案内し

ました。10月8日～10日にかけての地区大会では、茂木健一郎さんの記念講演会もあり、盛大に大会が執り行われまし

た。同14日には伊藤ガバナーの公式訪問がありまして、「クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう」とのテー

マでクラブフォーラムを行いました。同21日には、宮内会員の会社で当クラブ恒例の職場訪問をさせて頂きました。そ

れから、上半期の大きなイベントでありました12月12日の台北市和平扶輪社の創立20周年記念式典に出席いたしまし

た。12月11日より13日にかけて、13名の会員家族で台北を訪問いたしました。盛大な式典でありましたが、無事に任

務を終えて帰国することが出来ました。そして、年末の12月17日には、鹿児島東急インでのクリスマス家族会を行い、

上半期は終了しております。 

このように、クラブの行事はどうにか予定通りに行う事が出来ました。しかしながら、年度初めには幾つかの目標を

掲げておりましたが、当クラブでの最重要課題は会員増強であり、これに関しては未だ成果は得られておりません。そ

の他の分野でも、まだまだ不十分かと思います。以上のような上半期でございましたが、今年の下半期もご協力を頂き

ますようお願い申し上げます。 

 

   ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― － 

＊ 臨時会長幹事会の報告(1月19日)：① 次年度市内分区ガバナー補佐の件 

② 地区がバナー・ノミニー推薦の件   

 ③ 4世代フォーラムの件④ ＩＭでの役割分担・タイムスケジュールの件 

＊ 新年会において台北市和平扶輪社20周年記念式典の報告（台北訪問参加者） 

 

 
第１０３３例会記録 

 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１月２０日例会 

２５（２４）名 
１５名 

欠席  ９名 
６２．５０％ 

１月  ７日例会 
２５（２４）名 

２１名 
メーク  １名 

９１．６７％ 

 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞               宮内 秀人 さん   

1/20（木） お昼記帳分 

鹿児島 RC         吉迫 徹さん  森山 幸一さん 

＜ロータリーソング＞          「我等の生業」 

＜ ゲ ス ト ＞ ビシュヌ・マヤ・チェトリ・アディカリさん  

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん    

１．第 15 回「新世代のためのロータリー会議」の参加協力に

ついて 

日 時 平成 23 年 2 月 6 日（日） 13:30～16:00 

場 所 黎明館大会議室 

各クラブ会員総数の 50%以上のご参加のお願いが届

いております。 

参加ご協力を宜しくお願い致します。 

２．IM について 

  2 月27 日（日）の IMは北クラブの担当となっております。 

  今年度は市内分区だけではなく、鹿児島全県分区で行

われます。 

  既に、鹿児島県全クラブにご案内は送付致しました。 

  準備も含め、当日は全員の参加協力をお願い致します。 

３．第 22 回日本ロータリー親睦ゴルフ全国大会（沖縄大会）

のご案内 

日 時  2011 年３月 14 日（月） 

場 所   琉球ゴルフクラブ 

回覧を致しますのでご覧下さい。 

４．日本ロータリー財団より、2 月のロータリーレートの報告

が届きました。 

              １ドル＝84 円となります。 

５．2010 年度手続き要覧の申込が届きました。700 円になり

ます。購入希望の方は回覧致しますのでご覧下さい。 

６．書き損じハガキの回収を行っております。 

  ご協力をお願い致します。 

◆ クラブ協議会   会長 松枝 正隆さん 

○ 2/6  開催の新世代の為のロータリー会議について 

    ・会員数の 50%以上の参加協力要請 

○ 2/27 IM 開催について 

    ・当日のタイムスケジュール並びに役割分担の件 

    ・予算（案）と人頭分担金並びに登録料の件 

○ その他 

◆ 夜の例会と新年会       

松枝会長挨拶 

 
ゲスト挨拶 

 
ビシュヌ・マヤ・チェトリ・アディカリさん 

(Bishnu Maya Chhetri  Adhikari) 
以前行った WCS の際、ネパールでお世話になりました 
ネパールの視覚障害者を支える会役員ビソ・アディカリ 
（Vishwo Adhikari）さんの奥様が例会に出席されまし

た。上田耕平会員のご自宅に 2 週間程度滞在中とのこ

とです。練習をされた日本語でご挨拶を頂きました。 
 

 

 

 

 

 

 

     

     

＜2 月のプログラム予定＞    

10 日（木） クラブ協議会（IM に向けて） 

17 日（木） IM に向けて  

会長エレクト自己紹介   

24 日（木）フリートーキング （IM に向けて） 

 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
1 月  28 日 (金) 

1 月  31 日 (月) 

2 月   1 日 (火) 

2 月   1 日 (火) 

2 月   2 日 (水) 

2 月   2 日 (水) 

2 月   2 日 (水) 

2 月   3 日 (木) 

2 月   3 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ゲスト卓話 カトリック鹿児島司教区 郡山健次郎司教 様 

クラブ奉仕フォーラム 

 不明  

フリートーキング 

鹿児島中央 RC 椨 様 

クラブフォーラム（社会奉仕・新世代奉仕）      

外部卓話（卓話者未定） 

国際奉仕フォーラム          

  国際奉仕委員会担当 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 2 月 3 日（木）  

     鹿児島東急ホテル 12：30～ 

     クラブフォーラム（国際奉仕委員会） 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２８                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ２ 月 ３ 日 
世界理解月間 

 本日のプログラム            第1035回  

 
 点鐘                          
 １．国     歌  「君が代」           ３．会務報告  

ロータリーソング 「奉仕の理想」         ４．出席報告 

  四つのテスト    唱和             ５．スマイルボックス 

２．会長の時間                          ６．クラブフォーラム（国際奉仕委員会） 
                                                              

 

１ 月 ２７日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間               「インフルエンザの流行について」         会長 松枝 正隆さん 

本日は山下ガバナー補佐がお見えになられました。後ほど、ご挨拶とIMの開催準備に関するご指導を頂きたいと存じます。

今回はクラブ協議会の予定でありましたが、都合により上半期活動報告と下半期活動計画の報告につきましては、池田さんの

会計部門だけをお願いしたいと存じます。 

さて、鹿児島市ではインフルエンザが大流行しております。先日、病院の外来で5人の患者さんを連続して診断いたしまし

た。インフルエンザはA型、B型、C型の3種類ですが、A型は感染力が強く流行しているのは殆どがA型であるといわれてお

ります。過去のパンデミックインフルエンザ（世界的流行したもの）は、スペインかぜ（A/Ｈ1Ｎ１亜型）、アジアかぜ（A/

Ｈ2Ｎ2亜型）、ホンコンかぜ（A/Ｈ3Ｎ2亜型 ）や2009年の新型インフルエンザ（豚インフルエンザ・A/H１N1亜型）があり

ます。新型のインフルエンザはAソ連型（A/H1N1亜型）と同じ様な型の亜型だと言われております。元来、インフルエンザは

殆どが鳥インフルエンザのウイルスが変異したものであると考えられておりますが、ウイルスは変異をするために流行を繰り

返しております。予防するためには、先ずワクチンの予防接種であります。ワクチンも様々な条件により不確実な場合があり、

予防効果は70％位とも言われております。流行時期にはマスクやうがい、手洗いを徹底し、部屋の中は保温をして湿度を上げ

ます。ウイルスは寒冷で乾燥した環境では空気中を飛散しやすく、冬季に流行するのもこのためです。 

ところで、先日は宮崎県の養鶏場で高病原性鳥インフルエンザが発生し、約４０万羽の鳥の殺処分が行われております。宮

崎県は昨年の口蹄疫被害から1年も経たないのに本当に気の毒であります。そして、今度は鹿児島県の出水市でも鳥インフル

エンザが発生しており、今後の動向が気掛かりであります。 鳥インフルエンザは鳥には毒性が強いのですが、人に感染する

恐れは殆ど無いと言われております。しかし、過去に香港や中国では鳥インフルエンザが人に感染して騒がれたこともありま

す。今後、鳥のH5N1亜型は人に感染するとパンデミックに拡大感染する可能性があると言われておりますので油断はできませ

ん。 

ロータリーに話を戻しますが、最近は出席率の低下が気懸りであります。クラブを活性化していくために最も基本的な事は、

先ずは例会への出席であります。これから下半期は出席率向上のためにより一層のご協力を頂きますようお願いいたします。   

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

１月２７日例会 

２５（２４）名 
１９名 

欠席  ５名 
７９．１７％ 

１月 １３日例会 
２５（２４）名 

１８名 
メーク  １名 

７９．１７％ 

 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞           宮内 秀人 さん   

＜ロータリーソング＞          「手に手つないで」 

＜ ゲ ス ト ＞   鹿児島市内分区ガバナー補佐 

                      山下 皓三 さん 

 
第１０３４例会記録 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん   

 １．先週に続き「新世代のためのロータリー会議」の参加

協力について 

日 時 平成 23 年 2 月 6 日（日） 13:30～16:00 

場 所 黎明館 

先週回覧致しましたが、現在出席者 5 名となっておりま

す。又、当クラブは広報担当となっております。ご協力

をお願い致します。 

２． IM について 

   先週お配りした、IM のタイムスケジュール及び役割分

担表が各テーブルに置いてあります。 

   準備も含め、当日は全員の参加協力をお願い致しま

す。 

３． 2010 年度手続き要覧の申込を回覧致します。 

＜行事及び出席予定者＞ 

○ IM 実行委員会   

日 時 2 月 4 日（金） 午後 6 時から 7 時半 

      場 所 東急ホテル三階事務局 308 号室 

○ 新世代の為のロータリー会議 

      日 時 2 月 6 日（日） 受付開始 13:30～16:00 

      場 所 黎明館 2F 講堂 

※ 広報担当クラブとなっております。関係者の方々 

には、西 RC から届いております運営マニュアルを

配布致します。集合時間等ご確認下さい。 

出席予定者  

 平   正暢さん 上田 徹  さん  地福 秀逸さん 

浦門 純二さん 喜山 修三さん   田口 薫  さん 

中島 晢  さん 松枝 正隆さん  横山 誠二さん 

 

◆ 山下ガバナー補佐     

 
・ 2 月 6 日開催の「新世代の為のロータリー会議」につい

ての案内及び協力要請 

・ 今年度 IM についての趣旨説明及び状況確認・報告  

例会後、ガバナー補佐・会長・幹事・関係者との詳細打合せ 

◆ 上半期会計報告              池田 剛 さん 

 概ね、予算内で推移を致しました。会員減少により、どこ

のクラブも苦慮しておりますが、委員会活動などについて有

効に活用をして頂ければと思います。 

 

◆ 新世代委員会         委員長   平 正暢さん 

 「新世代の為のロータリー会議」並びに 4 世代フォーラム

について 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  上田 徹さん 

 新春合同例会以来欠席が続き申し訳有りませんで 

した。会社合併後テレビ・ラジオ・新聞にと合計 

12 回出ました。何か有名人になった気分です。 

★当ＲＣ  宮内 秀人さん 

 正月から入院しました。本年もどうぞ宜しくお願 

 いします。 

★当ＲＣ  安田 宏子さん 

 夜の例会をお休みして申し訳ございませんでした。 

 

              本日のスマイル額 ￥7,000 

本年度累計額  ￥201,000 

 

 

 

 

 

 

 

    

     

＜2 月のプログラム予定＞ 

17 日（木） IM に向けて  

会長エレクト自己紹介   

24 日（木）フリートーキング （IM に向けて） 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
2 月   4 日 (金) 

2 月   7 日 (月) 

2 月   8 日 (火) 

2 月   8 日 (火) 

2 月  10 日 (木) 

2 月   9 日 (水) 

2 月   9 日 (水) 

2 月  10 日 (木) 

2 月  10 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 「私の国際奉仕」吉田 雅司会員 

会員卓話 伊藤・前迫・神野 各会員「年男年頭所感」 

 クラブ定款休会  

ゲスト卓話 鹿児島情報高校 ラグビー部監督 東 考三様 

ガバナー・パストガバナーを囲む 3RC 合同例会 

会員卓話 南 徹会員（４世代フォーラムに思う）     

フリートーキング 

外部卓話          

  外部卓話 かごしま犯罪被害者支援センター 

               事務局長 是枝 眞純 様 

山 形 屋 

山 形 屋    

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 2 月 10 日（木）  

   鹿児島東急ホテル 12：30～ 

     クラブ協議会（IM に向けて） 

 
♣誕生日祝い 

上野 英城さん    １９５０年２月１１日 

上田 徹 さん  １９６０年２月１７日 

おめでとうございます   

２月の誕生日祝い 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．２９                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ２ 月 １ ０ 日 
世界理解月間 

 本日のプログラム            第1036回  

 
 点鐘                        
                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」    ４．出席報告 

２．会長の時間                     ５．スマイルボックス             

３．会務報告                            ６．クラブ協議会                  

                                              IMに向けて          

 

２ 月  ３日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間                  「新燃岳の噴火」               会長 松枝 正隆さん 

今日の例会は月初めでございますので、米山奨学生のキム・ソンヒさんが出席されております。後ほど、奨学金の贈呈を行

います。今日の2月3日は節分でありますが、旧暦の元日にあたります。そして、2月4日は二十四節季の立春となりますが、

例年に無く寒い冬が続いておりましたので、今年は梅の開花もかなり遅れており、春の訪れはもう少し先の様であります。 

今月のロータリーは「世界理解月間」と指定されております。1905年2月23日に、ロータリーの創始者でありますポール・

ハリスは3人の友人と共にシカゴで初めて会合を開きましたので、この日はロータリーの創立記念日となっております。また、

2月23日は「世界理解と平和の日」と定められ、これより1週間を「世界理解と平和週間」と呼ばれているそうです。 

ところで、皆さんもご承知のように、先週の1月26日頃より、霧島の新燃岳が爆発的噴火を繰り返しはじめました。今回の

噴火は、江戸時代の噴火に匹敵する程の大きな噴火だそうです。宮崎県側の都城市や高原町、小林市などでは噴石や大量の火

山灰による大きな被害が発生しており、噴火は長期化する可能性があるとも言われております。既に、火口内の池は無くなり、

大きな溶岩ドームが形成されておりまして、火砕流が発生する可能性も出てきたようです。噴火警戒レベル（1~5まで）では、

3レベル（入山規制）となっているようですが、一部では避難(4レベル)が行われております。また、本県の霧島市でも空振に

よる被害が発生し、観光客のキャンセルが多くなっておりまして、今後は大きな影響を受けることが考えられます。昨年は口

蹄疫の被害があり、今年になってからは鳥インフルエンザの発生や火山の噴火で被害に遭われた人達には、心からお見舞いを

申し上げたいと思います。そして、あらゆる方面より出来るだけ早期の救済が望まれます。今後、ロータリーでも義援金など

についての提案がなされるものと思います。 

最後に、皆さんへのお願いですが、今月の27日には、青少年会館でＩＭが開催されることになっております。今回のIMは

鹿児島県全分区での開催となりまして、鹿児島市内分区の当クラブがホストクラブを担当しております。そこで、これからは

皆さん方のご協力を頂き、本格的な準備体制に入りたいと思います。皆さん方には何かとご多用かと存じますが、ご協力を頂

きますようお願い申し上げます。 

   

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

２月 ３日例会 

２５（２４）名 
１８名 

欠席  ６名 
７５．００％ 

１月 ２０日例会 
２５（２４）名 

１５名 
メーク  １名 

６６．６７％ 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞           升金 勲 さん   

＜国      歌＞            「君が代」 

＜ロータリーソング＞            「奉仕の理想」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞           唱和 

＜ ゲ ス ト ＞ 米山奨学生  金 善熙 さん  
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＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん   

 １．2 月 6 日（日）「新世代のためのロータリー会議」の最終

案内 

日 時 平成 23 年 2 月 6 日（日） 13:30～16:00 

場 所 黎明館大会議室 

    広報誌が届いております。  

    担当の方々は当日の集合時間などをご確認下さい。 

     

参加者 平 正暢、上田 徹、地福 秀逸、浦門 純二  

       喜山 修三、田口 薫、中島 晢、松枝 正隆 

横山 誠二      （敬称略） 

２．IM について 

    先日配布した、役割分担表の各担当責任者の方々に

実行委員会の案内をお送り致しましたが、2 月 4 日

（金）午後 6 時から 7 時半まで 308 号室事務局にて会

合を行います。お忙しいとは思いますが欠席の無いよ

うご協力をお願い致します。 

３．会長エレクトセミナー（PETS）開催のご案内が届きました。 

    日 時 平成 23 年 3 月 5 日・6 日（土日） 

    場 所 メインホテル ナカムラ 

４．米山奨学生歓送会のご案内 

    日 時 平成 23 年 3 月 13 日（日）16:00～ 

    場 所 鹿児島東急イン 

【回覧】 

・ 市内他クラブ１月分週報 

・ The rotarian 

・ 国際ロータリー財団 2009－10 年度年次報告 

・ IM の役割分担表 

・ 進行予定表（案） 

◆ 世界理解月間 クラブフォーラム 国際奉仕委員会 

                       委員長 升金 勲さん 

ガバナー月信 2 月号にも掲載しましたが、2 月は世界理

解月間です。いま、世界 6 大陸には 69 億人が１９２の国家

を形成し、350 を超える宗教を信奉し、数千にも及ぶ言語が

話されています。私たちはこのような多言語、多宗教の人た

ちが同じ地球上に住んでいるということを前提に考えなけれ

ばいけないと思います。 

 手続要覧にあるように、世界平和に不可欠な理解と親善

を強調するには、これらの人たちの立場を理解し、同じ目

線に立って話を聞き、自己の考えを粘り強く相手に話すこと 

です。北クラブの25人がそれぞれ25通りの考え方を持って

いるように、69 億人は 69 億通りの考えを持っています。69

億人は異星人でもなんでもありません、みな等しく人間なの

です。話せば必ずわかり合えます。私たちが取り組もうとし

ている国際奉仕は、半世紀以上にわたって平和を追求して

きたわたしたち日本人が最も適していると思います。ロータ 

リアンは世界平和のために先頭に立って行動しましょう。  

実例を紹介します。いま、延岡東 RC は韓国の西安東 RC、

インドの MADDUR RC と共同して、インドの僻地にある小･

中学校にトイレを建物ごと寄付しようと準備しています。 

費用は18,170＄、延岡東が16,000＄、韓国西安東が2,000

＄、インド側が 170＄の分担です。延岡東は 1/2 の 8,000

＄を地区の DDF を使い、残りの 8,000＄を TRF からのマッ

チング・グラントで用立てすることになりました。WCS の申請

締め切りは 3 月末までですので、間に合うように助言してい

るところです。延岡東の寄付実績は 2730 地区の中では抜

群で、毎年、年次寄付だけでも一人あたり 300＄近い成績

をキープしています。 

 日本人は、ややもすれば「お金を寄付したこと」で奉仕な

り援助なりが済んでしまうと勘違いしているところがあるよう

に思えます。 

 2730 地区は年次寄付だけでも毎年 3,000 万円くらい拠出

しています。それでいて、日本全体で DDF が余っていると

いうことも言われています。 

 私たちはこれらの資金を有効に使って、もっと奉仕のプロ

グラムを企画し実行すべきだと思います。  

◆ ガバナー月信 2 月号に下記記事が掲載されております。 

P2  : 地区国際奉仕・WCS 委員長 升金 勲さん 

「世界理解月間に際して」 

P12 : 鹿児島北 RC のクラブ紹介 

 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  上野 英城さん 

 生まれて 61 年になります。競馬で言えば 4コーナ 

 ーを回り、直線に入ったところです。長い直線に 

 したいものです。 

★当ＲＣ  中村 良一さん 

 欠席が続き申し訳ありません。 

 

              本日のスマイル額 ￥6,000 

本年度累計額  ￥207,000 

 

 

 

 

 

 

    

＜2 月のプログラム予定＞  

24 日（木）フリートーキング （IM に向けて） 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
2 月  10 日 (金) 

 

2 月  14 日 (月) 

 

2 月  15 日 (火) 

2 月  15 日 (火) 

2 月  16 日 (木) 

2 月  16 日 (水) 

2 月  16 日 (水) 

2 月  17 日 (木) 

2 月  17 日 (木) 

鹿児島 RC 

 

鹿児島中央 RC 

 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

場所変更 ガバナー・パストガバナーを囲む 3RC 合同例会 

場所 指宿白水館 18:30～19:00 懇親会 19:15～ 

卓話 日高 博昭氏 山形屋食品仕入部長 

「すご腕バイヤー北海道物産展をふり返る」 

次期委員長発表  

★二火会 18:30～ 東急イン 

★クラブ定款休会 

クラブフォーラム（国際奉仕・米山奨学会）     

クラブ協議会（IM・会員増強） 

節分養護学校訪問・報告会          

  新会員卓話  諫山 忠明君・吉田 豊君            

山 形 屋 

 

山 形 屋   

 

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 2 月 17 日（木）  

   鹿児島東急ホテル 12：30～ 

         IM に向けて 

会長エレクト自己紹介 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３０                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ２ 月 １ ７ 日 
世界理解月間 

 本日のプログラム            第1037回  

 
 点鐘                        
                          
 １．ロータリーソング  「我等の生業」         ４．出席報告 

２．会長の時間                     ５．スマイルボックス             

３．会務報告                            ６．IMに向けて                 

                                         会長エレクト 卓話           

 

２ 月  １０日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間               「四世代フォーラムに参加して」           会長 松枝 正隆さん 

皆さん、こんにちは。明日の2月11日は建国記念日でありまして、休日になっております。戦前では紀元節と呼ばれており

ましたが、日本書紀にある神武天皇の即位日であり、四大節の一つになっておりました。昭和41年に現在の建国記念日となっ

ておりますが、因みに諸外国では独立記念日というのが圧倒的に多いようです。現在は祝祭日（休日）がかなり多くなってお

りますが、何故休日になっているのか、最近の若年世代ではその意味について殆ど理解していないようです。 

さて、2月6日（日曜日）の4世代フォーラムには、当クラブからも多数の参加を頂き有難うございました。今回のフォー

ラムについて、私の感想を少し述べさせて頂きます。今回のテーマは「地域の誇りが世界を救う」ということで、榎木孝明さ

んの基調講演に始まり、フォーラムが行われました。榎木さんは郷土の歴史や文化をとても大切にされており、芸術や武道、

映画の世界で活躍されております。上映中の「中村半次郎」は、自ら企画・主演をされております。4 世代フォーラムでは、

西ロータリークラブの南さんがコーディネートをされ、4世代に亘る7名のパネリストの人達とフロアーを交えて、鹿児島の

歴史や文化を世代間で継承し、どの様にアピールしていくかについて活発な討論が行われました。  

私達は情報社会の中に生きておりますが、とくに最近の若い世代では郷土の素晴らしい歴史や文化、教育、産業等について

は、殆ど無関心で知識も無いようであります。世代間の交流や対話により、郷土の伝統や文化について学んでいく機会を設け、

地域の誇れるものを発信していくことが大切である事を、このフォーラムで教えられました。地元の鹿児島県におきましては、

待望の九州新幹線が間もなく全線開業いたしますが、郷土の薩摩を世界にアピールし、地域を活性化していく大きなチャンス

であります。 

一方、最近の日本では、少子高齢化と核家族の社会が顕著となり、世代間での対話も少なくなっており、殆ど断絶状態にあ

るのかも知れません。それだけではなく、受験偏重の学校教育は様々な弊害をもたらしているように思われます。最近では、

若年世代には300万人もの引きこもりがあると言われ、大きな社会問題となっており、地域コミュニティーの再構築をしてい

くことが望まれます。 

   

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

２月１０日例会 

２５（２３）名 
１５名 

欠席  ８名 
６５．２２％ 

１月 ２７日例会 
２５（２４）名 

１９名 
メーク  0 名 
７９．１７％ 

＜ロータリーソング＞           「それでこそロータリー」 

 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん   

１． 鹿児島東 RC より 5 月 26 日（木）に合同例会の   

申し出が届いております。 

詳細については後日報告致します。 

 
第１０３６例会記録 



２． IM について 

    2/26（土）19:30～21:30 前日の会場設営の協力 

    2/27（日）8:30 集合   IM 当日の参加 

   について回覧致します。 

   全員の協力をお願い致します。 

   2/4 ・ 2/9 両日、各担当責任者の方々による実行委

員会議を行いました。 

   各自担当部署を確認し、ご協力をお願い致します。  

３． 第 2 回鹿児島市内 10 ロータリークラブ対抗チャリティ

ーゴルフ大会のご案内 

        開催日 平成 23 年 3 月 20 日（日） 

        集 合  7:50    スタート  8:21 

           場 所 溝辺カントリークラブ 

   本日回覧致しますのでご希望の方は記名をお願い致

します。 

４． 書き損じハガキを回収しております。ご協力をよろしく

お願い致します。 

【回覧】 

・ 市内他クラブ１月分週報 

・ 第 5 回かごしまアジア青少年芸術祭実施報告書 

・ 公益財団法人ロータリー日本財団の認定と税制上の

優遇措置について 

・ NPO 法人・自治会・ボランティア団体の祭典について 

 

◆ 23 年 2 月 6 日（日）「新世代のためのロータリー会議」 

参加者 平 正暢、上田 徹、地福 秀逸、浦門 純二  

     喜山 修三、田口 薫、中島 晢、松枝 正隆 

     升金 勲、横山 誠二  （敬称略）以上 10 名 

 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  平 正暢さん 

 6 日の、「新世代のためのロータリー会議」は盛大 

 に行われました。当クラブからの参加者 10 名の方 

 々のご協力に感謝致します。 

  

              本日のスマイル額 ￥1,000 

本年度累計額  ￥208,000 

 

 

 

 

 

 

＜3 月のプログラム予定＞  

3 日（木）クラブフォーラム（識字率向上について） 

      10 日（木）クラブ協議会（PETS 報告） 

     17 日（木）卓話  詳細は検討中 

     24 日（木）卓話  詳細は検討中 

     31 日（木）外部卓話（予定）  夜例会 

            鹿児島東急ホテル 18:30～ 

 

◆ 会員卓話                  地福 秀逸さん 

お話しをする機会を頂きましたが、これといって面白い話題

は持ち合わせておりませんので、私の勤めている会社の仕

事に関することを話してみたいと思います。 

私が勤めている会社は南日本ビジネスサービスという会社

で人材派遣を業としております。ハケン切りとか、年越し派

遣村とかいう言葉ですっかり有名になったので派遣という言

葉を知らない方はいらっしゃらないだろうと思いますが、マ

スコミの間違った報道などで派遣労働が格差社会やワーキ

ングプアの元だという誤った認識を持っていらっしゃる方も

世間には沢山いらっしゃるようでホトホト困っております。 

 そこで、人材派遣の歴史と仕組みについて少しお話しを

したいと思います。 

 労働者派遣法は昭和 61 年 7 月に施行されたのですが、

それ以前は人材派遣というのはなかったのではないかとい

うと、実は昭和 40 年代の前半頃、外国と取引のある会社で 

は英文タイピスト、テレックスオペレーター、外為事務、貿易

事務などの英語を必要とする業務の人材不足が深刻であり、

その種の人材を供給するための会社が既にあったようです。

ところが当時ニーズはあるものの、法的には問題があるとい

うことで派遣という言葉は使えず、業務請負という形で事務

処理サービス業と称していたそうです。その後しばらくの間

は現在派遣の分野の仕事、例えば電話オペレーターとか

受付案内業務とかデーター入力なども請負業務としてビル

メン業者などが行ってきました。 

昭和 53 年、労働省職業安定局長の諮問委員会として

「労働力需給システム研究会」が設置され「労働者派遣事

業制度の立法化」についての提言がなされ、昭和 61 年 7

月「労働者派遣法」が施行されました。 

その時は派遣対象業務はソフトウェア開発、事務用機器

操作、通訳、翻訳、速記、秘書、ファイリング、調査、財務処

理、取引文書作成、デモンストレーション、添乗、建築物清

掃、建築物運転、点検、整備、受付、案内、駐車場管理の

13 業務でした。 

そして、昭和 61 年 7 月に 16 業務となり、更に平成 8 年

12 月に追加され、現在の専門 26 業務になりました。 

その後規制緩和がどんどん進み、平成 11 年には原則禁

止のポジティブリストから原則自由のネガティブリストに転換

し、建設、港湾運送、警備、医療を除く全ての業務が派遣

解禁になりましたが、専門 26 業務以外の業務については

依然として派遣期間は原則1 年、最長3年という制限は残り

ました。しかし、サブプライムローン問題などによる世界的な

不況のあおりを受けて、派遣制限期間のしばりがなくなるど

ころか製造業への派遣禁止や 26 の専門業務以外の登録

型派遣の禁止をもりこんだ労働者派遣法の改正がとりざた

されております。その時に誤った報道が溢れ、格差社会とワ

ーキングプアの元凶だとのいわれのない批判を浴びたので

した。 

そもそも製造業への派遣を禁止したり登録型の派遣を禁

止したりして、企業に対して直接雇用を強制することが格差

社会の是正やワーキングプアの減少につながるという楽観

的な考えが間違えているのではないでしょうか。 

製造業派遣や登録型の派遣を禁止している国は世界中

どこを探してもないそうです。労働者派遣法の改正問題は

業界を挙げて反対をしていますし、徐々に改正の是非を問

う声も大きくなってきているようです。世の中の物事というの

は最終的にはうまくバランスをとって収まるところに収まるも

のだと思っております。今のこの法案が廃案となることを願

っております。ありがとうございました。 

（原稿一部省略） 

 

【次回例会案内】 
2011 年 2 月 24 日（木）  

   鹿児島東急ホテル 12：30～ 

フリートーキング      

IM に向けて 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
2 月  25 日 (金) 

2 月  28 日 (月) 

3 月   1 日 (火) 

3 月   1 日 (火) 

3 月   2 日 (水) 

3 月   2 日 (水) 

3 月   2 日 (水) 

3 月   3 日 (木) 

3 月   3 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

会員卓話 「私の国際奉仕」 吉田 雅司会員 

IM 報告  

クラブフォーラム     

新入会員卓話 嶋田 光邦 様 

IM 報告          

  不明 

  IM 報告   

  会員卓話 

  新会員卓話、会員卓話 野元 博志君            

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３１                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ２ 月 ２ ４ 日 
世界理解月間 

 本日のプログラム            第1038回  

 
 点鐘                        
                          
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」       ４．出席報告 

２．会長の時間                     ５．スマイルボックス             

３．会務報告                            ６．フリートーキング 

IMに向けて                 

                                                              

 

２ 月  １７日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間              「産業医と職場の労働衛生官理について」       会長 松枝 正隆さん 

 今日は、私が関わっております産業医の役割としての、職場の労働衛生管理について、触りだけをお話したいと思います。

産業医というのは、平成2年に日本医師会認定産業医制度の発足によりまして、規定の産業医学の講習を受けて認定されるこ

とになります。労働安全衛生法によりますと、50 人以上の事業所では産業医（嘱託）の選任が義務義務づけられております。

私の病院や施設でも50人以上で、産業医が必用となっております。また、５０人以上の職場では衛生管理者を選任し、定期的

に衛生委員会を設けることになっております。1000人（業種によっては500人）以上の職場は専属の産業医をおく事が義務付

けられます。 

私の産業医としての事業所(職場)は、５つの企業と自分のところの２施設を併せて７事業所になりますが、全て嘱託の産業

医ということになります。産業医の仕事は、主として健康管理、作業環境管理、作業管理の3つの管理であります。他に労働

衛生の教育や健康相談などがあります。労働者の健康管理に問題があれば勧告を行う事が出来ます。また事業所の定期巡視を

行うことになっております。言うまでもなく、産業医の最も重要な仕事は健康管理に関することであり、健康診断を実施させ

ること、生活習慣病の予防や保健指導などがあります。また、最近では、長時間労働（過重労働）とメンタルヘルス（精神衛

生）対策も大きな問題になっております。 

労働基準法では労働時間の規制がありまして、1日8時間、週40時間を原則と定めております（罰則あり）。しかし、労使

協定により労基法36条に基づく協定（サブロク協定）の締結が届けられた場合は、労働時間の延長が許容されております。長

時間労働は、1週15時間、1月45時間、1年360時間まで、とされております。1ヶ月に80時間や100時間以上の加重労働が

数カ月に亘りますと、ストレスにより血圧の上昇、循環器疾患、脳卒中の発症により過労死が増加しております。長時間労働

の最たるものには、救急医療現場での医師の過重労働もありますが、1ヶ月に200 時間というケースもあったそうです。 ま

た、職場での精神的なストレスの蓄積による抑うつ状態やうつ病により自殺に繋がることも多くなっておりますので、環境整

備や労働時間の管理だけではなく、メンタルヘルスの対策を含めて、快適な職場環境を作っていくことが必要であります。 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

２月１７日例会 

２５（２４）名 
１９名 

欠席  ５名 
７９．１７％ 

２月 ３日例会 
２５（２４）名 

１８名 
メーク  0 名 
７５．００％ 

＜ロータリーソング＞            「我等の生業」 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん   

１．IM の参加者数は現在 322 名となっております。 

２．ガバナー事務所より、2012-13 年度ガバナー候補者

推薦に関して再度ご依頼が届いております。 

 
第１０３７例会記録 



３．新燃岳噴火災害義援金について 

  2/3 市内会長・幹事会の決定通り、市内 10 クラブ

まとめて送金致します。〆切 2/21 となっておりま

す。本日回覧を行います。ご協力の程お願い致しま

す。 

４．先週に続き鹿児島市内 10 ロータリークラブ対抗チ

ャリティーゴルフ大会のご案内 

組合せについては各クラブ 2名づつ、4名 1組とな

っております。 

    開催日 平成 23 年 3 月 20 日（日） 

    集 合  7:50    スタート  8:21 

        場 所 溝辺カントリークラブ  

５．2011-12 年度の地区ガバナー補佐が決定致しました。 

  鹿児島市内分区のガバナー補佐は鹿児島中央 RC の

椨 茂吉（たぶ しげよし）様です。 

６． 第 33 回鹿児島市内分区青少年指導者養成研修会

（RYLA）のご案内が届きました。 

    平成 23 年 4 月  9 日（土） 受付 11:30～12:20 

          4 月 10 日（日） 解散 12:30    

  テーマ「スポーツを通し、リーダーシップ・コミュニ

ケーションを学ぶ」  

７． 第 3回日台ロータリー親善会議のご案内が届きま

した。回覧致します。 

 

【回覧】 

・ 第 2 回市内 RC チャリティーゴルフ大会 

・ ハイライトよねやま 132 号 

・ ロータリー・リーダー2011 年 1 月号 

・ 第 3 回日台ロータリー親善会議について 

・ ライラについて 

スマイル・ボックス 

★当ＲＣ  池田 剛さん 

 確定申告の繁盛期の為欠席がちで申し訳ありません。 

 3 月 15 日までの確定申告宜しくお願いします。 

★当ＲＣ  上田 徹さん 

 本日は私の誕生日で 51 歳となりました。 

 だんだんと年を重ねていくことに抵抗感を感じるよ

うになりました。 

★当ＲＣ  坂本 紘さん 

 本年初めての例会出席です。今後も欠席が続く予定 

 ですがどうか忘れないで下さい。 

  

              本日のスマイル額 ￥5,000 

本年度累計額  ￥213,000 

 

 

◆ 会長エレクト卓話   

私の思うこと       田口 薫 さん 

甲突川河畔に維新ふるさと館があります。その下方高麗

橋から加治屋町に入り、右に細い道は馬乗馬場と云います。

その道の突き当り、（市立病院裏）に私の生家で小さな米屋

がありました。昔は色々な業種が軒並にあり賑やかな商店

街でした。 

大正 14 年に生れ、昭和 6 年の満州事変、12 年日中戦争、

16 年太平洋戦争と戦争が続きまして、日本の軍国主義の

教育を受けました。そして、19 年 1 月満州大連に就職、同

年 10 月現地徴兵、20 年 8 月終戦となり、ソ連による抑留３

年で帰国、私の青春は厳しい経験の続く時代でした。 

敬天愛人の西郷隆盛の遺訓を信奉する一方で国の為な

ら命を捨てよと教えられたものでした。私は 4 人の弟妹をも

つ長男として家の柱となる生い立ちも自分の性格を作った

かなと思います。 

小さな米屋では、小学校の頃から店の手伝いで雑事、米

の配達などは当然の時代、学校から帰ると仕事が待ってい

る、勉強のことなどあまり気にしないで過ごしました。お陰で

体力だけはありまして、相撲大会など力自慢の頃もありまし

た。 

戦争が厳しくなる昭和 16 年、私は鹿商銃剣道部のレギュ

ラーとなりました。それは父の軍歴時代の班長が軍事教練

の退役陸軍少尉で私の教師と、45 連隊で御前試合に出場

の退役中尉先生の薦めもありました。当時の東條総理大臣

を会長とする 2 段の免許も受け、県内の中等学校には並ぶ

相手はない程集中し、わが校は団体個人の独壇場でした。

そのことで私に残ったものは、集中力と命がけの心を育てら

れた気がします。 

23 年にソ連抑留から帰国して考えたことは、戦争で焼き

出された家族のことを思い、澱粉製造の会社に母校の薦め

もあり運良く就職できたのが今の職業分類です。 

私は職業について今も誇りをもっております。それは、人

間の生命を支える重要食糧であり、尊重される有用な事業

であり、永遠に消えることはないでしょう。職業奉仕の心に

通ずるものがあると思っております。 

 

  

 

 

 

＜3 月のプログラム予定＞  

      10 日（木）クラブ協議会（PETS 報告） 

     17 日（木）卓話  詳細は検討中 

     24 日（木）卓話  詳細は検討中 

     31 日（木）外部卓話 池畑 文二氏（予定） 

   夜例会  鹿児島東急ホテル 18:30～ 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
3 月   4 日 (金) 

3 月   7 日 (月) 

 

3 月   8 日 (火) 

3 月   8 日 (火) 

3 月   9 日 (水) 

3 月   9 日 (水) 

3 月   9 日 (水) 

3 月  10 日 (木) 

3 月  10 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ロータリー情報勉強会 

会員卓話 青﨑・深野木・中川・宮脇・森川・伊藤各会員 

「情報集会報告」 

フリートーキング     

クラブ協議会（PETS 報告） 

外部卓話 南日本新聞社社長 逆瀬川尚文 様        

  クラブフォーラム（出席・プログラム） 

  会長エレクト研修報告   

  IM・PETS 報告 

  外部卓話 ㈱まからず屋 社長 中尾成昭 様         

山 形 屋 

山 形 屋  

  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 3 月 3 日（木）  

   鹿児島東急ホテル 12：30～ 
クラブフォーラム（識字率向上について）  



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３２                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ３ 月 ３ 日 
識字率向上月間 

 本日のプログラム            第1039回  

 
点鐘  
                         
 １．国     歌  「君が代」           ３．会務報告  

ロータリーソング 「奉仕の理想」         ４．出席報告 

  四つのテスト    唱和             ５．スマイルボックス 

２．会長の時間                          ６．クラブフォーラム（識字率向上について）     

                         

                                                              

 

２ 月  ２４日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

 会長の時間              2月27日のIM開催に向けて          会長 松枝 正隆さん 

いよいよIMも間近となってまいりました。今日は、この後にもIMについてミーテイングの予定ですが、私からも27

日のＩＭ開催について少し話をさせていただきます。これまでには、皆さん方のご協力を頂きまして、IMの準備も着々

と整ってまいりました。IMとは、Intercity Meeting 都市連合会のことでありますが、今回のIMは当クラブがホスト

クラブとなり、鹿児島県全分区でのIMの開催となりました。地区からIMについての詳細な決定が遅れましたので、準

備の取り掛かりがやや遅くなりましたことをお詫びいたします。前々回までは、鹿児島市内分区でのＩＭでありました

が、今回は鹿児島県内のIMとなり、準備に関しても皆さん方に大変ご負担をおかけしていることかと思います。現在の

参加者数も336名となり、予想以上の参加となり、有難い悩みとなりました。IM前日から当日にかけては、会場設営な

どの準備で大変でありますが、各担当の方々にはよろしくお願いいたします。 

今回のＩＭにおけるテーマは、伊藤ガバナーにより今年度の地区目標として掲げられております「クラブを活性化し、

地域と時代の要請に応えよう」ということになっております。これは、ＲＩ会長のレイ・クリンギンスミス氏の「地域

を育み、大陸をつなぐ」というメッセージを受けられたもので、とくに「クラブの活性化」と「地域」を重視されたも

のであります。今回、特別講演をお願いしております森鹿児島市長は、「地域が活性化する要因とは」というテーマで

講演をされることになっております。また、午後からのシンポジウムにおきましては、県内の６分区の代表から意見を

発表して頂き、質疑応答の予定になっておりますが、発表者の抄録はプログラムに掲載されております。 

今回の IM のテーマであります、クラブを活性化し、地域の実情に則した奉仕活動を行うことは、PETS 以来指導を受

けているところであります。クラブを活性化するための基本は、先ずは出席することであり、出席は親睦への第一歩に

繋がります。クラブが、効果的に機能し活性化していくためには、各委員会が充分に機能していることでありますが、

最近の北クラブではIMを控えてより機能しているように思われます。 

ところで、待望の九州新幹線はいよいよ3月12日に全線開業となります。鹿児島県にとりましては地域の活性化と経

済浮揚への千載一遇のチャンスであります。そこで、ロータリーにおきましても今回のＩＭが、有意義で実り多いもの

になる事を願っているところであります。どうか、皆さん方のご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 

 
 
 

 
 
 

 
第１０３８例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

２月２４日例会 

２５（２３）名 
１８名 

欠席  ５名 
７８．２６％ 

２月 １０日例会

２５（２３）名 
１５名 

メーク  １名 
６９．５７％ 

＜ロータリーソング＞            「手に手つないで」 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん   

１．日本ロータリー事務局より 3 月のロータリーレート報告が

届きました。 

           １ドル＝84 円になります。 

２．IM の役割分担表（改定版）とタイムスケジュール（改訂

版）を配布致します。ご確認下さい。 

３．新燃岳噴火災害義援金について 

  義援金は計 11,000 円でした。18 日に送金致しました。 

ご協力ありがとうございました。  

４．2010 年手続き要覧が届きました。購入希望の方は事務

局までご連絡下さい。   １冊 700 円 

５．山下ガバナー補佐訪問日程が 6 月 16 日（木）となりました。 

【回覧】 

・ ライラ案内 

2010-11 年度鹿児島県全分区インターシティー・ミーティング 

 
日時 平成 23 年 2 月 27 日（日） 点鐘 10:30  

場所 鹿児島県青少年会館 

鹿児島県全分区ロータリー会員 計 1310 名（1/1 付） 

参加登録者  337 名 

午前 

特別講演   鹿児島市長 森 博幸 様 

         「地域が活性化する要因とは」 

卓   話   ガバナー 伊藤 学而 様 

午後 

シンポジウム 「クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう」 

鹿児島県 6 分区のシンポジストによる発表 

質疑応答 

 

スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ  西田 隆昭さん 

 今日も、ここ一番繁忙期で日々頑張っています。 

 出席できず迷惑をお掛けしています。 

★当ＲＣ  安田 宏子さん 

 第 10 回フロールヨハン生徒作品展の際に行われ 

 るチャリティーに北 RC の協賛を頂き有り難うござ 

います。頑張りますので何卒宜しくお願い致します。 

  

              本日のスマイル額 ￥7,000 

本年度累計額  ￥220,000 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

＜3 月のプログラム予定＞  

       17 日（木）卓話  詳細は検討中 

     24 日（木）卓話  詳細は検討中 

     31 日（木）外部卓話 池畑 文二氏 

   夜例会  鹿児島東急ホテル 18:30～ 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
3 月   4 日 (金) 

3 月   7 日 (月) 

 

3 月   8 日 (火) 

3 月   8 日 (火) 

3 月   9 日 (水) 

3 月   9 日 (水) 

3 月   9 日 (水) 

3 月  10 日 (木) 

3 月  10 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ロータリー情報勉強会 

会員卓話 青﨑・深野木・中川・宮脇・森川・伊藤各会員 

「情報集会報告」 

フリートーキング     

クラブ協議会（PETS 報告） 

外部卓話 南日本新聞社社長 逆瀬川尚文 様        

  クラブフォーラム（出席・プログラム） 

  会長エレクト研修報告   

  IM・PETS 報告 

  外部卓話 ㈱まからず屋 社長 中尾成昭 様         

山 形 屋 

山 形 屋  

  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 3 月 10 日（木）  

   鹿児島東急ホテル 12：30～ 
  クラブ協議会（PETS 報告）     

♥結婚記念日祝い♥  

大勝 洋祐さん   １９６８年 ３月２０日 

上田 耕平さん   １９６４年 ３月２０日 

♣誕生日祝い♣ 

福司山 明郎さん   １９５２年 ３月１５日 

地福 秀逸さん   １９５６年 ３月１８日 

おめでとうございます 

3 月の結婚記念日・誕生日祝い



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３３                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ３ 月 １ ０ 日 
識字率向上月間 

 本日のプログラム            第1040回  

                        
 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」   ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．PETS報告 会長エレクト 田口 薫さん  

                                                              

 

３ 月  ３日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル  

会長の時間                     IM開催を終えて                会長 松枝 正隆さん 

先日のIMの開催にあたりましては、会員の皆さん方と事務局の鶴田さんを含めまして大変なご協力を頂き、本当に有難うございま

した。お陰さまで無事にIMを終了することが出来ましたことを改めて感謝申し上げます。 

顧みますと、IMのホストクラブが正式に決定しましたのは、11月初旬の会長幹事会でありました。今回は、県内全分区でのIM開

催となりまして、テーマや詳細については 12 月半ばを過ぎてから山下ガバナー補佐より指示を受けたような次第でありました。IM

のテーマは、今年度の地区の目標であります「クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう」ということになり、年末頃から急

いで市長への講演依頼の案内状を出していたことを思い出します。   

IM当日は、森鹿児島市長をはじめ、伊藤ガバナーや来賓の方々と、県内６分区の38クラブより330名もの会員に参加を頂きました。

心配されたお天気も夕方まで持ちこたえまして、本当に助かりました。森市長は伊藤ガバナーの挨拶の終り頃に到着されましたが、

特別講演としまして「地域が活性化する要因とは」というテーマでご講演を頂きました。九州新幹線の全線開業による新たな高速流

通時代の到来を控えて、観光振興のために県外からの観光客の誘致、もてなしと環境に配慮した町づくり、郷土の歴史や文化のPRな

どを強調されていました。森市長は公務上の都合により、当初の60分の講演予定から30分となりましたので、その後を伊藤ガバナ

ーが「クラブを活性化する要因」について話をされました。 

午後からのシンポジウムでは、山下ガバナー補佐がコーディネーターをされて、プロジェクター使用者から順次シンポジストの発

表が行われました。それから６分区の代表者は壇上に揃って、活発な討論が行われました。この時に、最も心配しておりましたのは

ステージのセッティングでありましたが、担当の人達が臨機応変に対応して頂き、特に大きなトラブルも無く進行いたしました。シ

ンポジウにおいて、各代表者のクラブでは、それぞれに地域での活動や例会に工夫を凝らしてクラブの活性化に努めておられ、大変

参考になりました。残念ながら、今回のIMでは、会員数が20名未満になっているような弱小クラブの意見は殆ど聞かれませんでし

た。以上、IMの感想でありましたが、改めて皆さん方に感謝申し上げます。これからはIMの報告書作成がありますので、担当の方々

にはよろしくお願いいたします。 

ところで、今月は「識字率向上月間」となっております。そして、難航したガバナー補佐の選出も終わり、いよいよ3月5～6日は

PETSが開催され、来年度に向けて動き出すことになります。

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

３月  ３日例会 

２５（２４）名 
１７名 

欠席  ７名 
７０．８３％ 

２月 １７日例会

２５（２４）名

１９名

メーク  ３名

９１．６７％

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞            上野 英城 さん     

原口 美弘 さん 

西田 隆昭 さん   

＜国      歌＞            「君が代」 

＜ロータリーソング＞            「奉仕の理想」 

＜ 四 つ の テ ス ト ＞           唱和 

 
第１０３９例会記録 



＜ ゲ ス ト ＞      米山奨学生  金 善熙 さん  

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん   

１． 第 33 回鹿児島市内分区青少年指導者養成研修会

（ライラ）のご案内 

      日 時 平成 23 年 4 月 9 日（土）10 日（日） 

会 場 県立青少年研修センター 

テーマ「スポーツを通し、リーダーシップ・コミュニケーション

を学ぶ」 

※ 各クラブより 6 名以上の研修生の参加お願いがご 

ざいます。会員の方々の参加もお願い致します。   

２． 第 10 回フロールヨハン生徒作品展 

      日 時 平成 23 年 3 月 28 日（月）～4 月 1 日（金） 

      場 所 城山観光ホテル ロビー近く 

      チャリティー販売 鹿児島北 RC 協賛 

※ 社会福祉法人 鹿児島市手をつなぐ育成会に寄付 

３． 山下ガバナー補佐より IM の御礼が届きました。 

４． 九州新幹線の開通イベントについて協力依頼が届い

ております。 

５． 宮崎中央 RCより創立25 周年記念式典のご案内が届

いております。 

    日時 平成 23 年 4 月 16 日（土） 午後 5 時 

    会場 フェニックス・シーガイア・リゾート 

    本日回覧致します。 

 

◆ 米山奨学生                 金 善熙 さん 

無事試験も終わり、自己採点の結果では何とかいい結果

を得られそうです。皆様の応援のおかげと感謝しております。

3 月 13 日に米山奨学生の歓送会が有りますが、これでもう

月初めの例会にも出席することが無くなるのかと思うと寂しく

思います。私は 6 年間の大学生活の中で、運よく他の財団

の奨学金も貰う事が出来ましたが、その支えられている「足

長おじさん」がどのような方 

達なのか会って感謝の気持ち 

を伝えたいと思ったりもしました 

が叶いませんでした。しかし、 

このように、例会に出席しコミュ 

ニケーションを持てると言う事が 

出来るのは米山財団だけではないかったかと思います。最

初はロータリーとは何か全く分からず緊張しましたが、例会

に出席し皆様とお話しをする事ができ、本当に良かったと

思っています。社会に出た時、この恩を社会に還元してい

きたいと思います。卒業後は一旦韓国に帰り、その後アメリ

カに留学予定です。もし、韓国に来られる事が有ったらお

知らせ下さい。1 年間本当に有難うございました。 

 

 

 

 

◆ 会員卓話                  喜山 修三さん 

※「相続人は誰でしょうか」と言う事でお話を頂きました。 

 

① 相続登記はいつまでに行うか。 

相続登記に関しては期限は有りませんが、出来れば

早目に済ませるほうが良いでしょう。勘違いされる方が

有りますが、相続税の確定申告に関しては 10 ヶ月以

内に行わなければなりません。 

② 相続税はいくら払えばいいのか。 

基礎控除が大きいので殆どの場合税金はかからない

ことが多く、相続税を実際に納付しているのは日本の

全体の 5%未満となっております。 

③ 相続人は誰になるのか。 

一般的には子供と配偶者になります。子供が居ない場

合直系尊属と配偶者というふうに遡っていきます。 

その他、これまでにご相談を受けた事例に基づきお話しを

頂きました。 

 

スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ  上田 耕平さん 

 結婚祝い有難うございます。我が家では相変わらず 

 、息子の家族を含め、結婚記念日の話題を聴いたこ 

ともありません。前日の孫の誕生日だけは覚えてい 

るようです。 

★当ＲＣ  喜山 修三さん 

 皆様方の頑張りのもと、無事 IM を終える事が出来 

 ました。皆様のご協力に感謝してスマイルします。 

★当ＲＣ  地福 秀逸さん 

 誕生日祝いありがとうございます。今月 18 日で 55 

歳になります。そろそろ健康に気をつけたいと思い 

ます。今後ともよろしくお願いします。 

★当ＲＣ  福司山 明郎さん 

 誕生日のお祝いありがとうございます。もう少しは 

頑張れるでしょう。IM 終了を含めてスマイルします。 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

 先日の IM 開催では全員の皆様のご協力をいただき 

 心から感謝申し上げます。   

  

              本日のスマイル額 ￥15,000 

本年度累計額  ￥235,000 

 

＜３月のプログラム予定＞  

       24 日（木）卓話  詳細は検討中 

     31 日（木）外部卓話 池畑 文二氏 

   夜例会  鹿児島東急ホテル 18:30～ 

 

 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
3 月   10 日 (木) 

3 月   14 日 (月) 

3 月   15 日 (火) 

3 月   15 日 (火) 

3 月   16 日 (水) 

3 月   16 日 (水) 

3 月   16 日 (水) 

3 月   17 日 (木) 

3 月   17 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

定例夜例会 PETS 報告 永田会長エレクト 

会員卓話 岩切 祐次郎君 PETS 報告   

クラブ定款休会 

新入会員卓話 肥後 勝彦 君          

★夜間例会 上川会長エレクト PETS 報告 

  ロータリー賞贈呈式   

  ローターアクト・プロバス・活動報告 

  定款休会   

会員卓話 本木 順也君（法律担当）          

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 3 月 17 日（木）  12：30～ 

   鹿児島東急ホテル   会員卓話



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３４                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ３ 月 １ ７ 日 
識字率向上月間 

 本日のプログラム            第1041回  

                        
 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「我等の生業」        ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．会員卓話   

                                                              

 

３ 月 １０日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間               「九州新幹線の全線開業を迎えて」          会長 松枝 正隆さん 

今日は3月10日でございますが、今から66年前の194５年3月10日には東京大空襲がありました。 3月10日の未明に、

アメリカのB29 爆撃機が300機以上で、東京の下町を中心に焼夷弾により無差別爆撃を行いました。一夜で10万人以上の死

者や不明者が出ましたが、これは原爆攻撃に匹敵する程の被害でありました。3月10日は戦前の陸軍記念日でありましたので、

米軍は敢えてこの日に爆撃を行ったとも言われております。今日の歴史を振り返ってみました。 

さて、いよいよ3月12日には九州新幹線が全線開業いたします。日本の鉄道史および鹿児島県にとりましても歴史的な大き

な出来事であります。ご承知のように、九州新幹線の鹿児島ルートは、40年程前の昭和4８年に整備計画が決定しておりまし

た。その後、オイルショックや財源問題などで整備計画が凍結になったり、優先順位が決められたりして、思うように計画は

進みませんでした。ようやく、H16年3月13日になり、八代と鹿児島間の部分開業にこぎつけることが出来ました。この九州

新幹線計画には多くの県民や政治家の方が尽力されてまいりましたが、その中に、ミスター新幹線と言われた元代議士の小里

貞利さんがおられます。とりわけ、南からの部分開業という知恵が全線開業に弾みをつけたものと言われております。 

最近は高速鉄道もかなりの進歩があり、東海道新幹線の開業当初に比較しますと、かなりのスピードアップをしております。

大分前の話になりますが、山陽新幹線が全線開通した昭和50年頃に、鹿児島から東京まで列車を乗り継いで行ったことがあり

ました。鹿児島から博多までの特急は約4時間半、博多から東京までの新幹線が約7時間、合計12時間位でありました。今後

は約7時間で東京に到着します。 

昔の鹿児島本線の歴史を調べてみますと、明治42年に、吉松、人吉、八代経由で全線開通しておりましたが、所要時間は約

13時間でありました（門司港～鹿児島）。当時は軍部の考えにより、海上からの攻撃を避けるために、このルートが選択され

たそうです。その後、西回り線も部分開通を重ねながら、昭和2年10月に全線開通しましたので、西回りが鹿児島本線となり

ました。それ以来、吉松経由の方は肥薩線というローカル線になって今日に至っております。 

新幹線開業に向けて、様々なイベントが計画されているようです。新幹線開通は地域の活性化と経済浮揚へのビッグチャン

スでございます。皆さん方の会社におかれましても、これを契機に更なる発展へ繋がることを願っております。 

 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

３月１０日例会 

２５（２３）名 
１６名 

欠席  ７名 
６９．５７％ 

２月 ２４日例会

２５（２３）名

１８名

メーク  ３名

９１．３０％

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞            宮内 秀人 さん   

＜ロータリーソング＞           「それでこそロータリー」  

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん   

１． 先週に引続き 

第 33 回鹿児島市内分区青少年指導者養成研修会

（ライラ）のご案内を回覧致します。 

 
第１０４０例会記録 



   日 時 平成 23 年 4 月 9日（土）10 日（日） 

会 場 県立青少年研修センター 

   テーマ「スポーツを通し、リーダーシップ・コミ

ュニケーションを学ぶ」 

   ※各クラブより 6名以上の研修生の参加お願い 

    会員の方々の参加もお願い致します。回

覧致しますので氏名をご記入下さい。申

込〆切は 3/11 となっております。   

２． 九州新幹線全線開通記念イベント参加のお願い 

日 時 平成 23 年 3月 13 日（日） 午後 1時  

・ 駅伝の為の動員 

 伊敷の県民総合保険センター （各 3名） 

コース上（3ヶ所） 配置動員（各 3名） 

※当日集団検診が行われるため駐車場の混乱が予

想されます。出来るだけ相乗り若しくは公共交

通機関をご利用下さい。 

・午後 2時より 

鹿児島中央駅イベント広場にて 

ファッションショー及びセレモニー 

参加動員          （各 5名） 

３．3/31（木）夜例会のご案内（出欠回覧） 

   場 所   鹿児島東急ホテル   18:30～ 

   外部卓話  池畑 文二 さん 

４．児童虐待防止シンポジウムについて（出欠回覧）   

   日 時 平成 23 年 4 月 3日（日）  

 午後 1時 30 分～3時 30 分 

   場 所 かごしま県民交流センター    

           〆切 3 月 17 日（木）       

５．鳥インフルエンザ災害義援金募集のお願い 

  ガバナー補佐会議で協議の結果、地区内の会員の皆

様に義援金協力のお願いをすることになりました。

ご協力をお願いします。〆切 3月末日 

 

＜行事及び出席者＞ 

小林 RC 創立 50 周年記念式典並びに祝賀会 

   日 時 平成 23 年 3 月 12 日（土）13:30～ 

   場 所 小林市文化会館 

   出席者 会長 松枝 正隆さん 

米山奨学生歓送会 

   日 時 平成 23 年 3 月 13 日（日）16:00～ 

   場 所 鹿児島東急イン  

   出席者 カウンセラー 上田 耕平さん 

       米山奨学生  金  善熙さん 

 

◆ 会長エレクト研修セミナー（PETS 報告）  田口 薫さん                  

日 時 3 月 5 日（土） 9:00～6 日（日）11:40 

場 所 都城市メインホテル 

講師メンバー  

ガバナー、ガバナー・エレクト、次期地区研修リーダー 

次期地区クラブ奉仕委員長、地区副幹事、次期地区幹事 

次期地区財務委員長、次期米山記念奨学委員長 

次期ガバナー月信委員長 

○ 次年度 RI 会長 カルヤン・パネルシーのテーマは 

「こころの中を見つめよう、博愛を広げるために」 

   2011 年１月 17 日～22 日の国際協議会において「入り

て学ぶ」に始まり「出でて奉仕せよ」と締められていま

す。 

○ 研修セミナー1 日目 セッション 1～5 

1. 会長の役割と責務 

2. クラブ指導者と地区指導者の協力 

3. クラブ管理運営 

4. 会員増強・退会防止 

5. 奉仕プロジェクト 

○ 研修セミナー2 日目 セッション 6～10 

   6. ロータリー財団 

   7. 広報 

   8. 目標設定 

   9-1.DLP の改正と地区組織表 

   9-2.次年度地区資金案 

   9-3.次年度ガバナー月信について 

   10. 米山奨学生について 

以上のほか 1 日目終了時、記念写真撮影と懇親会があり、

2 日目セミナー終了で修了証書を授与されました。 

◆ クラブ理事・役員・委員会構成について  

会長エレクト 田口 薫さん 

3 月 5 日～6 日の PETS を終了して、急ぎ次年度クラブ組織

を決める必要があり、会員の皆さんにご協力をお願いします。 

○ 決定にあたり、クラブ活性化のため地区 GE から CLP に

よる推進の要請がありましたが、当クラブとしては従来

の組織を大きく変えることについては、もう少し検討し

たい。 （その効果が人員構成上望ましい形にしたい） 

○ 従来の四大奉仕に新世代を加えて五大奉仕となる。 

  （定款変更を強制されています） 

○ 委員会に強調される、増強・公共イメージ・効果的管理

運営・奉仕プロジェクト・ロータリー財団（要覧 P263）な

ど重点対応を考慮します。 

○ 組織にあたり、会員 4 ヶ年の経験を見て、クラブ運営に

効果的な考慮をいたしました。 

○ 組織はできるだけシンプルなものがよいと思いますが、

クラブ活動にあたり、委員長中心に必要なプロジェクト

を組み実施することがあると思います。 

スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ  坂本 紘さん 

 IM ご苦労さまでした。何もお手伝いできず申し訳 

 ございませんでした。皆様のご尽力に感謝してスマ 

イルいたします。 

★当ＲＣ  田口 薫さん 

 会長エレクト研修を受けさせていただきました。次 

年度皆様のご協力をよろしくお願いします。 

★当ＲＣ  平 正暢さん 

 二週間連続で休みました。特に IM では会員の皆様 

にご迷惑をかけました。やっと動ける様になりまし 

た。お詫びにスマイル致します。  

              本日のスマイル額 ￥7,000 

本年度累計額  ￥242,000 

 

 

 

 

＜３月のプログラム予定＞         

     31 日（木）外部卓話 池畑 文二氏 

   夜例会  鹿児島東急ホテル 18:30～ 

【次回例会案内】 
2011 年 3 月 24 日（木）  12：30～ 

   鹿児島東急ホテル   会員卓話 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
3 月   18 日 (木) 

3 月   21 日 (月) 

3 月   22 日 (火) 

3 月   22 日 (火) 

 

3 月   23 日 (水) 

3 月   24 日 (木) 

3 月   23 日 (水) 

3 月   24 日 (木) 

3 月   24 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

 

鹿 児 島 南 ＲＣ 

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ゲスト卓話 鹿児島サザンウインド RC 川原 篤雄 様 

祝日の為休会   

PETS 報告 

★鹿児島西・鹿児島サザンウィンド RC 合同例会 

 24 日（木）18:30～に変更         

肥薩オレンジ鉄道社長 古木 圭介 様 

  3RC（城西・サザンウィンド）合同例会 18:30～東急イン   

  夜の例会（フリートーキング）食事のみ 

  定款夜間 18:30～ フリートーキング   

★3RC（西・城西 RC）合同例会 18:30～東急イン         

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３５                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ３ 月 ２ ４ 日 
識字率向上月間 

 本日のプログラム            第1042回  

                        
 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」   ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．会員卓話   

                                                              

 

３ 月 １７日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間                  「東北関東大震災」              会長 松枝 正隆さん 

今日は本当につらい話をさせて頂くことになりました。3月11日、午後2時46分頃、東北地方の三陸沖を震源とする地震

は、国内の観測史上最大のマグニチュード 9.0 の巨大地震でありました。九州新幹線の全線開業の前日でありましたので、3

月12 日の新幹線関連の記念式典やイベントは殆どがキャンセルされまして、13 日のロータリーの駅伝等のイベントも中止に

なりました。また、私が出席予定にしておりました、12日の小林RCの創立50周年記念式典も中止されました。 

今回の地震は、東北の太平洋沿岸から首都圏を含めた関東地方にまで、大きな被害をもたらしました。 

地震後、間もなく大津波が三陸沿岸の各地に襲いかかりました。これはリアルタイムで放映されており、津波は次々に家屋や

車、人、あらゆる物を呑み込んで内陸に浸入しており、凄惨な光景でありました。津波は日本列島の太平洋沿岸全域に広がり、

鹿児島県でも１ｍ以上の津波が観測され、海上輸送や陸上交通にも大きな影響を受けました。この地震の破壊断層は、南北500

キロ、幅200キロであったと想定されております。今回の地震は、気象庁により「平成23年東北地方太平洋沖地震」と命名さ

れました。マスコミでは、「東北関東大震災」とか「東日本大震災」とも呼んでおります。震災による被害はあまりにも甚大

で、言葉にも表現しようがありません。犠牲者も既に1万5000人以上となり、どれほどの被害になるのか、明らかになるのは

かなりの時間がかかりそうであります。被災地におきましては、ライフラインの破壊、交通遮断による物資不足や寒さにより

極限の状況となりつつあります。総力を挙げて、被災地に食糧や水、医薬品、燃料等の物資を送り届けることが急務でありま

す。 

ところが、11日にはもう一つ重大な事態が起きておりました。それは、福島第1原発の緊急炉心冷却装置が故障し、政府に

より原子力緊急事態が宣言されました。その後、福島第1原発の１号機から4号機までが次々にトラブルを生じ、ついには放

射線漏れが発生しております。今後は最悪の事態にならないことを祈るのみです。 

今回の震災は、国難とも言うべき戦後最大の災害となりました。震災で亡くなられた多くの方々に謹んで哀悼の意を表し、

被災されました方々には、心からお見舞い申し上げたいと思います。私達のロータリーも、出来ることから早急に援助を行い

たいと思います。 

 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

３月１７日例会 

２５（２３）名 
１８名 

欠席  ５名 
７８．２６％ 

３月  ３日例会

２５（２４）名

１７名

メーク  ３名

８３．３３％

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞            中村 良一 さん   

＜ロータリーソング＞           「我等の生業」  

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

１．東北地方太平洋沖地震災害義捐金のお願い 

  地震・大津波・火災の被害を受け義捐金募集を致し

ます。ご協力宜しくお願い致します。 

 
第１０４１例会記録 



２．2011 年度地区協議会開催のご案内が届きました。 

   日 時 平成 23 年 5 月 8日（日）登録 9:00～ 

   場 所 都城市総合文化ホール（MJ ホール） 

       南九州大学都城キャンパス 

     登録〆切 4月 4日  

３．市内チャリティーゴルフ大会について 

  3 月 20 日（日）に予定しておりました、ゴルフ大

会は東日本大震災を考慮し中止となりました。 

４．先週回覧致しました、鳥インフルエンザ災害義援金

は計 8,500 円でした。ご協力有難うございました。 

５．退会された方々の名簿一覧を回覧致します。 

  情報提供をお願い致します。また、一覧に逝去され

た方がいらっしゃったらお知らせ下さい。 

６．先週に続き児童虐待シンポジウムの出欠回覧を致 

します。協賛をしておりますので多くのご参加をお

願い致します。 

  同じく、ライラの出欠回覧を致しますので再度出欠

回答をお願い致します。 

＜行事及び出席者＞ 

児童虐待シンポジウム打合せ会議 

   日 時 平成 23 年 3 月 22 日（火）19:00～ 

   場 所 鹿児島東急イン 

   出席者 会   長 松枝 正隆さん 

       社会奉仕委員長 上田 徹 さん 

                   委員 地福 秀逸さん 

◆ 会員卓話           牧角 龍一さん         

まずはじめに今回の地震災害の事についてお話致し

ます。大学の同窓生が今回災害となった東北四県に 150

～200 名ほどいるのではないかと思います。その中で今

回の地震により被災された方が 30 数名居るようです。

死亡者は居なかったようですが、医療設備を失ったと聞

いております。又、日本歯科医師会の方から各県に遺体

確認の為の派遣依頼が有ったようです。我々歯科医師会

には災害のあとに個人識別の為の依頼が有ります。今回

の場合、これまでに保存してある資料も失っているので

1万人を超える方々の確認は相当難しいのではないか

と思われます。最終的には DNA 鑑定になるのではないか

と思います。 

さて、本日は最近の歯科における疾病の傾向について

お話しをしたいと思います。学校医をしておりますので、

食事の傾向を見る中で憂慮すべき点を感じております。

最近は昔と病態が変化してきたのではないかと感じて

おります。また、それは子供に限らず大人にも同じ事が

言えるのではないかと思います。 

本日の皆さんの食事の際の咀嚼回数は何回くらいだ

ったでしょうか。最近の食事は 600 回程度の咀嚼で終わ

るほど柔らかいものをとっていると言われています。 

その為に、昔より虫歯の子供は減ったのですが、顎が

弱く噛む力が弱かったり歯並びが悪かったりするよう

です。又全般的に唾液の量が著しく減って来ているよう

です。唾液は大唾液腺と小唾液腺から分泌され、食事中

に大量に分泌されます。唾液の機能には、抗菌作用・粘

膜保護作用・PH 緩衝作用・歯の再石灰化・消化作用・

自浄作用など、人が健康を維持し快適な生活を送るため

に必要な様々な機能が有りいずれもなくてはならない

存在です。唾液の分泌は多い方が良く、その為には「噛

む」と言う事がとても大切な事となります。また噛む事

により脳への血流量を増やすことにも繋がります。皆さ

んも是非良く噛んで食事するように心掛けて下さい。   

◆ 会員卓話                    升金 勲さん 

3 月 14 日(月)、台北市和平扶輪社林益進(Space)会長、

元和平会員陳寛裕(Kennie)から相次いで電話とメールがあ

りました。二人とも東北地方大震災についての見舞いと激

励でした。また、Space はパスト・ガバナー呉建村(C.T.)から

の伝言として、「3480 地区が 2520 地区(岩手・宮城)に

US50,000$を寄付することに決定した」と言っていました。鹿

児島北ロータリーの皆様によろしくご伝言くださいとのことで

したので報告します。 

 4 年前に GSE でホームステイしたオーストリアの Mayrhofer

さんの家族からも私宛にメールで見舞いのメッセージを戴き

ました。 

 これらのメールはすべて Facebook でした。Facebook は

2004 年にアメリカのハーバード大学生だったマーク・ザッカ

ーバーグという 20 歳の若者が学内で「フェイスマッシュ」な

るクローズドのサイトを考案したのが、たった 2 時間で学生

間に爆発的に広まり、22,000 アクセスを記録したのが始まり

のようです。この事実を映画化したのが、いま話題の「ソー

シャル・ネットワーク」で、先日、与次郎のトウホウ・シネマで

見てきましたが、短いカットが連続するという編集で、ビビッ

ドな仕上がりでした。 

Facebook は現在、世界で５億人を超えるアクセスがある

そうで、日本でも去年 12 月現在で 308 万人といわれ、私も

この 2 月に開設したばかりです。チュニジアで発生したジャ

スミン革命は「フェイスブック革命」という人もあり、中国はネ

ットの広がりを極度に警戒しているようですが、それでも 70

万人はアクセスしているようです。 

 現在 27 才のザッカーバーグは、あのマイクロソフトから時

価総額を 150 億＄(1 兆 6500 億円)と評価されていて、アメリ

カではビル・ゲーツに次ぐサクセスストーリーの主人公にな

っているそうです。 

 日本でもいま、Facebook 上でさまざまな災害援助のキャ

ンペーンや情報が発信、交換されています。是非いちどご

覧ください。なお、私の Facebook アドレスは 

  http://www.facebook.com/masukane 

です。    

 

スマイル・ボックス 

 

★当ＲＣ  池田 剛さん 

 確定申告にかまけて欠席して申し訳ありません。東 

北への寄付はふるさと納税を使って節税しながら多 

額の社会貢献をして下さい。 

★当ＲＣ  鳥井ケ原 孝夫さん 

 皆様お久し振りです。 

★当ＲＣ  安田 宏子さん 

 お休みが続き申し訳ございませんでした。28 日から 

 4/1 までのチャリティーは頑張りますので、皆様宜 

 しくお願い致します。 

★当ＲＣ  横山 誠二さん 

 東北関東大地震の被災者の方々にお見舞い申し上 

げます。研修のため途中退席させていただきます。 

申し訳ありません。  

 

              本日のスマイル額 ￥7,000 

本年度累計額  ￥249,000 

 

 



 

 

 

 

 

 

＜４月のプログラム予定＞         

    ７日（木）クラブフォーラム（会報雑誌・広報委員会） 

   14 日（木）創立記念例会 夜例会  

鹿児島東急ホテル 18:30～   

   21 日（木）クラブ協議会（地区協議会に向けて） 

   28 日（木）会員卓話   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
3 月   25 日 (金) 

3 月   28 日 (月) 

3 月   29 日 (火) 

3 月   29 日 (火) 

3 月   30 日 (水) 

3 月   30 日 (木) 

3 月   30 日 (水) 

3 月   31 日 (木) 

3 月   24 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ 

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

国際奉仕クラブフォーラム 

会員卓話 椨・沖野・久米田 各会員 チャーターメンバー 

花見家族会 

★クラブ定款に基づき休会         

 会員卓話   

  クラブフォーラム（出席・プログラム） 

  夜の例会（観桜会）   

★花見例会 18:30～ 平田公園   

★クラブ定款に基づき休会        

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 3 月 31 日（木）夜例会  18：30～ 

    鹿児島東急ホテル 外部卓話 
         卓話者 池畑 文二 さん 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３６                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ３ 月 ３ １ 日 
識字率向上月間 

 本日のプログラム            第1043回  

                        
 点鐘                          
 １．ロータリーソング  「手に手つないで」      ４．出席報告 

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス              

３．会務報告                           ６．外部卓話  池畑 文二 さん   

                                                              

 

３ 月 ２４日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間                「東北関東大震災後2週間を経過して」        会長 松枝 正隆さん 

 3月11日の大震災以来、約2週間を経過しましたが、あまりにも大きな災害のため、日本全土が悲しみで意気消沈している

ような状況であります。今回も震災の話をさせて頂きますが、世間ではすべてが自粛ムードに浸っておりまして、あまり過剰

反応し過ぎるのも如何かと思われます。しかしながら、災害による人的被害状況をみますと、現在までの死亡及び不明者を合

わせた犠牲者数は、2万5千人以上に達し、今後も日々数字は増加していく可能性があります。3月20日には、震災発生後9

日目になって、16歳の少年と80歳の老人が奇跡的に救出されたニュースが出ておりました。本人の生命力のみならず、生存

できるような好条件が揃って助けられたものと考えられますが、まさに生死は紙一重であったろうと思います。 

ところで、災害支援物資につきましては、報道によりますと、拠点までは届いているようですが、それから末端までの物流

は道路や橋の損壊、人手不足や情報不足により極めて困難になっているようです。 

今回の災害は、阪神・淡路大震災と比較しても何倍も広域に及び、しかも地域の役所が壊滅的な被害を受けているところが多

いため、指揮系統が全く機能していないためであると言われております。今後は、組織的救援体制の整備とボランティアを含

めたマンパワーの動員により、速やかに支援物資が届けられることを期待します。因みに、鹿児島県の医師会や独立行政法人

病院、赤十字病院などからも医療支援が行われております。 

さて、もう一つの大きな問題は原発事故であります。半径30Kmに亘り避難や移動制限が行われており、この中には高齢者も

多く、災害支援や避難が困難となり、孤立していた場所もありました。また、福島、茨城、岩手、栃木の4県では、野菜や牛

乳に放射性物質が検出され出荷停止となりました。農産物以外にも放射性物質の汚染は拡大しつつあり、東京都の飲料水にも

被害が及んでおりました。今後は成るべく速やかに正確な情報を出して欲しいと思います。何れにしても、原発事故について

は長期的な問題になりそうであります。 

東北関東大震災後、世界の多くの国々より被災地への支援が行われております。我がクラブとの姉妹盟約クラブであります

台北市和平扶輪社より、当クラブを経由して義援金の申し出がありますが、本当に有難いことであります。また台湾の第3480

地区からも義援金を送られるそうです。 

 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

３月２４日例会 

２５（２３）名 
１５名 

欠席  8 名 
６５．２２％ 

３月 １０日例会

２５（２３）名

１６名

メーク  １名

７３．９１％

 

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞           浦門 純二  さん 

＜ ビ ジ タ ー ＞ 鹿児島 RC 荒  幸三  さん   

＜ロータリーソング＞          「それでこそロータリー」  

 

 
第１０４２例会記録 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

１．東北地方太平洋沖地震災害被災地への緊急物資支援

要請について3月16日に発信した内容に変更が生じ

たとのことで再びご案内が届きました。 

  当地区では、義援金のご協力を中心にお願いしてお

りますが、今月 26 日（日）に臨時ガバナー補佐会

議を開催して協議予定との事です。追ってご報告致

します。 

  救援物資送付に関する詳細については文書を回覧致

します。 

 

２．4 月 23 日開催予定の奄美 RC 創立 50 周年記念式典

は東北地方沖地震災害の為中止になったとお知ら

せが届いております。   

 

３．城山観光ホテルにて、3月 28 日（月）～4月 1日（金）

10 時から 17 時。（最終日は 3時）フロールヨハン

生徒作品展並びにチャリティー販売が行われます。 

  今回の大震災義援金として寄付されます。北 RC と

の協賛となっておりますので、是非皆様のご協力を

お願い致します。                        

 

４．青少年指導者養成研修会（ライラ）参加者について 

  トヨタカローラ鹿児島㈱ 2 名 

  鹿児島ヨコハマタイヤ㈱ 2 名 

      計 社員 4名 参加となっております。 

  

◆ 国際奉仕委員長               升金 勲さん 

台北市和平扶輪社より届きました、東北地方大地震災

害義援金の申し出について報告。 

今後、クラブとしてどのように対応を行うか早急に話し

合う必要が有るとのこと。 

 

◆ 児童虐待防止シンポジウムについて 

社会奉仕委員長              上田 徹 さん 

協賛クラブとして当日の役割分担について報告・協力

のお願い 

 

① 開場設置・案内板設置   

② マイク係り          

③ テープ録音・照明 

④ 受付・資料挟み込み    

 

※ 先日の打合せ会にて、参加協力のお願いが有りま

した。 会員の方々も含め多数の参加をお願い致

します。 

 

 

 

＜行事及び出席予定者＞ 

児童虐待防止シンポジウム 

   日 時 平成 23 年 4 月 3日（日） 

開場 1:00 

   場 所 かごしま県民交流センター 

 県民ホール 

   参加者 上田 徹、上野 英城、喜山 修三 

       地福 秀逸、田口 薫、中島 晢 

       平 正暢、松枝 正隆 

       他 社員 10 名  計 18 名 

   当日のお手伝い 

 上田 徹、地福 秀逸、喜山 修三 

            

青少年指導者養成研修会（ライラ） 

   日 時 平成 23 年 4 月 9日・10 日（土・日） 

       受付 11:30～12:20 

   場 所 県立青少年研修センター 

      参加者 池田 剛、喜山 修三、平 正暢 

       松枝 正隆、宮内 秀人 

                計 5 名 

（敬称略） 

 

◆ 会員卓話                    中島 晢さん 

今回の東北関東大震災で起こった、つなみ、原発などにつ

いて、過去に世界で起きた災害も含め、国際的な視点から

の感想やご意見を卓話頂きました。 

 

 

 

 

 

＜４月のプログラム予定＞      

   14 日（木）創立記念例会 夜例会  

鹿児島東急ホテル 18:30～   

   21 日（木）クラブ協議会（地区協議会に向けて） 

   28 日（木）会員卓話  

＜５月のプログラム予定＞   

    5 日（木）クラブ定款休会 

   12 日（木）クラブフォーラム（米山奨学） 

   19 日（木）クラブ協議会（地区協議会報告） 

   26 日（木）鹿児島東 RC との合同例会 18:30～ 

                山形屋例会場にて 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
4 月    1 日 (金) 

 

4 月    4 日 (月) 

4 月    5 日 (火) 

4 月    5 日 (火) 

4 月    6 日 (水) 

4 月    6 日 (木) 

4 月    6 日 (水) 

4 月    7 日 (木) 

4 月    7 日 (木) 

鹿児島 RC 

 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ 

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

伊藤ガバナー卓話 12:30～13:30 山形屋 1 号館 7 階 

鹿児島ローターアクト クラブ説明会について 

会員卓話 岡部・橋元 各会員「職業紹介シリーズ」 

不明 

クラブフォーラム（クラブ広報委員会）         

 外部卓話 日本政策投資銀行 大和 弘明 様   

  ゲスト卓話 新日本石油基地㈱代取社長 淵脇 哲朗様 

★クラブ定款に基づき休会   

創立 25 周年記念事業について   

会報・広報委員会担当        

山 形 屋 

 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
2011 年 4 月 7 日（木） 12：30～ 

  鹿児島東急ホテル クラブフォーラム 
    会報雑誌・広報委員会担当 



V O L . ２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３７                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ４ 月 ７ 日 
ロータリー雑誌月間 

 本日のプログラム            第1044回  

                        
点鐘     

                         
 １．国     歌  「君が代」           ３．会務報告  

ロータリーソング 「奉仕の理想」         ４．出席報告 

  四つのテスト    唱和             ５．スマイルボックス 

２．会長の時間                          ６．クラブフォーラム（会報雑誌・広報委員会）    

                                                    

 

３ 月 ３１日 １８時３０分  鹿児島東急ホテル 

会長の時間            「夜の例会（外部卓話と災害義援金について）」       会長 松枝 正隆さん 

 今日は毎月恒例の夜の例会でございますが、年度末の日でもあり、出席者が少ないようであります。最初に、ゲストの方をご紹介

させて頂きます。ソムリエの池畑文二様でございます。後でワインについての卓話を頂きますので、ご期待下さい。もうお一方は、

鹿児島南RCの社会奉仕委員長の武井さんでございます。心療内科の女医さんでいらっしゃいます。ご承知のように、4月3日に児童

虐待防止のシンポジウムが鹿児島県民交流センターで行われますが、この件につきまして後ほどお話を頂きます。  

さて、東北関東大震災の犠牲者は、日々増加しておりまして、現在では2万7500人以上に達しております。また、多くの被災者の

人達は厳しい避難生活を強いられ、支援の手を待ち望んでおられるようです。また、原発事故に関しましては、事態が益々深刻化し

ている様でもあり、当分の間、終息の気配はなさそうでありますが、一日も早く安全な状態になることを望みます。一部で復興に向

けての動きもみられますが、あまりの甚大な被害であり、何処から手を付けて良いのか判らない様な状況かと思います。一方、東日

本での電力事情と製造業などの被害により、全国的に様々な影響を受けており、今後の日本経済に大きなダメージを与えるかもしれません。 

ところで、東北関東大震災への義援金に関しまして、地区より再度依頼が来ております。「ロータリー 日本・太平洋諸島地震災

害復興基金」への義援金募集の締め切りは、3月14日から4月20日まで延期されるそうです。現在までの第2730地区の義援金の状

況が、一部発表されております。各クラブでの1人当たりの寄付額を計算してみましたが、一人当たり4万円～1千円となっておりま

すので、当クラブではもう少し頑張って頂きたいと思います。 

皆さんもご存じかと思いますが、台北市和平扶輪社のSPACE会長からメールが来ておりました。和平扶輪社は第2520地区に寄付を

されたそうです。その後、和平扶輪社の会員の方々より、再度50万円ほど寄付をされたいそうですが、当クラブの口座に振り込まれ

て、当クラブから寄付をして下さいとの事でした。大変有難い事ですので、出来れば当クラブからも応分の金額を併せて義援金にし

たいと思いますので、ご協力を頂きますようお願いいたします。 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

３月３１日例会 

２５（２３）名 
１６名 

欠席  ７名 
６９．５７％ 

３月 １７日例会

２５（２３）名

１８名

メーク  １名

８２．６１％

＜ メ ー ク ア ッ プ ＞               中村 良一  さん 

                      

3/31（木） お昼記帳分 

鹿児島 RC      吉迫 徹  さん    岩切 義治さん 

             坂上 俊保さん    平山 義夫さん 

鹿児島中央 RC   林  良昭 さん    本坊 修  さん 

鹿児島城西 RC   大迫 純久さん    柴立 鉄彦さん 

鹿児島西南 RC   黒木 清志さん 

＜ ビ ジ タ ー ＞ 鹿児島 RC     武井 美智子さん 

＜ ゲ ス ト ＞ ソムリエ       池畑 文二  さん 

＜ロータリーソング＞          「手に手つないで」  

 
第１０４３例会記録 



＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

1． 児童虐待シンポジウム開催について 

いよいよ 4 月 3 日（日）となりました。本日鹿児島南 RC

の武井美智子社会奉仕委員長も来られております。当

日多くの参加協力をお願い致します。 

2． 次年度の公式訪問日程が決まりました。 

鹿児島北 RC は 7 月 21 日（木）となっております。 

3． 国際ロータリー日本事務局経理室より 4 月のロータリー

レートは   1 ドル=80 円と報告がございました。  

4． 23 年 6 月 10 日（金）開催予定だった、第 3 回日台ロー

タリー親善会議開催中止のお知らせが届きました。   

5． 鹿児島市内分区会員増強プロジェクト委員会について 

    日 時 平成 23 年 4 月 11 日（月）18:30～20:30 

     場 所 山下ガバナー補佐別邸 

6． 訃報のお知らせ 

   国分 RC 会長 假屋久子様が 3 月 28 日ご逝去されま 

した。慎んで追悼の意を表します。 

7． 先日行われましたガバナー補佐会議の報告書が届き 

ました。東北地方太平洋沖地震災害義捐金募集に 

ついて、29 日〆切が 4 月 20 日まで延長となりました。 

   4月7日の会長幹事会でも議題として話し合われる事と

なりました。尚、現在 2 万円の浄財を頂いております。 

 

鹿児島南 RC 社会奉仕委員長    武井 美智子さん 

 
4 月 3 日開催の児童虐待防止シンポジウム協賛のお礼と 

当日の参加協力のお願いについてお話をいただきました。 

◆ 外部卓話        ソムリエ     池畑 文二さん 

  
升金会員から紹介 

天文館でワインケラー池畑を経営されております。以前の

事では有りますが、ご夫婦揃ってソムリエになられたとのこ

とで南日本新聞にも記事が掲載されたことがありました。 

通常の例会では卓話時間が 30 分しかございませんが、本

日は夜例会と言う事でたっぷりと奥深いワインのお話をお

聞き出来るのではないかと思います。歴史的な事から、そ

れぞれの食事にあうワインのお話しなどとても楽しみにして

おります。本日は宜しくお願い致します。 

 

スマイル・ボックス 
 

★鹿児島南ＲＣ  武井 美智子さん 

 児童虐待防止シンポジウム協賛ありがとうござい 

ます。4月 3日当日も沢山のご参加をお願い致しま 

す。 

★当ＲＣ  升金 勲さん 

 今日は、池畑さんの卓話を楽しみに出席しました。 

池畑さんありがとうございました。 

★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

 本日は、ソムリエの池畑様、鹿児島南 RC の武井さ 

 んにご来席をいただき感謝申し上げます。 

★当ＲＣ  安田 宏子さん 

 28 日より城山観光ホテルで作品展をいたしており 

ます。もう少し東日本災害チャリティーを頑張りた 

いと思います。皆様、明日 3時までとなりますが宜 

しくお願い致します。 

  

              本日のスマイル額 ￥8,000 

本年度累計額  ￥257,000 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜４月のプログラム予定＞    

   21 日（木）クラブ協議会（地区協議会に向けて） 

   28 日（木）会員卓話  

 

＜５月のプログラム予定＞   

    5 日（木）クラブ定款休会 

   12 日（木）クラブフォーラム（米山奨学） 

   19 日（木）クラブ協議会（地区協議会報告） 

   26 日（木）鹿児島東 RC との合同例会 18:30～ 

                山形屋例会場にて 

【次回例会案内】 
2011 年 4 月 14 日（木） 18：30～ 

  鹿児島東急ホテルにて 
 創立記念例会 

♥結婚記念日祝い♥  

上野 英城さん      １９８６年 ４月 ２日 

喜山 修三さん     １９９２年 ４月２５日 

福司山 明郎さん       １９８０年 ４月２９日 

牧角 龍一さん     １９８４年 ４月２１日 

横山 誠二さん     １９７６年 ４月１８日 

♣誕生日祝い♣ 

中島 晢  さん          １９３４年 ４月２９日 

おめでとうございます 

４月の結婚記念日・誕生日祝い



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
4 月    8 日 (金) 

4 月   11 日 (月) 

4 月   12 日 (火) 

4 月   12 日 (火) 

4 月   13 日 (水) 

4 月   13 日 (水) 

4 月   13 日 (水) 

4 月   14 日 (木) 

4 月   14 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿 児 島 南 ＲＣ 

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿 児 島 東 Ｒ C 

鹿 児 島 サ ザ ン ウ イ ン ド Ｒ Ｃ 

ゲスト卓話「型にとらわれない女性の人生舞台」前田 瑠美様 

社会奉仕フォーラム「RC 及びロータリアンに何が出来るか」 

フリートーキング 

フリートーキング 

会員卓話 八木 晃君         

  クラブフォーラム（会報・雑誌） 

新世代委員会報告（ライラ報告）   

クラブフォーラム（ロータリー情報委員会）   

外部卓話 愛の聖母園        

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３８                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ４ 月 １ ４ 日 
ロータリー雑誌月間 

 本日のプログラム            第1045回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング 「それでこそロータリー」    ４．出席報告     

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス           

３．会務報告                      ６．創立記念例会 

                                                                

 

４ 月 ７日 １８時３０分  鹿児島東急ホテル 
会長の時間            「夜の例会（外部卓話と災害義援金について）」       会長 松枝 正隆さん 

 今日は４月最初の例会でありますが、今月はロータリー雑誌月間となっております。４月３日の日曜日には、鹿児島県民ホールで

児童虐待防止のシンポジウムが行われました。当日、ご参加・ご協力を頂きました会員の方々には厚く御礼を申し上げます。さて、

東日本大震災以来、日本中が沈滞ムードになっておりますが、今年も桜の季節が訪れてまいりました。そこで、今日は話題を変えて

桜に関する話をさせて頂きます。桜と言えばソメイヨシノというくらい、今では桜の代名詞のようになつております。ソメイヨシノ

は江戸時代末期に染井村（今の豊島区巣鴨付近）の植木屋から売り出された園芸品種でありました。桜は自家不和合性（自家受粉不

可）の植物であるため、同じ種を増やしていくためには接ぎ木を行います。ソメイヨシノは１本の木から、明治以降から接木により

増殖し、全国的に広がって行きました。したがって、ソメイヨシノは全てクローン種ということになります。桜の種類は、自生する

野生種（ヤマザクラ、オオシマザクラ、エドヒガン等）と園芸品種の２つに分けられ、園芸品種の代表的なものがソメイヨシノであ

ります。今年の鹿児島市では、３月２３日にソメイヨシノの開花宣言が出されておりました。桜の開花とは、花が５～６輪開いた状

態だそうでありますが、鹿児島市内でも開花は場所によりかなり違っているようです。鹿児島市内では、慈眼寺公園の桜広場の桜が

最も早く、３月１５日頃に開花し始めており、３月２５日には満開となっておりました。甲突川河畔の桜は、例年遅い方ですが、今

年は３月２７日に一部が開花状態となり、満開までに１０日間位を経過して満開となっております。日本では桜と菊を国花と呼んで

おりますが、慣習上の呼称であり法律上の定めではありません。この様に、桜は古くから日本人に最も愛されている花であり、日本

人の精神の象徴とされてきました。桜がぱっと咲き、さっと散るのは人生の儚さや諸行無常にたとえられ、花の散る潔さは江戸時代

以降に武士道精神の象徴とされてきました。特に、軍国主義時代には自己犠牲による特攻のシンボルとされておりました。昭和２０

年の今日（４月７日）は戦艦大和が沈んだ日でありました。４月６日、呉から出撃した大和は、遠く夕日に映える桜を眺めつつ、豊

後水道を南下して行ったそうです。今年の花見は、全国的に自粛か控えめであると言われております。咲き誇る満開の桜も、今年は

何故かさびしげに見えてしまいます。 

 

＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

４月７日例会 

２５（２３）名 
１７名 

欠席  ６名 
７３．９％ 

 

 

                      

              

 

 

 

   

 

 

 

 

 
第１０４４例会記録 



＜ロータリーソング＞          「奉仕の理想」  

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

1． 児童虐待シンポジウム開催について 
2． ４月３日（日）に鹿児島南RC，鹿児島東南RCとの共催 
で児童虐待シンポジュウムが開催されました。ご協力 

頂きました会員の皆様ありがとうございます。 

 

2． ライラについて 

 4 月 9日（土）と 4月 10日（日）の二日間にわたり，吉田 

の県青少年研修センターでライラが開催されます。事前 

に登録をされた会員の方は，忘れずにご出席をお願い 

いたします。 

 

3． 創立記念例会について 
 来週は創立記念例会です。昼ではなく夜に当会場で 

開催いたしますので，お間違えのないようにご注意ね 

がいます。 

 

スマイル・ボックス 
★当ＲＣ 池田 剛さん 
連続欠席のお詫びと反省をしてスマイルします。 
 
★当ＲＣ 安田 宏子 さん 
皆様のおかげ様で無事フロールヨハン第１０回 
生徒作品展を無事終了することができました。 
チャリティーも終了しました。ありがとうござい 
ました。 

 
★当ＲＣ 福司山 明郎さん 
結婚記念日のお祝いありがとうございます。年数 
が増える度に地位低下に悩むこの頃です。 

 
★当ＲＣ 中島 暫さん 
誕生日のお祝いありがとうございます。そろそろ 
あと何回誕生日を祝ってもらえるか考える年にな 
りました。 
 
★当ＲＣ 牧角 龍一さん 
結婚祝いありがとうございます。全く失念しており 
ました。 
 
★当ＲＣ 横山 誠二さん 
結婚祝いありがとうございます。 

 
★当ＲＣ 上野 英樹さん 
結婚祝いありがとうございます。４月２日にケ 
ーキでささやかに感謝しました。 

 
★当ＲＣ 喜山 修三さん 
結婚記念のお祝いありがとうございました。春の 
陽気で失念しておりました。これからも仲良く人 

生を共に歩いて行く所存です。 

 

本日のスマイル額 ￥２７，０００円 

本年度累計額   ￥２８４，０００円 

 

 

 

（地区協議会の連絡） 

田口薫さん 

5月8日（日）都城で地区協議会が開催されます。次年 

  度の各委員長さんは出席をお願いします。 

 

（本日のプログラム） 

ショートスピーチ 

1．坂本 紘 さん 

 東日本大震災で被害に遭った動物たちのために獣医 

 士会でペットフードを送ろうと思い被災地の，とある会 

 に連絡をしたところ，ペットフードは十分足りている。阪 

 神淡路大震災のときには，ペットフードが不足したが， 

 今度の震災では動物も流されたので，ペットフードは足 

 りている。その点が阪神淡路大震災と大きく違うところ 

   である。しかし豚の飼料が不足していて、豚は雑食なの 

  で、とても悲惨な状況になりつつある。 

     不要なものは送られて困ることもあるが，お金は送ら 

 れて困ることがないので，そちらの方をよろしくということ 

   でした。 

2．鳥井ヶ原孝夫さん 

  昨年，夜勤に行くために天文館に車を走らせていたら， 

  家内から悲鳴に近い声で直ぐに帰って来てとの電話が 

  入った。その声に驚いて家に帰ったら，長年飼ってい 

  た猫が交通事故で家の方に首を向けて，瀕死の状態 

  で倒れていた。直ぐに病院に連れて行ったが，介抱の 

  かいもなく結局助からなかった。 

  あまったキヤツトフードをどうしようかと考えたが，裏庭 

 にそれをまくと，隣接する雑木林から小鳥たちが来て 

  それを啄んだ。その仕草が可愛くて小鳥たちに餌をや 

  るのが，楽しみの一つになった。しかし，困ったことに， 

小鳥たちに餌をやると大きな鳥がきて横取りをしてしま 

う。しかし，早朝は小鳥たちしか餌を食べないので，小 

鳥たちのために夜中にキヤツトフードを裏庭にまくよう 

にした。 

  その数日後，お酒を飲まずに眠ったために夜が明け 

  かけた頃に目が覚めた。小鳥たちが喜んで餌を食べ 

  ているだろうと思いながら，そっと窓の外を見るとなに 

  やら大きな動物がゴソゴソ動いていた。何だろうと目を 

  凝らして見たら，なんと狸でした。 

 

 

 

 

    

   21 日（木）クラブ協議会（地区協議会に向けて） 

   28 日（木）会員卓話  

 

＜５月のプログラム予定＞   

    5 日（木）クラブ定款休会 

   12 日（木）クラブ協議会（地区協議会報告） 

   19 日（木）クラブフォーラム（米山奨学） 

   26 日（木）鹿児島東 RC との合同例会 18:30～ 

                山形屋例会場にて 

 

 

 

【次回例会案内】 
２０１１年４月２１日 （木）  １２：３０～ 

鹿児島東急ホテルにて 
  



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．３９                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ４ 月 ２ １ 日 
ロータリー雑誌月間 

 本日のプログラム            第1046回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング 「我等の生業」         ４．出席報告     

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス           

３．会務報告                      ６．クラブ協議会（地区協議会に向けて） 

                                                                

 

４ 月 １４日 １８時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間                   「創立記念例会」              会長 松枝 正隆さん 

 

本日の夜の例会は、鹿児島北RCの創立22周年の記念例会でございます。今日は4名のOBの方々にもご参加を頂き本当
に有難うございました。 
さて、創立記念例会にあたりまして、これまでの過程を顧みますと、当クラブは1989年（平成元年）4月13日、鹿児島

RCをスポンサークラブとしまして、仮クラブでの誕生となりました。そして、同年5月10日には国際ロータリー加盟の承認
を受け、6月25日に国際ロータリー加盟認証状の伝達式が行われました。  設立当初のチャーターメンバーは28名であっ
たそうですが、現在では７名の方が現役でいらっしゃいます。また、1991年（平成3年）11月23日には、鹿児島RCの勧
めにより、台北市和平RCとの姉妹盟約が締結されました。以来、これまでには3回のWCS事業をはじめ、周年行事や盟約
更新等により相互訪問と交流を行なってまいりました。 
一昨年には、当クラブの創立20周年記念式典を行ないましたが、台北市和平RCからも多数の方が参加されておりました。
そして、今年度（2010―2011年度）の12月12日には 台北市和平RCの創立20周年記念式典が行われましたので、当ク
ラブから総員13名で台北を訪問しました。 
ところで、今年度の行事では、当クラブが IMのホストクラブ担当となりましたので、2月27日に鹿児島県青少年会館にお
いて、鹿児島県全分区での IMを開催致しました。4月3日には鹿児島県民交流センターにおきまして、鹿児島南RCをメイ
ンとして、鹿児島東南RCと鹿児島北RCとの3クラブにより、児童虐待防止についてのシンポジウムを共同開催いたしまし
た。 
今年度の第 2730地区のテーマは「クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう」という事でございましたが、クラブ
を活性化するためには、やはり一定数以上の会員は必要であろうと思います。ご承知のように、当クラブでは会員の減少が続

いており、現在の会員数は25名になっております。 
最後になりますが、今年度は大変な天変地異に見舞われました。口蹄疫問題から、夏の猛暑、奄美の豪雨災害、鳥インフル

エンザ、新燃岳の大噴火、そして 3月の東日本大震災は未曾有の災害となりました。今回の震災にあたり、当 2730地区では
被災地への義援金を募っております。義援金の締め切りは 4月 20日となっておりますので、再度皆さん方へご協力をお願い
申し上げます。尚、台北市和平RCからも多額の義援金を当クラブでお預かりしております。  
本日はささやかではございますが、当クラブの創立22周年を皆さんと一緒に祝いたいと思います。 

 
 
 

 
第１０４５例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

４月１４日例会 

２５（２３）名 
１８名 

欠席  ５名 
７８．２６％ 

 

 

                      

＜ ゲ ス ト ＞ 出口 忠男さん  増山 英樹さん 
              島田 久義さん  前田 孝さん   

              （４名は全て当ＲＣ元会員） 

＜ロータリーソング＞    「それでこそロータリー」  

 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

1． 役割分担について 
    鶴田さんが一月間出て来られないので，役割分担
をお願いしたいと思います。現在，会報雑誌，会計

についてのご協力を考えております。 

 

2． 義援金と支援金のお願い 
    先週，７日の木曜日会長幹事会が開催されました。
義援金につきましては，地区のとして一人１万円を

目安に４月２０日までにご協力をお願いするとの

決議 がなされました。義援金ですので，決して強
制するものではありません。また，支援金につきま

しては，また後日ご協力のお願いがあると考えます。 
  

3． 会員増強委員会について 
    ４月１１日月曜日に会員増強員会が開催されま
した，この件に関しましては，後ほど委員長の方か

ら報告があると思います。 

 
4．台湾からの義援金について 
    本日鹿児島銀行県庁支店の原口さんから電話があり
まして，台湾の和平ロータリクラブから 約７５万円の
義援金が送金されたとの連絡を受けました。 

 

＜連絡事項＞ 
 １. 松枝正隆 会長 

   先日の会長幹事会で，義援金につきましては，地
区のとして一人１万円を目安に４月２０日までに

ご協力をお願いするとの決議がなされましたので，

皆さん宜しくお願いします。 
 
２. 横山誠二 さん 

             会員増強の方法として，会長同士の連絡を密にす 
る，現在各クラブによって異なっている職業分類を， 
市内クラブは職業分類を統一する，女性と若い会員を 
増やす，退会者に再入会を促す等の決議がなされまし 
た。 
 また，やがて年度が代わるので，次年度の会員増強 
委員長に引き次ぐ事項を４月末日までにガバナー補佐 
に報告すること。 

 
       ３. 田口薫 さん 
             次年度では，新しい委員会として，新世代を創設す 

ると共に，それに伴って理事を一名増やさなければな 
りません。 

 
 

４. 喜山修三 幹事 
         義援金のお支払いは，銀行口座への振込でお願い 
します。明日その口座番号等をＦＡＸでご連絡いたし 
ます。 

 

スマイル・ボックス 
 

★当ＲＣ元会員    鹿島直子 さん 

 おめでとうございます。義援金の一部にでもお使い 
下さい。 

★当ＲＣ元会員    前田孝 さん 
 ご無沙汰申し上げています。久し振りに会員時代に 
戻って楽しませて下さい。 
 
★当ＲＣ元会員   島田久義 さん 

 ご無沙汰しております。おわびにスマイルします。 
 
★当ＲＣ  松枝 正隆さん 

 当クラブの２２周年を祝し，スマイルします。 
 

★当ＲＣ  福司山明郎 さん 

 先般の鹿児島県議会選挙におきましては，厳しい選 
挙でありましたが，弟（ノブスケ）はお陰様で当選さ 
せていただきました。この場を借りて心より御礼申 
し上げます。 
これからは真に県民の皆様のためになる本当の仕事 
をして欲しいと願っております。 
今後とも皆様の叱咤・ご指導をお願いいたしたくスマ 
イルいたします。 
 
            本日のスマイル額 ￥25,000 円 

本年度累計額  ￥309,000 円 

 

（本日のプログラム）  

 当ロータリークラブの創立記念例会と云うことで、ご多忙の

中、４名の当ＲＣ元会員のご出席を得て、例会及びその後

の懇親会も楽しく賑やかなひと時を過ごすことができ、特別

なアトラクションも設定されなかったが、実りある創立２２周

年記念例会となりました。 

 

 

 

 

 

＜５月のプログラム予定＞   

    5 日（木）クラブ定款休会 

   12 日（木）クラブ協議会（地区協議会報告） 

   19 日（木）クラブフォーラム（米山奨学） 

   26 日（木）鹿児島東 RC との合同例会 18:30～ 

                山形屋例会場にて 

 

【次回例会案内】 
２０１１年４月２８日（木） １２：３０～ 

  鹿児島東急ホテルにて 
 会員卓話 



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４０                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ４ 月 ２ ８ 日 
ロータリー雑誌月間 

 本日のプログラム            第1047回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング 「手に手つないで」       ４．出席報告     

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス           

３．会務報告                      ６．会員卓話 

                                                                

 

４ 月 ２１日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間            「九州新幹線全線開業後1カ月を経過して」         会長 松枝 正隆さん 
 

 九州新幹線は、3月12日に全線開業以来、早くも40日を経過しております。鹿児島県では3月12日の全線開業にあた
り、1～２年前から様々なイベントが計画されておりましたが、前日の悪夢のような東日本大震災により全てが中止となりま
した。  
最近になり、所用のため全線開業後初めて博多まで新幹線を利用する機会がありましたので、私の感想と新幹線について少

し話をさせて頂きます。九州新幹線の全線開通により、最速の列車「みずほ」に乗りますと、博多までの所要時間は約1時間
20分となり、時間的には著しく短縮されました。 
平成16年の九州新幹線の部分開業時には、「つばめ」の愛称で800系の新しい電車が登場しておりました。今回の全線開
通により、N700系の電車が投入され、「みずほ」「さくら」の愛称で新大阪まで直通となりました。800系とN700系の新
幹線には、九州おける山岳の急勾配のために全車両電動車が採用されており、高速走行性と快適性だけでなく、素晴らしいデ

ザインや設備も整っております。800系の「つばめ」は九州新幹線専用となり、N700系の「さくら」「みずほ」は九州から
山陽新幹線へと乗り入れております。両方とも九州では最高時速260kmの運転で、N700系は山陽新幹線に入ると時速300km
が可能となっております。 
ところで、新幹線の全線開通は沿線各地に様々な変化をもたらしております。何といっても、JR博多シティー及びその周
辺では大変な活況となっておりまして、他の新幹線の駅周囲にも新しい街づくりが行われております。一方、新幹線ルートか

ら外れた在来線の小都市や町の駅では、列車の本数は減らされ、特急クラスの列車も無くなっており、新幹線へのアクセスを

含め利便性は極めて悪い状況になっております。これは、鹿児島県でも新幹線の部分開業後には、ルートから外れた在来線沿

線の串木野や阿久根等の地域で同様の問題が生じておりました。また、震災後の影響によるものか、乗車率は40%位で、以前
と同様に乗客数が少ないのは気懸りであります。現在は１人１台の車社会でもありますので、一般の人達が頻回に利用するの

には、やや料金が高すぎると思います。 
九州新幹線の全線開通は、鹿児島県にとりまして景気浮揚への起爆剤としての効果を期待されております。当初は一定の効

果が表れるものと思いますが、中長期的には地域間格差や大都市へのストロー現象に陥らない様に工夫やアイデアが必要であ

ります。以上、九州新幹線について話をさせて頂きました。 
 

 
 
 

 
第１０４６例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

４月２１日例会 

２５（２３）名 
１８名 

欠席  ５名 
７８．２６％ 

 

                      

＜ロータリーソング＞          「我等の生業」  

 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

１．ロータリーの帽子について 
ロータリーの帽子ができております。価格 2,800

円です。 
ロータリー活動をする時に役に立つと思います。是

非ご購入下さい。 
 

２．ガバナーノミニーへの協力について 
       先日の会長幹事会で，今後のガバナーノミニーに 

ついてはガバナー所属クラヴィスだけではなく，市

内１０クラブで協力支援するという各クラブの了

解がえられました。 
     
    ３．メークアップの連絡 
       ４月１４日の創立記念例会の日に４名のメーキ

ャップの方がいましたので，出席クラブに連絡しま

した。  
 
＜連絡事項＞ 
  １． 喜山 修三 幹事 

 ５月５日は，定款休会日になっています。お気を

付け下さい。 
 

スマイル・ボックス 
 

★当ＲＣ  中村良一 さん 

 おそくなりました。 
 

★当ＲＣ  宮内秀人 さん 
 すみません欠席が多くて、出張や会合が重なり、欠 

席です。今後ともよろしく。 
 
            本日のスマイル額  ￥4,000 円 

本年度累計額  ￥313,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（本日のプログラム）  

 クラブ協議会（地区協議会に向けて） 会長エレクト田口薫 

地区協議会参加について次のとおり各部門別 14 名の方を 

登録しました  （数字は部門番号） 

 

１．会長・ガバナー補佐       田口薫 

２．幹事・会計             上野英城  原口義弘 

３．クラブ奉仕・フェローシップ    池田剛 鳥井ヶ原孝夫 

４．拡大・会員増強          平正暢 

５．広報・雑誌・ＩＴ           宮内秀人（委員長代理） 

６．情報・研修              喜山修三（委員長代理） 

７．国際奉仕・ＷＣＳ・ロータリー友情 中島晢 

８．社会奉仕                   横山誠二 

９．新世代・青少年交換          上田徹 

１２．職業奉仕                  福司山明郎 

１３．ロータリー財団及び関連       松枝正隆 

１４．米山奨学                  地福秀逸 

当日の概略 

登録  ９：００～   プロローグ ９：４５～ 

点鐘  １０：００～  閉会 １５：３０ 

参加者の交通手段  各人自由とします 

参考 ＪＲ  鹿児島中央７：３７→都城西９：０２ 

       都城西１７：１２→鹿児島中央１８：２９ 

 

 

 

 

 

 

 

＜５月のプログラム予定＞   

   19 日（木）クラブフォーラム（米山奨学） 

   26 日（木）鹿児島東 RC との合同例会 18:30～ 

                山形屋例会場にて 

＜６月のプログラム予定＞ 

 ２日（木）クラブフォーラム（親睦委員会） 

    ９日（木）次年度クラブ協議会 

１６日（木）ガバナー補佐 来会 卓話 

２３日（木）チャーターナイト例会 夜の例会 18:30～ 

３０日（木）会長・幹事任期満了挨拶 

【次回例会案内】 
  ２０１１年５月１２日（木） １２：３０～ 
  鹿児島東急ホテルにて 

クラブ協議会（地区協議会報告） 
     

   ５月５日（木）は クラブ定款休会です 



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４１                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ５ 月 １ ２ 日 

 
 本日のプログラム            第1048回  
                        
点鐘     
                         
 １．国     歌  「君が代」           ３．会務報告  

ロータリーソング 「奉仕の理想」         ４．出席報告 

  四つのテスト    唱和             ５．スマイルボックス 

２．会長の時間                          ６．クラブ協議会（地区協議会報告） 

                                                              

 

４ 月 ２８日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間             「入浴中の事故（突然死）防止について」          会長 松枝 正隆さん 

 

明日から5月初旬にかけてのゴールデンウイークが始まります。行楽地に出かけられ、温泉などでくつろがれる方もおあり
かと思います。そこで今回は入浴事故防止について少し話をさせて頂きます。 
日本では、殆どの人が温泉やお風呂好きでありまして、入浴は日本独特の文化となっております。ところが、入浴中の事故、

即ち入浴中の突然死の発生件数は意外に多く、全国的には約 14,000 人の人が死亡しておりますが、一般にはあまり知られて
おりません。欧米ではシャワー浴のため事故の発生は極めて少なようです。2010年における鹿児島県の入浴事故死亡者は199
人であり、交通事故死亡者（94名）の約２倍強であります。 
入浴事故による死亡者は、高齢者で高血圧や心臓病、糖尿病等の基礎疾患を有している人が多く、季節的には冬の寒い時期

に事故が多発しております。一般に、寒冷の刺激や入浴当初には交感神経の緊張により血圧が上昇し、暫くして体が温まると

血管が拡張し血圧は低下しますが、高血圧の人ではその変動が大きくなり、事故に繋がる場合があるものと考えられておりま

す。また、高齢の方は高温のお湯に首まで浸かり、長く入浴する人が多いようですが、これは大変危険であります。静水圧に

より心臓に負担がかかること、血小板の凝集・粘着性が亢進し、脱水により血液の粘度が高まり意識障害や脳梗塞、や心筋梗

塞を起し易くなります。とくに42℃以上の高温浴になりますと、脳内麻薬のβ‐エンドルフィンが分泌され、熱さを通り過ぎ
て恍惚感が得られるようになり、意識障害を来し死亡する危険性が高まります。何れにしても、死亡者の殆どが溺死状態であ

ったとの報告があります（鹿大法医学、小片教授）。 
そこで、入浴中の事故防止のために、10項目の注意点を挙げてみました。 
①脱衣室と浴室を保温し、居間との温度差を無くす、②入浴適温はぬるめの３９℃～４１℃で入浴時間は１０分間位、４２℃

以上は危険、③入浴水位はみぞおちまでの半身浴とする、④掛け湯かシャワーで充分にお湯に体を慣らしてゆっくりと入る、

⑤入浴前後に水分を補給し脱水を予防する、⑥飲酒後や２日酔いでは入浴しない、⑦早朝の入浴は脱水により脳梗塞や心筋梗

塞の危険性がある、⑧入浴時には家族等に知らせておく、⑨運動後や食事後は 30～60分ほど休養して入浴する、⑩浴槽から
の立ち上がりはゆっくりと、入浴後は30分間ほど安静にする。 
温泉や入浴の効用も利用法を誤りますと重大事故に繋がる事になります。特に、高血圧や心臓病などがある方は充分に注意

をされて、安全な入浴を楽しまれて下さい。 
  

  

 
第１０４７例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

４月２８日例会 

２５（２３）名 
１９名 

欠席  ４名 
８２．６１％ 

 

 

                        

＜ロータリーソング＞    「手に手つないで」  

 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

1． 義援金について 
    東北地方太平洋沖地震災害義援金を，４月２７日
に北ロータリークラブ３０万円、台北市和平ロータ

リークラブ分７５万円を第２７３０地区の預金口

座に振り込みました。 

 

2． ５月のロータリーレートについて 
    ガバナー事務局から，５月のレートの連絡があり
ました。１ドル８２円です。 
  

3． 幼児虐待防止シンポジウムの反省会 
    昨日，上田（徹）会員と一緒に南ロータリークラ
ブ主催の「幼児虐待防止シンポジウムの反省会」に

出席してまいりました。後ほど上田社会奉仕委員長

から詳細な報告がなされると思います。 
 

＜連絡事項＞ 
１. 喜山修三 幹事 

     (1) ５月８日は，都城市総合文化ホールで地区協議
会が開催されます。参加される方々は気を付けて

お出かけ下さい。 
 
     (2) ５月５日は定款休会日になっています。 

 
     (3) ５月２６日木曜日は，東クラブとの合同例会な

っています。会費等連絡があり次第ご報告いたし

ます。 
 
２. 田口薫 会長エレクト 

    ５月８日開催の地区協議会への登録者のみなさ
ま、お忙しいことと存じますが、御出席を宜しくお

願いします。本日の週報に掲載している通りに交通

手段は各人の自由となっていますが、自家用車の相

乗り等もお互いに連絡し確かめてください。  
 

スマイル・ボックス 
 

★当ＲＣ  近藤 健 さん 
 久しぶりに出席できました。お詫びにスマイルし 
ます。 

            本日のスマイル額 ￥3,000 円 

本年度累計額  ￥316,000 円 

 

 

 

 

（本日のプログラム）  

 会員卓話  「自動車業界の近況」 近藤 健 さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

「概略」 ３月の大震災の自動車業界への影響は非常に大

きく、トヨタ自動車は岩手県に２社、日産自動車は福島県に

１社の組み立て工場があり、また関連部品メーカーが多くあ

り、多くの被災を受けています。自動車には 25,000～

30,000 件の部品が使われており、これらが揃わないと完成

できません。 特に東北地方には電子部品のメーカーが集

中しており、現在は電子部品が不足すると何一つできない

状態です。 そして、自動車ディーラーには、ほとんど新車

が届かない状態です。3 月の売り上げは前年に比べて半減。

昨年9月の突然の補助金（エコカー購入補助）打ち切りで、

既に予約を受けていた購入者への多大な負担、10 月、11

月は、その影響で販売激減。例年 3月は転勤・就職等で人

が動くので車が売れる筈でしたが、この 3 月は大震災の影

響で、売るにも売れない状態です。 

7月には回復すると期待していましたが、10月頃になるので

はないかと思われます。受注先行・サービスで収益を上げ

ようと思っています。近々発表予定であった新車発表・販売

の先送りもあります。また、カーナビの生産はほとんど福島

に集中しており、当分、カーナビは新車納入の後で取り付

けることになるでしょう。 

 

 

 

 

 

＜５月のプログラム予定＞   

  １９日（木）クラブフォーラム（米山奨学） 

  ２６日（木）鹿児島東 RC との合同例会 18:30～ 

                山形屋例会場にて 

 ＜６月のプログラム予定＞   

２日（木）クラブフォーラム（親睦委員会） 

９日（木）次年度クラブ協議会 

１６日（木）ガバナー補佐 来会 卓話 

２３日（木）チャーターナイト例会 夜の例会 18:30～ 

３０日（木）会長・幹事任期満了挨拶 

 

【次回例会案内】 
２０１１年５月１９日（木） １２：３０～ 

  鹿児島東急ホテルにて 
クラブフォーラム（米山奨学） 



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４２                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ５ 月 １ ９ 日 

 
 本日のプログラム            第1049回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング 「それでこそロータリー」    ５．スマイルボックス     

２．会長の時間                    ６．地区協議会報告（続）           

３．会務報告                      ７．クラブフォーラム （米山奨学） 

４．出席報告                                                      

 

５ 月 １２日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間                 「地区協議会を終えて」              会長 松枝 正隆さん 

 

今月最初の例会でありますが、5月のロータリー特別月間は設けられておりません。 
5月 8日には都城市におきまして、2011―2012年度のための地区協議会が行われました。これからはいよいよ次年度へ向け
て動き出すことになります。今日は地区協議会につきまして少し話をいたします。今回の地区協議会では、午前の本会議が都

城市総合文化ホール（MJホール）において開催されました。午後からの部門別会議では、3部門がMJホールで、他の11の
部門別会議は南九州大学に会場を移動して行われました。本会議では、来賓の方や伊藤ガバナーの挨拶に続き、都城RCの長
峰 基ガバナー・エレクトが挨拶されまして次年度の抱負を述べられました。 
ところで、次年度のRI会長はカルヤン・バネルジー（インド）という方でありますが、RIのテーマとして「こころの中を
見つめよう、博愛を広げるために」と掲げられております。何かを成し遂げようと思うなら、ありとあらゆる知恵を振り絞ら

ねばならない。それには、まず自分自身の内側から始めることしかない、ということであります。また、カルヤン・バネルジ

ー氏は3つの強調事項を挙げておられます。第一の強調事項は、強い「家族」を築く事、第二に私たちが得意とすることを「継
続」すること、第三の強調事項は「変化」とされております。私たちが行う奉仕のすべて、また成し遂げたいと望むことの全

ての出発点（原点）は家族にあります。得意とするところを継続しながら次のレベルへと高めていく、変える必要があるとこ

ろは変えていくことである、との意味合いであります。一方、長峰ガバナー・エレクトは、「意識を変えて、社会を変える」

と述べられおり、男女共同参画社会の時代となり、地区の目標でもあります女性会員の増強を強調されております。 
午後からの部門別会議では、私は南九州大学で第13部門の「ロータリー財団・補助金・ポリオプラス・GSE・年次寄付・
恒久基金・学友・奨学金・世界平和フェローシップ」に出席しました。ロータリー財団については、今年度の地区の目標とし

て、①年次寄付：一人100ドル、②恒久基金：ベネファクター30名、③補助金：24,500ドル・10クラブ以上の応募（今年度
は4件）、の3つが挙げられております。  
尚、今年度の年次寄付額（＆/人）のランキングにおきまして、当クラブは地区64クラブ中12位となっております。今年度
も余すところ1ヶ月半となりましたが、最後までよろしくお願い申し上げます。 
  

  

 
第１０４８例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

５月１２日例会 

２５（２３）名 
１７名 

欠席  ７名 
７０．８３％ 

 

                        

＜ロータリーソング＞    「奉仕の理想」  

 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

1． お礼状 
 台北市和平ロータリークラブ様へ，ガバナーより

お礼状をお預かりいたしました。 
 恐れ入りますが貴クラブより台北市和平ロータ

リークラブ様へお渡し願えませんでしょうか。 

 

2． アッセンブリーの件 

 これは待ったを許しません。今月中に中村さんに

できるだけメールで，メールを持っていない方は  

ＦＡＸで送信をお願いします。後ほど中村さんのメ

ルアドを配ります。 
 

3． 「ロータリーの友」 
 ６月６日までに次年度の必要部数を連絡下さい。 

  

4． 鹿児島県青少年育成県民会議総会の出欠 
    ６月２日に開催されます標記会議の締め切りが
５月２４日になっています。 
 

5． 合同例会 
 鹿児島東ロータリークラブとの合同例会が５月

２６日午後６時３０分からサンデイズイン   

で開催されます。 
 

スマイル・ボックス 
 

★当ＲＣ  田口 薫 さん 
  地区協議会にはたくさんの方が出席して下さい 
ましてありがとうございました。  
 
            本日のスマイル額 ￥3,000 円 

本年度累計額  ￥319,000 円 

（本日のプログラム）  

 地区協議会の報告 

 １．会長エレクト      田口 薫 さん 

 ５月８日都城市総合文化ホール（全体会議及び一部部

門）と南九州大学都城キャンバス（各部門会議）において実

施され、当クラブは１４名の登録で参加者は１２名でした。 

 全体会議ではガバナー・エレクト長峯基さんの点鐘で開

始、都城市市長長峯誠さんの祝辞をいただきました。 

 ホストクラブ都城ＲＣ、コ・ホスト都城北、都城西、都城中央

の３ＲＣの主催、伊藤学而ガバナーはじめ、大勢のパストガ

バナー他の皆さんにリーダーとしてご協力いただいて会議

は進められました。 

 2011～12 年度ＲＩ会長エレクト（カルヤン・パネルジー：イ

ンド）のテーマ『こころの中を見つめよう，博愛を広げるため

に』のもと平和、調和そして友情の精神の中で変化をもたら

し、人々のためにさらに喜びある世界を築きたいとの言葉に

従い、ロータリーの奉仕の心を勉強すること。 

 長峯ガバナー・エレクトの強力で熱心な指導力のもと私共

のロータリークラブの活性化を進め、親睦と奉仕に、できる

ことから協力していきたいとの思いを強く感じました。 

 部門別会議のなかでＲＩ研修リーダー中村靖治さんのお

話では、長峯ＧＥの指導役として特別にご協力をいただい

たとのこと、特別講義と質疑応答の時間がありました。 

 クラブ改善のヒント（2012～13 年度ＲＩ会長となられる田中

作次さんの創造・挑戦）は今回の地区協議会の参考資料と

して、価値あるものと思います。 

 ７月からの新年度について準備中でありますが、会員皆

様のご協力をよろしくお願いいたします。 

２．幹事・会計部門    原口 義弘さん   

３．クラブ奉仕・フェローシップ部門 鳥井ヶ原 孝夫さん 

（原口 義弘さん 、鳥井ヶ原 孝夫さんの報告内容の掲載

は省略します。 他の部門の報告は次例会で継続報告する

ことになりました。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＜６月のプログラム予定＞   

２日（木）クラブフォーラム（親睦委員会） 

９日（木）次年度クラブ協議会 

１６日（木）ガバナー補佐 来会 卓話 

２３日（木）チャーターナイト例会 夜の例会 18:30～ 

３０日（木）会長・幹事任期満了挨拶 

 ＜７月のプログラム予定＞   

   ７日（木）役員・理事就任式 

（会長・幹事・役員就任挨拶） 

 
♥結婚記念日祝い♥  

中島 晢  さん  １９６６年 5月 5 日 

上山 逹典さん  １９７５年 5月 8 日 
宮内 秀人さん  １９８５年 ５月１０日 

池田 剛  さん  １９９0年 ５月２０日 

原口 美弘さん  １９８７年 5月 3 日 

♣誕生日祝い♣ 
鳥井ｹ原 孝夫さん   １９４７年 ５月２４日 

升金 勲  さん  １９２８年 5月２７日 

～おめでとうございます～ 

 
【次回例会案内】 
２０１１年５月２６日（木） １８：３０～ 

  サンデイズインにて 
鹿児島東ＲＣとの合同例会 

   

5月の結婚記念日・誕生日祝い



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４３                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ５ 月 ２ ６ 日 

 
 本日のプログラム            第1050回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング   「手に手つないで」       ５．スマイルボックス     

２．会長の時間・挨拶                   ６．委員会報告           

３．会務報告                        ７．懇親会     フリートーキング 

４．出席報告                                                      

 

５ 月 １９日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間         「ロータリーの標語（Motto of Rotary）について」         会長 松枝 正隆さん 
 

今年の夏は九州地方におきましても電力不足が心配されております。勝手ながら、私は今日からクールビズとさせていただ

きます。 
さて、時にはロータリーについて学習することも必要かと思いますので、今日はロータリーの標語について調べてみました。

皆さん方には釈迦に説法かと思いますので、私個人の勉強だと思って聞き流してください。ロータリーの公式標語（Motto of 
Rotary）というのは次の2つであります。第一標語は「超我の奉仕」、第二の標語は「最もよく奉仕する者、最も多く報いら
れる」となっております。ロータリーの標語はロータリーの精神を的確に表現したものであると言われております。 
標語の経緯につきまして、年代順にみますと、1910年にシカゴRCのアーサー・シェルドンは第1回国際ロータリー大会
で「最もよく仲間に奉仕する者は、最も多く報いられる（He Profits Most Who Serves His Fellows Best）」と主張しました。
1911年に一部を修正して、「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる（He Profits Most Who Serves Best）」となり標語
として採用されました。「超我の奉仕（Service Above Self）」につきましては、1911年にミネソタ州ミネアポリスRCのフ
ランク・コリンズが、最初は「無私の奉仕（Service Not Self）」をロータリーの根本精神にすることを主張しておりました。
しかし、Not Selfは自己否定が強すぎるとして、1912年に「超我の奉仕Service Above Self」に改められました。米山梅吉氏
は、「見返りを求めずに、世のため人のために尽くすこと」と述べております。その後、2つの標語は1950年にロータリー
の公式標語となり、1989年の規定審議会において「超我の奉仕」が第一標語に指定されました。2007年の規定審議会では、
第二標語での性別限定用語He をTheyに変更し、2010年の規定審議会でTheyがOneに変更され、One Profits Most Who 
Serves Vestとなりました。 
ロータリーには様々な考え方があり、思想的側面からは人生の哲学であり、運動体的側面からはロータリー運動は倫理運動

であると言われます。ロータリーは一つの人生哲学であり、利己的欲求と他人のために奉仕したいと云う義務感との間の矛盾

を和らげようとするもので、これは「超我の奉仕」の哲学であるそうです。「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」と

いうのは実践倫理に基づくものであり、「積善の家に余慶あり」という東洋思想と同じ様な考えであるそうです。 
 
 

 
第１０４９例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

５月１９日例会 

２５（２３）名 
１７名 

欠席  ６名 
７３．９１％ 

 

                        

＜ロータリーソング＞    「それでこそロータリー」  

 

＜会務報告＞              幹事 喜山 修三さん 

1． 出席率と会員数の報告 
 ガバナー事務局から，４月分の例会出席率と会員

数の報告を求められていますので，分かる範囲でお

答えしておきます。 

 

2． 次回の例会について 

 来週，５月２６日は鹿児島東ＲＣとの合同例会に

なっております。場所はサンデイズインで，会費が

３，５００円になっているので，宜しくいお願いし

ます。 
 

3． クラブアッセンブリーについて 
 各委員長さんは，アッセンブリーの原稿を今月中

に中村さんにお送り下さい。 

 
＜連絡事項＞      浦門 純二 さん 
合同例会 
 ５月２６日開催の鹿児島東ロータリークラブと

の合同例会の場所は「サンデイズイン」です。「山

形屋」ではありませんのでご注意ください。再度の

連絡です。    
 

スマイル・ボックス 
 

★当ＲＣ  坂本 紘 さん 
  東北地方の早期復興と私の腰の早期復活を祈り 

スマイルします。  
 

★当ＲＣ  安田 宏子 さん 
 先週は東京出張でお休みいたしまして申し訳ご 
ざいませんでした。銀座も節電の為とても暗く寂 
しさを感じました。 
 
            本日のスマイル額 ￥4,000 円 

本年度累計額  ￥323,000 円 

（本日のプログラム）  

 地区協議会の報告 

  先週に引き続いて田口会長エレクトの司会進行によって

順次進められた； 

 １．拡大・会員増強部門     平 正暢 さん 

 （概要） まずカウンセラーの紹介から始まり、部会出席者

全員の自己紹介があった。主たる内容は、会員増減の現状

と今後の会員増強の方策。増強方法として、女性会員を増

やす、若手会員を増やす、他に若手会員の入会には入会 

 

費を割引する等の案が述べられた。 

２．広報・雑誌・ＩＴ部門 宮内秀人 さん 

  （詳細は略） 他にＲＣ世界大会への参加について他ク

ラブの動向が説明された。 

３．国際奉仕・ＷＣＳ・ロータリー友情部門  中島 晢さん 

 （概要）部会の出席者の中には国際奉仕そのものを理

解していない人が多かった。プロジェクトリンク、各種

交流、家族間交流等については、大半のクラブで近年は

ほとんどなされていないのが現状であった。 

４．社会奉仕部門    横山 誠二 さん 

 （概要）海江田パストガバナーのロータリーの歴史から始

まり、外勢委員長より、 

 ①プロバスクラブのないところは創設して下さい（当クラブ

にはあります）。 

 ②地域共同体の推進 

 ③当クラブ他２クラブで４月に開催した「児童虐待防止シ

ンポジウム」を例にして、このような活動を今後も進めてほし

い。 

 等のお話がありました。 

５．職業奉仕部門    福司山 明郎 さん 

６．米山奨学部門    地福 秀逸 さん 

 （概要）米山奨学生採用の指定校は宮崎県１校（宮崎大

学）、鹿児島県３校（鹿児島大学、鹿児島国際大学、鹿屋

体育大学）の４校であること。今年度の採用は１４名で内６

名は２年目であること等が話された。 

７．ロータリー財団及び関連部門  松枝 正隆 さん 

（福司山明郎さん、松枝正隆さんの報告内容の掲載は省略

します。） 

最後に次年度計画の一部   田口 会長エレクト 

いろいろと出費が多いと思うので、夜の例会を７回程度に

減らしたいと思っている。定例理事会は月の最後にしたい。 

 

 

 

 

 

 

 ＜６月のプログラム予定＞   

９日（木）次年度クラブ協議会 

１６日（木）ガバナー補佐 来会 卓話 

２３日（木）チャーターナイト例会 夜の例会 18:30～ 

３０日（木）会長・幹事任期満了挨拶 

 ＜７月のプログラム予定＞   

   ７日（木）役員・理事就任式 

（会長・幹事・役員就任挨拶） 

 

 
【次回例会案内】 
２０１１年６月２日（木） １２：３０～ 

  クラブフォーラム（親睦委員会） 



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４４                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ６ 月 ２ 日 

 
 本日のプログラム            第1051回  
                        
点鐘     
                         
 １．国     歌  「君が代」           ３．会務報告  

ロータリーソング 「奉仕の理想」         ４．出席報告 

  四つのテスト    唱和             ５．スマイルボックス 

２．会長の時間                          ６．クラブフォーラム（親睦委員会）               

 

５ 月 ２６日 １８時３０分  サンデーズイン 

会長の時間             「鹿児島東RCとの合同例会」             会長 松枝 正隆さん 

 今回の合同例会は、サンデイズイン鹿児島におきまして、石原会長さんと前田幹事さんをはじめ、東クラブの

皆さん方に準備をして頂き本当に有難うございました。今日は北クラブでお世話になりますのでよろしくお願い

いたします。月日が経つのは早いものでありまして、前回は東急ホテルにおきまして、中秋の名月での観月合同

例会でございましたが、昨日の事の様に思い出されます。 
今年度は、いろいろと災害の多い年でありました。口蹄疫から始まり、奄美大島の豪雨災害、鳥インフルエン

ザや霧島新燃岳の大噴火があり、そして3月11日の東日本大震災は戦後最悪の災害となり、日本の国自体も大き
なダメージを受けました。被災地には多くの支援が行われておりますが、私共の台湾の姉妹クラブからも多額の

義援金を頂いております。 
さて、北クラブの 1年を振り返ってみますと、9月にはドイツのGSEチームへの応対、10月は地区大会とガ
バナー公式訪問、12月には台湾の姉妹盟約クラブであります台北市和平 RCの創立 20周年記念式典のために台
北を訪問いたしました。2月には鹿児島県内分区の IM 開催で、ホストクラブを担当いたしました。また、4月に
は鹿児島南クラブと北クラブ及び東南クラブの 3 クラブにより児童虐待防止についてのシンポジウムを共同開催
いたしました。その他、結構忙しい 1 年となり、瞬く間に過ぎてしまいました。また、私共の最大の課題であり
ました会員増強は、現在では維持止まりで増強には至っておりません。20数名の小規模クラブになりますと、活
動を行っていくのには何かと窮屈になってまいります。4月になり、事務局の方が病欠されましたので、会員で分
担をしておりますが、事務機能は混乱状態となり、大変困っております。 
今年度は地区及び市内分区におきましても、役員の人選が難航したこともあり、会長・幹事会をはじめ、諸会

合が本当に多かったように思います。とは言え、今年も地区協議会が終わりまして、新年度へと動き出しており

ます。次年度のRI会長カルヤン・バネルジー氏は、RIテーマとして「こころの中を見つめよう、博愛を広げる
ために」と発信されております。今年度も余すところ１ヶ月となりましたが、最後まで頑張って参りたいと思っ

ております。 
東クラブと北クラブは共に小規模クラブになりましたが、今後も交流を継続し、お互いに成長できる事を願っ

ております。この1年間本当に有難うございました。
 

 
第１０５０例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

５月２６日例会 

２５（２３）名 
１５名 

欠席 １０名 
６５．２２％ 

 

                                    

＜ロータリーソング＞       「手に手つないで」  

 

＜会務報告＞             幹事 喜山 修三 さん 

１． 鹿児島日華親善協会退会届け 
      『鹿児島日華親善協会』に退会届けを郵便で提出し 
  ました。 

２． 次年度クラブアッセンブリーの件 
  アッセンブリーの原稿の提出期限が５月末となっ 
ているので，各委員長さんは期限厳守でお願いしま 
す。 

３． ６月のロータリーレート 
  １ドルが８２円となっています。 

 
＜連絡事項＞        会長 松枝 正隆 さん 

１． 「愛の福祉基金」について 
  ６月２日、午後２時より、鹿児島市役所におい 
て、フロールヨハンと鹿児島北ロータリークラブ協 
賛によるチャリティー益金を子供福祉課の「愛の福 
祉基金」に寄贈することになりました。多数の会員 
のご参加をお願いいたします。 
 

スマイル・ボックス 
 

★当ＲＣ  松枝 正隆 さん 
鹿児島東 RCへ合同例会のお礼としてスマイルさ 
れました 
 

★当ＲＣ  喜山 修三 さん 
鹿児島東 RCへ合同例会のお礼としてスマイルさ 
れました 

 
            本年度累計額  ￥323,000 円 

 

◆鹿児島東 RC との合同例会  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

鹿児島東 RC石原会長挨拶     松枝会長挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

     情報交換と親睦を深める和気あいあいの懇親会 

                             

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

＜６月のプログラム予定＞   

１６日（木）ガバナー補佐 来会 卓話 

２３日（木）チャーターナイト例会 夜の例会 18:30～ 

３０日（木）会長・幹事任期満了挨拶 

 ＜７月のプログラム予定＞   

   ７日（木）役員・理事就任式 

（会長・幹事・役員就任挨拶） 

 

 
♥結婚記念日祝い♥  

近藤 健   さん  １９６６年 ６月 ８日 

升金 勲  さん  １９６２年 ６月１８日 
中村 良一 さん  １９８３年 ６月１９日 

浦門 純二 さん  １９８７年 ６月２８日 

♣誕生日祝い♣ 
原口 美弘 さん  １９５８年 ６月 ５日 

坂本 紘  さん  １９４０年 ６月１８日 

池田 剛   さん  １９６０年 ６月２７日 

～おめでとうございます～ 

 
【次回例会案内】 
２０１１年６月９日（木） １２：３０～ 

      次年度クラブ協議会 

6月の結婚記念日・誕生日祝い



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４５                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ６ 月 ９ 日 

 
 本日のプログラム            第1052回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング 「それでこそロータリー」    ４．出席報告  

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス  

３．会務報告                      ６．次年度クラブ協議会 

                                                              

 

６ 月 ２日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間            「６月はロータリー親睦活動月間」             会長 松枝 正隆さん 

 

今年度も最後の月、6月になりました。先日は5月の中で2回目の台風が接近しましたが、この頃の台風としては異例のこ
とであり、今年も大雨や台風などの異常気象が心配になります。 
さて、今月のロータリー特別月間は、ロータリー親睦活動月間になっております。ロータリー親睦活動というのは、国際奉

仕の一部分でありますが、現在では約 80 以上の親睦グループがあるそうです。親睦活動は趣味や職業活動を通じて国際親善
と奉仕に貢献するための最適な方法であり、ロータリアンが親睦活動に参加することを奨励するために、この月間が設けられ

ているそうです。私共のクラブでは、クラブ奉仕の中に5つの小委員会があり、その1つが親睦活動・ロータリー家族・プロ
グラム委員会であります。通常は、これを親睦活動委員会と称しております。 
ご承知かと思いますが、ロータリーの宴会で酒を飲んだり、ゴルフをしたりするのは感情的親睦（感性的親睦）と云われ、

これだけでは本当のロータリー親睦ではないそうであります。ロータリーの親睦というのは、感情的な楽しみだけを求めるの

ではなく、心を通じ合い、お互いに意見交換を行いながら自分を磨き、相互研鑽をし合い、心の向上に役立ち、奉仕の契機と

なるような親睦でなければならないそうです。ロータリーの親睦は人を育て合うところに価値があると云われております。 
ところで、今年度も１ヶ月足らずとなりましたが、ロータリー経験も知識も拙い私にとりましては良い勉強の機会になりま

したが、皆さん方のお役に立てず申し訳なく思っております。クラブの会員減少の問題も、増強出来ない理由はいろいろ考え

られますが、これからは少数クラブであればこそ、より充実した親睦活動が可能となりますので、前向きに考えていけば入会

される方もおられると思います。  
ロータリー精神は、利己と利他の調和を図る人生哲学であり、この哲学は超我の奉仕の哲学と云われております。会長経験

をさせて頂き、改めて理解できました事は、ロータリーの活動を行っていくためには、どうしても自分の仕事を調整（利己と

利他との葛藤）していく必要があります。これは、皆同じ様に出来ることではありませんので、ロータリアンには様々なレベ

ルの方がおられるのも止むを得ないことであります。 それに、最近の日本社会では、コンプライアンスと仕事の効率化やス

ピードを追求する時代となりましたので、倫理・道徳的なロータリーの思想はあまり心に響かないのかも知れません。 
 最後に、皆さん方にお知らせいたします。事務局の鶴田さんが退職されることになりましたので、残務整理と次年度へ向け

て新しい体制を整える必要がありますので、全員のご協力を願い申し上げます。 
 

 
第１０５１例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

６月 ２日例会 

２５（２３）名 
１５名 

欠席 １０名 
６５．２２％ 

 

                                    

＜ロータリーソング＞         「奉仕の理想」  

 

＜会務報告＞             幹事 喜山 修三 さん 

１． ガバナー事務所から５月の出席者の報告を求めら

れているので、出席委員会か私の方から後日報告して

おきたいとおもいます。 

 

２． 先日の東クラブとの合同例会の会費と南クラブと

の『児童虐待防止シンポジュウム』の北クラブの負担

金 26,000円を振り込みました。 
 

３． ５月２６日に西クラブと東クラブの方がメークア

ップに来られていたので、各クラブに連絡をしておき

ました。 
 
４． 今日午後２時から鹿児島市役所で、フロールヨハ

ンと当クラブの寄付金の贈呈式がありますので、万障

お繰り合わせのうえご出席をお願いします。 

 
５． 新世代委員会会員研修セミナーが、７月１６日土

曜日午後１時３０分からに『ジェイドガーデンパレ

ス』で開催されます。 委員長さんは是非ご出席下さ

い。 
 

＜社会福祉委員会報告＞  委員長 上田 徹 さん 
・ 平成 23年 5月 23日 山下ガバナー補佐別邸にて 
鹿児島市内分区合同奉仕プロジェクト会議が開催さ 
れました。 
 
・ 各クラブからの今後の活動報告とあわせて市内分 
区合同の奉仕プロジェクトについて論議しました。 
 
・ 次年度も４月の児童虐待シンポジウムのように３ 
クラブ合同開催など積極的に実施していくことで合 
意しました。 
 
・ そのためにも各クラブのホームページなどに社会 
奉仕の行事の結果だけではなく予定も入れ、お互いに 
情報を共有して合同開催できることはどんどんして

いくべきとの話がありました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜米山奨学委員会＞   委員長 上田 耕平 さん 
  米山奨学会第２７３０地区学友会より、６月１２日 
の「あじさい例会」の案内が来ています。 
  8:10 鹿児島中央駅西口集合 → 大隅湖（同施設 
見学）→鹿屋市（鹿屋のロータリアン、留学生との交

流、鹿屋バラ園、鹿屋体育大学見学等）→桜島（足湯）

→18:00集合場所にて解散 
  詳細は当クラブホームページに掲載しています。 
○ 参加希望者は上田まで申し込んでください(9 日
締め切り)。 

スマイル・ボックス 
 

★当ＲＣ  横山 誠二 さん 
東クラブとの合同例会は、仕事の会議のために出 
席できませんでした 
 

★当ＲＣ  牧角 龍一 さん 
父の葬儀に際しましては、過分なる御高配を賜り 
まして誠にありがとうございます。衷心より御礼 
申し上げます 

 
★当ＲＣ  中村 良一 さん 

結婚祝い有難うございます。また IMの報告書印 
刷ありがとうございます 

 
           本日のスマイル額 ￥21,000 円 

         本年度累計額  ￥344,000 円 

 

 

 

 

 

 ＜６月のプログラム予定＞   

２３日（木）チャーターナイト例会 夜の例会 18:30～ 

３０日（木）会長・幹事任期満了挨拶 

 ＜７月のプログラム予定＞   

   ７日（木）役員・理事就任式（会長・幹事挨拶） 

  １４日（木）ガバナー公式訪問前のクラブフォーラム 

  ２１日（木）ガバナー公式訪問（クラブフォーラム） 

  ２８日（木）前年度役員慰労会、公式訪問の反省会 
                       夜の例会 18:30～ 

 
【次回例会案内】 
２０１１年６月１６日（木） １２：３０～ 

     ガバナー補佐 来会 卓話 



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４６                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ６ 月 1 6 日 

 
 本日のプログラム            第1053回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング 「我らの生業」         ４．出席報告  

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス  

３．会務報告                      ６．ガバナー補佐 来会 卓話 

                                                              

 

６ 月 ９日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間           「東日本大震災における原発事故」           会長 松枝 正隆さん 

 先週の６月２日に、私と喜山幹事、安田会員、それに上野会員の４名で、鹿児島市役所の市長室に参りまして、安田

会員のフロールヨハンチャリティー生徒作品展の益金及び鹿児島北ロータリークラブの協賛金を「鹿児島市愛の福祉基

金」へ贈呈いたしました。  
 さて、3.11東日本大震災より3カ月を経過しましたが、被害はあまりにも広範囲に亘り、依然として本格的復興への
見通しが立たないようであります。未だに 10 万人ほどの人達が避難所で生活をされており、仮設住宅への入居も何か
と困難であるようです。また、義援金や支援物資の配布も滞っており、多くの人達は心身共に極限の状況におかれてい

るようであります。 
更に、この被災地の支援・復興を困難にしているものは、原発事故であります。日本の様な狭い国土で、ひとたび原

発事故が起これば被害は甚大で、取り返しがつかないことになります。放射線の影響も長年に亘り持続することになり、

原発は決して安全で環境に優しいクリーンエネルギーではありません。我が国では、今回の事故を教訓として、一定期

間を目途に原発を廃止すべきであると思います。世界の国々でも原発に対する安全性が問題となり、ドイツでは廃止を

声明しております。最近の私達の日常生活では多くの家電製品が使用されており、1 分たりとも電気が無いと困るよう
になってしまいました。街の中では過剰な照明や街灯、華美なイルミネーションなどが氾濫しております。ライフスタ

イルの見直しにより、少し努力をすれば1~2割の節電は可能と思います。   
 今後、原発を見直していくためには、節電と同時に再生可能エネルギー（自然エネルギー）である太陽光、風力、地

熱をはじめ、新たな代替エネルギーの開発が急がれます。最近では、シェールガスという天然ガスが採掘可能となり、

かなりの埋蔵量が見込まれております。石油よりもはるかに安価で、CO2産生も少ないために、当面はメリットがあり
そうです。また、メタンハイドレートという天然ガスが日本周囲の海底にもかなりの埋蔵量があると云われております

が、採掘は将来の技術開発に待たれます。 
また、石油をつくる藻類（オーランチオキトリウム）が沖縄の海で発見されております。石油の生産能力では最も優れ

た藻であり、大量に培養し抽出法の開発が出来れば、石油の輸入は全く必要なくなるとの計算もあるそうです。 
要は、原発の被害者を二度と出さないためには、原発依存から脱却することであります。 
 

 
 

 
第１０５２例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

６月 ９日例会 

２５（２３）名 
１８名 

欠席  ５名 
７８．２６％ 

５月２６日例会 

２５（２３）名 
１５名 

メーク  ０名 
６５．２２％

 

                                   

＜ロータリーソング＞       「それでこそロータリー」  

 

＜会務報告＞             幹事 喜山 修三 さん 

１. 先週。６月２日に安田さん，会長，上野さん，喜
山幹事の４人で鹿児島市役所を訪問し，寄付金を手渡

してまいりました。 
２. 同日，新旧の会長幹事会が開催され，新旧４人の
会長幹事が出席しました。 

３. ６月４日，５日に事務局で，遠藤さん，橋口さん，
松枝会長，田口さん，上野さんと６月，７月の事務局

体制について話し合いをしました。 
４. ６月７日に預金通帳や印鑑を遠藤さんに引き継ぎ
ました。 
５. 新燃岳噴火災害義援金のお礼と地区協議会参加の
お礼が来ております。 

 
＜次年度クラブ協議会＞ ～各委員会活動方針発表～ 
＊会長＊       会長エレクト 田口 薫さん 
次年度の目標  
① 会員増強；若い人、女性の入会を奨める 
  目標として、３０名の復活を掲げました。 

 ② 職業倫理を大事にして頂くよう心掛ける 
   勉強会を開催していきたい。 
③ 入りて学び、出て奉仕せよ 
④ 出席率９０％以上を目指して努力していく。 
⑤ 姉妹クラブ，他クラブとの連携を深め、親睦と

奉仕の機会を推進する 
＊クラブ奉仕委員会＊  次年度委員長 池田 剛さん 
早いうちに準備をし、個人に負担がかからないよう、

各副委員長が次年度は委員長になると言う心構えで、

協力して頂きたいと思います。 
＊職業奉仕委員会   次年度委員長 福司山 明郎さん  
 四つのテスト、綱領を案内、未充填の職業の方々に卓

話をして頂くようにする 
＊社会奉仕委員会＊  次年度委員長 横山 誠二さん  
地域密着を目標に広く一般の方々に認知されるよう

なプログラムを実施していく。他クラブとの共催によ

る活動に積極的に参加。社会奉仕に積極的に取組んで

おられる個人、団体を支援していく 
 

 

 
＊国際奉仕委員会＊  次年度委員長 中島 晢さん 
 そろそろ何か、と思っていますので、皆様のご協力を

お願いします。 
 

 
 

スマイル・ボックス 
★当ＲＣ  升金 勲 さん 

誕生祝・結婚記念祝を両手にいただき、ありがとうご

ざいました。私の誕生日 5/27は、東郷平八郎元帥が日
本海大海戦で勝利した記念日です。 

★当ＲＣ  鳥井ケ原 孝夫 さん 
誕生祝ありがとうございました。 

★当ＲＣ  池田 剛 さん 
結婚してはや 20年過ぎ、つい記念日を忘れたらきび
しく妻より指摘されました。反省を込めてスマイルしま

す。 
  ★当ＲＣ  中村 良一 さん 
橋口さん、遠藤さん、今後ともよろしく。久ぶりです。 
 ★当ＲＣ  安田 宏子 さん 
6/6 から 11/30 までの半年間、ＦＭラジオで 10：

50から 5分位ですが「モンプティボヌール 安田宏子
と共に」という番組を生放送でがんばります。宜しくお

願いいたします。 

           本日のスマイル額 ￥12,000 円 

         本年度累計額   ￥356,000 円 

 

 

 

 

 

 ＜６月のプログラム予定＞   

３０日（木）会長・幹事任期満了挨拶 

      次期ガバナー補佐訪問 

 

 ＜７月のプログラム予定＞   

   ７日（木）役員・理事就任式（会長・幹事挨拶） 

  １４日（木）ガバナー公式訪問前のクラブフォーラム 

  ２１日（木）ガバナー公式訪問（クラブフォーラム） 

  ２８日（木）前年度役員慰労会、公式訪問の反省会        
                       夜の例会 18:30～ 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
6 月   17 日 (金) 

6 月   20 日 (月) 

6 月   21 日 (火) 

6 月   21 日 (火) 

6 月   22 日 (水) 

6 月   22 日 (水) 

6 月   22 日 (水) 

6 月   24 日 (木) 

6 月   24 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿児島南ＲＣ 

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿児島東ＲC 

鹿 児 島 サザンウインドＲＣ 

ゲスト卓話 山下ガバナー補佐 

山下ガバナー補佐訪問 「一年を振り返って」 

会長幹事挨拶・次期ガバナー補佐訪問 

クラブ協議会（年間活動報告） 

外部卓話 東京経済㈱鹿児島支社長 小田慎一郎 様 

次期椨ガバナー補佐訪問 

最終例会 １８：３０～ （つるや） に変更 

新会員自己紹介 岩切 康広 君  （定例夜間例会） 

クラブ協議会（年間活動報告）・山下ガバナー補佐訪問 

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
２０１１年６月２３日（木） １８：３０～ 

     チャーターナイト記念例会 
          於：東急ホテル 



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４７                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ６ 月 2 3 日 

 
 本日のプログラム            第1054回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング 「手に手つないで」       ４．出席報告  

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス  

３．会務報告                      ６．チャーターナイト記念例会           

 

６ 月１６日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間             「ガバナー補佐のご訪問」            会長 松枝 正隆さん 

本日のゲストは鹿児島市内分区の山下ガバナー補佐でいらっしゃいます。今日はご多忙のところ、ご訪問を頂き 
まして誠に有難うございます。後ほど、卓話を賜りたいと存じます。  
月日が経つのは速いものでありまして、今年度も余すところ 2週間となりました。山下ガバナー補佐には、今回
で 3回のご訪問を頂いておりますが、1回目はガバナー公式訪問前の 9月下旬と、2回目は１月下旬、そして今日は
今年度最後のご訪問でございます。この 1年間には、いろいろとご指導を頂きまして、心から感謝を申し上げます。 
今年度は、鹿児島県関連を含め、大きな災害が幾つもありました。特に、3.11の東日本大震災では未曽有の津波
災害と原発事故が発生いたしましたが、私共のクラブにおきましても可能な範囲で、それぞれに義援金による支援

を行ってきたところでございます。また、東日本大震災では姉妹盟約クラブであります台北市和平RCからも多額
の義援金を頂いております。 
さて、私共のクラブにおきましては、今年度の地区のテーマでありました「クラブを活性化し、地域と時代の要

請に応えよう」という主旨に沿って、活動を行ってまいりました。今年度の主な事業としましては、12月に姉妹盟
約クラブであります台湾の台北市和平RCの創立 20周年記念式典へ出席のため台北を訪問しました。そして、2月
の鹿児島県内分区での IM開催におきましては、ホストクラブを担当させて頂きました。IMの準備にあたりまして
は、山下ガバナー補佐より特別にご指導を頂きましたが、今日はこの場より改めて御礼を申し上げる次第でござい

ます。 
ところで、今年度の当クラブの目標達成度につきまして自己評価をさせて頂きますと、力及ばず 50点位で大変申
し訳なく思っております。と申しますのは、最大の課題でありました会員増強が、現在のところ達成できておりま

せん。また、年度末になりまして、事務局員の病欠により他クラブにもいろいろとご迷惑をおかけしております。

このような場合に備えて、日頃から役割分担により、事務局の仕事を把握しておく必要性を再認識させられました。

今日は私の 1年間の反省を込めながら、若干の話をさせていただきました。  
最後になりますが、山下ガバナー補佐におかれましては、この 1 年間私共のために大変な激務を果たされて来ら
れました。どうかこれからもご健勝で益々のご活躍を心からご祈念申し上げ、お礼にかえさせて頂きます。 
 
 

 
第１０５３例会記録 



＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

６月１６日例会 

２５（２４）名 
１５名 

欠席  ９名 
６２．５０％ 

５月２６日例会 

２５（２３）名 
１３名 

メーク  ２名 
６５．２２％

 

＜メークアップ＞      升金さん、上山さん 

 

＜ビジター＞        鹿児島西ＲＣ  

ガバナー補佐 山下 皓三 様                                   

 

＜ロータリーソング＞              「我らの生業」  

 

＜会務報告＞             幹事 喜山 修三 さん 

 
１．志布志ＲＣより会長宛、30 周年記念式典および 30 周年 

記念事業終結のお礼状が届いています。 

２．地区米山記念奨学会委員長より、会長・米山記念奨学

会委員長宛「お願い」文書が届いています。 

  米山寄付金額 1 人当たり 

・例年 1 万円超  ・今年度（５月末現在） 6，883 円  

すべてを寄付に依存する奨学会にご理解ご協力を！！ 

 

＜～「一年を振り返り、ロータリーの今後を考える」～ 

鹿児島市内分区ガバナー補佐 山下 皓三 様＞ 

 

                    ＊卓話内容は別紙添付 

 

 
 

スマイル・ボックス 
★当ＲＣ  松枝 正隆 さん 

 山下ガバナー補佐のご訪問を心より歓迎申し上げま

す。 

 

★当ＲＣ  近藤 健 さん 
結婚祝いありがとうございます。 
ロータリーのスマイルで思い出しました。 
  

★当ＲＣ  中島 晢 さん 
結婚の御祝い有難うございました。 
多分来年もよろしく… 
 
  ★当ＲＣ   浦門 純二 さん 
結婚祝いありがとうございました。24年になります。 
介護の練習に励んでおります。 
皆さん、奥様を大切にしましょう。 
 
 ★当ＲＣ   原口 美弘 さん 

 24回目の結婚記念日と、53才の誕生祝いをいただき 
 ました。これからも健康に留意して妻に見捨てられな 
 いようにしたいです。 

           本日のスマイル額 ￥21,000 円 

           本年度累計額   ￥377,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

  ＜７月のプログラム予定＞   

   ７日（木）役員・理事就任式（会長・幹事挨拶） 

  １４日（木）ガバナー公式訪問前のクラブフォーラム 

  ２１日（木）ガバナー公式訪問（クラブフォーラム） 

  ２８日（木）前年度役員慰労会、公式訪問の反省会        
                       夜の例会 18:30～ 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
6 月   24 日 (金) 

6 月   27 日 (月) 

6 月   28 日 (火) 

6 月   28 日 (火) 

6 月   29 日 (水) 

6 月   29 日 (水) 

6 月   29 日 (水) 

6 月   30 日 (木) 

6 月   30 日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

鹿児島南ＲＣ 

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿児島東ＲC 

鹿 児 島 サザンウインドＲＣ 

ガバナー公式訪問前のクラブ協議会（椨次期ガバナー補佐訪問） 

★「会長・幹事慰労会」兼ＲＴ 18：30～アーバンポートホテル 

★最終例会 18：30～ 

★宿泊例会のため 25 日(土)に変更 

★第６回クラブ協議会及び年度末懇親会 

クラブ協議会（年度末所感） 

★クラブ定款に基づき休会 

★会長・幹事慰労会    18：30～ サンデイズイン鹿児島 

★夜間例会 会長・幹事任期を終えて 

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
２０１１年６月３０日（木） １２：３０～ 

     会長・幹事 任期満了挨拶 
     椨 次期ガバナー補佐訪問 
          於：東急ホテル



「 一 年 を 振 り 返 り 、     
    ロ ー タ リ ー の 今 後 を 考 え る 」  
            

 鹿 児 島 市 内 分 区 ガ バ ナ ー 補 佐  
                         

山 下 皓 三 （ 鹿 児 島 西 Ｒ Ｃ ）  
 
  
 Ｒ Ｉ 会 長 レ イ ・ ク リ ン ギ ン ス ミ ス 氏 は テ ー マ 「 地 域 を

育 み 大 陸 を つ な ぐ 」に つ い て 、ロ ー タ リ ア ン が 地 域 の 人 々

に ロ ー タ リ ー の 目 的 を わ か り や す く 説 明 し 、 か つ 、 自 分

た ち の 活 動 の 意 義 を 再 認 識 す る た め の テ ー マ だ と 言 わ れ

て お り 、 ロ ー タ リ ー の 四 大 奉 仕 を 簡 潔 な 言 葉 で 表 現 さ れ

て い ま す 。  
ま た 、 自 分 の 出 身 地 区 前 ガ バ ナ ー の 言 葉 を 引 用 し て ク ラ

ブ の 活 性 化 と 地 域 の 活 性 化 の 関 係 の 意 義 に つ い て も 話 し

を さ れ て い ま し た 。  
 伊 藤 ガ バ ナ ー は こ れ 等 を 基 に 「 ク ラ ブ を 活 性 化 し 、 地

域 と 時 代 の 要 請 に 応 え よ う 」 と い う 地 区 テ ー マ を 掲 げ

我 々 を リ ー ド し て こ ら れ ま し た 。  
ク ラ ブ 活 性 化 の 条 件 は 若 い 新 入 会 員 の 増 強 と ク ラ ブ の 良

き 伝 統 を 守 り つ つ 、 機 能 す る ク ラ ブ づ く り が 大 切 だ と 感

じ ま し た 。  
市 内 分 区 会 長 ・ 幹 事 会 は 各 ク ラ ブ の 独 自 の 運 営 を 尊 重 し

つ つ 、 情 報 交 換 の 場 と し て 連 携 を 図 る こ と 考 え ま し た 。

そ こ で は 、 出 来 る だ け 報 告 ・ 協 議 に 時 間 を 取 り 、 各 ク ラ

ブ が 共 通 認 識 を 持 っ て ク ラ ブ 運 営 が で き る よ う に 支 援 を

し て き ま し た 。  
そ こ か ら 、 三 つ の プ ロ ジ ェ ク ト 会 議 を 立 ち 上 げ 、 市 内 分

区 1 0 ク ラ ブ の 委 員 長 の 方 々 と 問 題 点 の 抽 出 や 対 策 、 そ

し て 改 善 策 に つ い て 話 し 合 い ま し た 。 一 つ は 会 員 増 強 会

議 、 二 つ 目 は 新 世 代 の た め の 会 議 、 三 つ 目 は 市 内 分 区 合

同 社 会 奉 仕 会 議 で す 。  
そ れ ぞ れ の 会 議 で 市 内 分 区 と し て 効 率 的 に 効 果 的 な ク ラ

ブ づ く り が で き る よ う に 連 携 を 図 る た め の 話 し 合 い を し

ま し た 。  
地 区 は Ｄ Ｌ Ｐ （ 地 区 ・ リ ー ダ ー シ ッ プ ・ プ ラ ン ） を 採 択

し ま し た 。 ク ラ ブ も こ れ か ら Ｃ Ｌ Ｐ （ ク ラ ブ ・ リ ー ダ ー

シ ッ プ ・ プ ラ ン ） を 採 用 す る と こ ろ が 増 え 、 時 代 の 要 請

に ロ ー タ リ ー は 変 化 し よ う と し て い ま す 。  
 一 年 間 を 振 り 返 っ て 感 じ た こ と は 、「伝 統 の 継 承 と 継 続

性 に つ い て 」「 ク ラ ブ の 活 性 化 と 会 員 の 維 持 増 強 に つ い

て 」「 広 報 活 動 の 充 実 に つ い て 」「 組 織 の 強 化 と 変 革 に つ

い て 」 の ４ つ の 課 題 に つ い て 今 後 ど の よ う に 取 り 組 ん で

い け ば よ い か と い う こ と で し た 。  
 

               

別 紙  



V O L .２ ２ ― Ｎ Ｏ ．４８                 発 行 日 ２ ０ １ １ 年 ６ 月 30 日 

 
 本日のプログラム            第1055回  
                        
点鐘     
                         
 １．ロータリーソング  「それでこそロータリー」   ４．出席報告  

２．会長の時間                    ５．スマイルボックス  

３．会務報告                      ６．会長・幹事任期満了挨拶 
                             椨 次期ガバナー補佐訪問            

 

６ 月２３日 １２時３０分  鹿児島東急ホテル 
 

会長の時間              「チャーターナイト記念例会」         会長 松枝正隆 

  今年度もあと 1週間となりました。今日のチャーターナイト記念例会は夜の例会でございます。 
 当クラブでは、去る 4月 14日に創立 22周年の記念例会を行いましたが、クラブの創立は 1989年（平成元年）4
月 13日に仮ロータリークラブとして誕生いたしました。そして、同年 6月 25日に国際ロータリー加盟認証状の伝
達式と祝宴が行われております。それ以来、毎年 6月 25日頃にチャーターナイト記念例会として継続され、今回は
23回目のチャーターナイト記念例会ということになります。 
ご承知のように、創立時には 28名のチャーターメンバーであったそうですが、現在でも 7名のチャーターメンバ
ーの方がいらっしゃいます。創立後は会員が増加し、一時は 50名ほどになっていたそうであります。ところが、ク
ラブ創立後 2~3年を経過した頃、バブル経済の崩壊で高度経済成長は終焉を迎え、日本の経済は長期間低迷を続け
ることになります。それに伴い、全国的にロータリー会員の減少がはじまりました。当クラブにおきましても会員

減少に歯止めがかからず、現在ではピーク時の半数で、25名になってしまいました。会員数が減少いたしますと、
会計の問題をはじめ、様々な面でクラブ運営に支障を来すようになってまいります。しかしながら、今年度も会員

増強を達成することが出来ず、深く責任を痛感しているところでございます。 
この 1年間での私の印象としまして、最近のロータリーは大きな転換期にあるものと思われます。 
例えば、今年度のRIテーマでは「地域を育み . . . 」とあり、地区のテーマでも「. . . 地域と時代の要請に応えよ
う」ということで、地域や時代という言葉にもありますが、これまでの職業奉仕を重視した内向きのロータリーか

ら、一般市民にも見えやすい社会奉仕などの外向きのロータリーへとシフトしつつあります。今日では情報化社会

となり、これからも時代の変化に対応していくことはやむを得ないかもしれません。また、もう一つ気になってお

りましたことは、私共のクラブの名称であります。当クラブの創立は鹿児島市内で 9番目でありましたが、北クラ
ブという名称については地域との関連性も無く、ただ便宜的に付けられた名称のように思えます。私見であります

が、クラブ発展のためにも北ロータリークラブという名称を止めて、地域に関連のあるクラブ名に変更した方が良

いのではないでしょうか。 
今日は、チャーターナイト記念例会にあたりまして、チャーターメンバーの方々にはこれまで鹿児島北RCの素
晴らしい実績と伝統を築いて頂きましたことに、心から敬意を表します。 
 
 

 
第１０５４例会記録 



 
＜出席状況＞ 

例 会 日 
会 員 数 
出席者数 
 
出 席 率 

６月１６日例会 

２５（２４）名 
１５名 

欠席  8名 
６５．２２％ 

５月２６日例会 

２５（２３）名 
１８名 

メーク  ０名 
７８．２６％

 

＜ビジター＞（お昼の記帳分） 

鹿児島ロータリークラブ        吉迫   徹さん 

鹿児島城西ロータリークラブ     西村  善昭さん                                         

 

＜ロータリーソング＞           「手に手つないで」  

 

＜会務報告＞             幹事 喜山 修三 さん 

 
１． 会長・幹事、次年度会長・幹事宛、ガバナー事務所

より「ファイブ・フォー・ワン」についてのお伺いが届

いています。 

２． 国際ロータリー日本事務局よりロータリーレートのお

知らせが届いています。 

     2011 年 7 月のロータリーレート  １ドル＝82 円 

３．6/21 今年度のグリーンボックスを開封しました。 

  皆様のご協力ありがとうございました。 

                       金額  \３９，５９５  

 

＜７月のプログラム予定＞   

  １４日（木）ガバナー公式訪問前のクラブフォーラム 

  ２１日（木）ガバナー公式訪問（クラブフォーラム） 

  ２８日（木）前年度役員慰労会、公式訪問の反省会         
                       夜の例会 18:30～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜チャーターナイト記念例会＞ 

 東急ホテルに於いて、18：30～チャーターナイト記念例

会を開催しました。 

チャーターメンバーに当時の懐かしい様子などお話しを

頂きながら、和気藹々と北クラブ会員の更なる親睦を深

め合いました。 

                  

（升金会員）     （中島会員）    （鳥井ケ原会員） 

〔～10 円玉に思う～〕       会長エレクト 田口 薫さん 

 今朝、甲突川河畔のいつものコースを歩いて途中のベン

チに腰掛け、10 円玉を拾いました。 

 昔、わたしの父が小さな米屋を加治屋町で開いていた頃、

昭和 15年に私は商業学校の 3年生、弟は 1年生、学校の

月謝 2 人で 10 円は大金でした。 

米は 60ｋｇ入り 1 俵 12 円位、1 日 5 俵分位の売上、利益は

1日 5～6 円あれば良い方でした。 

商売に使用人 1 人他の経費は大変だったと思い、10 円の

有難さを思い出しています。 

その頃長男の私は、米屋の跡継ぎとばかり思っていました

が、世の中の変遷で現在の経歴となりました。 

苦しい家業の中での父母の思い、その後色々心配をかけ

た分の親孝行ができない内に両親とも逝ってしまいました。 

 今夜はクラブのチャーターナイト記念の祝いを皆さん楽し

んでいますが、もうすぐ不肖私の会長年度です。 

 カルヤン・バネルジーＲＩ会長のテーマは、 

『こころの中を見つめよう。博愛を広げるために』 

となっています。 

 幼い頃吹上町の祖母に、私“カオル”ですが「カルちゃん」

と云われて育っています。何かの廻り会わせでしょうか。 

 自分の生涯を振り返って、親孝行は子供孝行に、そして

孫達が成長して社会貢献できる人に育って呉れればと願っ

ているこの頃ですが、私の年度にいくらかでも、博愛の精神

で皆さんと共に、クラブの活性化そして奉仕ができますよう

にご協力をよろしくお願い申し上げます。               

 
 

市内他クラブ例会案内                 例会場 
７月    １日 (金) 

７月    ４日 (月) 

７月    ５日 (火) 

７月    ５日 (火) 

 

７月    ６日 (水) 

７月    ６日 (水) 

７月    ６日 (水) 

７月    ７日 (木) 

７月    ７日 (木) 

鹿児島 RC 

鹿児島中央 RC 

鹿児島東南 RC 

鹿児島城西ＲＣ 

 

鹿児島南ＲＣ 

鹿児島西 RC 

鹿児島西南 RC 

鹿児島東ＲC 

鹿 児 島 サザンウインドＲＣ 

会員卓話 永田会長 

岩切祐次郎君・田中和俊君「会長・幹事就任挨拶」 

会長・幹事挨拶 

公式訪問前のクラブ協議会（各委員会基本方針と計画） 

椨ガバナー補佐訪問  会長・幹事就任挨拶 

第２回クラブ協議会 

会長活動方針 

会長・幹事就任挨拶 ガバナー補佐訪問（公式訪問前のクラブ協議会） 

クラブ協議会 会長・幹事・ＳＡＡ・会計就任挨拶 

会長・幹事就任挨拶 

山 形 屋 

山 形 屋  

サンロイヤル   

東 急 イ ン 

 

サンロイヤル 

山 形 屋 

ゆ う づ き     

山  形  屋 

東 急 イ ン 

【次回例会案内】 
２０１１年７月 ７日（木） １２：３０～ 

     役員・理事就任式（会長・幹事挨拶）

          於：東急ホテル 
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